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Batalla por el Estado de México, 
a golpe de programas sociales 

Inflación en la primera quincena 
del año, la peor desde el año 

2001 

Tiene inflación peor arranque en 
22 años 

Pelea México 700 mdd de García 
Luna 

AMLO llama a la Celac a 
reprobar la represión en Perú 

Alimentos presionan la cuesta 
de enero 

Implican a militares en 
carcoprotección 

Oposición arrecia la guerra de 
quejas contra Morena 

Avanza el proyecto A 45% de mexicanos con 
empleo su salario no les 

permite superar la pobreza 

México prohíbe la 
geoingeniería solar 

Advierte el INE intromisión en 
lista nominal y revés a 

equidad por Plan B 

Sequía se agravia sin 
alternativas 

Vocero de Presidencia de la 
República, Ramírez Cuevas, de 

“encantador de gatos” a 
millonario editor 

700 mdd, riqueza de Genaro Arranca construcción de 
carriles confinados en 5 de 

febrero 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Vienen más querellas contra Plan B, adelanta Santiago Creel.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, adelantó que además de las acciones de inconstitucionalidad contra el 
Plan B electoral de Morena, que interpusieron el PAN, PRI y PRD como partidos, este miércoles las y 
los diputados de oposición harán lo propio. “Les anticipo que mañana miércoles estaremos 
presentando, ya desde la Cámara de Diputados, a través de los grupos del PAN, PRI y PRD, una nueva 
acción de inconstitucionalidad”, detalló. El legislador panista, explicó que la querella, es para frenar 
las modificaciones que se aprobaron a la Ley de Responsabilidades Administrativas de los Servidores 
Públicos y la Ley de Comunicación Social. Creel Miranda aseveró que las reformas avaladas por 
Morena y sus aliados, hacen que la competencia electoral sea completamente inequitativa. 
[UNIVERSAL] [JORNADA] [POLÍTICO MX] [INFOBAE] [CAPITAL] [MILENIO] [CONTRARÉPLICA] 
[INFOBAE] [MILENIO] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [RAZÓN] [MILENIO] [W RADIO] 
[CONTRARÉPLICA]  

Presenta Santiago Creel acción de inconstitucionalidad contra reformas en materia electoral.- En 
uso de las facultades que le confiere la Constitución Política, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, presentó ante la SCJN una Acción de 
Inconstitucionalidad en contra del llamado “Plan B”, en materia electoral. La impugnación 
presentada esta mañana es a reformas aprobadas por el Congreso de la Unión a las leyes generales 
de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas. “Como ustedes saben tengo 
facultades de carácter constitucional como presidente de la Cámara de Diputados, para solicitarle a 
la SCJN que los asuntos en materia electoral sean tratados de manera prioritaria, así lo dice la 
Constitución, y voy a ejercer mis facultades constitucionales”, declaró a los medios de comunicación. 
[EFEKTO 10] [ENTERATEVER] [LA VERDAD] [ARISTEGUI] [HERALDO] [TIEMPO] [DIARIO]  

Monreal y Creel posan e intercambian halagos en develación de fotos de la Jucopo.- “Es el mismo 
autor que tiene los cuadros de los Presidentes”, presumió el zacatecano, Ricardo Monreal, durante 
la develación del muro de las 12 fotografías de quienes han sido presidentes de la Jucopo. En la Vieja 
Casona de Xicoténcatl se dieron cita seis de estos políticos, dos de ellos enfilados para buscar la 
candidatura presidencial, uno por Morena y el otro por el PAN. “Déjenme verla bien”, comentó entre 
bromas el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acompañado 
de otros quienes han presidido de Jucopo como el sonorense Manlio Fabio Beltrones y el michoacano 
José González Morfín. [UNIVERSAL] [QUADRATÍN] [BILLIE] [ENFOQUE] [RAZÓN] [UNIVERSAL] [HOJA 
DE RUTA] [JORNADA] [REFORMA]  

López Obrador, “mal cronista” del juicio contra García Luna, dice Creel.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, calificó a Andrés Manuel López Obrador como un mal cronista del juicio 
contra el ex secretario de Seguridad, Genaro García Luna, en Estados Unidos. Sostuvo, además, que 
hasta el momento solo se han escuchado dichos en la Corte Federal del Distrito Este de Nueva York, 
por lo que resulta “muy prematuro y bastante absurdo” que el Presidente de la República ocupe su 
tiempo del servicio público para dedicarse a cronista de un juicio. “Él debería ser Presidente 
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Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos; hay muchos cronistas, ya lo vimos en el campeonato 
de futbol, muchos cronistas magníficos. Este es un mal cronista y no está informado”, remarcó. 
[MILENIO] [IMAGEN RADIO] [EXCÉLSIOR]  
Morenista propone que el Metro en México sea asunto de seguridad nacional.- El diputado 
morenista Alejandro Gómez propuso reformas a la Ley de Seguridad Nacional para que se considere 
un asunto de seguridad nacional el garantizar la operación de servicios públicos como el Metro y 
evitar el daño o el entorpecimiento ilícito de sus tareas, casos en los que sería susceptible pedir el 
auxilio de la Guardia Nacional. Pero el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el 
panista Santiago Creel, estimó que persistir en el discurso de que hay sabotaje al Metro detrás de los 
percances que se han registrado en los últimos días en ese transporte, y además darles connotación 
de asunto de seguridad nacional, sería “darse un balazo en el pie”. [EXPANSIÓN] [POLÍTICO MX] 
[REFORMA] [FINANCIERO] [PRENSA] [UNIVERSAL]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló en entrevista con Óscar Mario 
Beteta para Radio Fórmula que como presidente de la Cámara tiene que actuar con imparcialidad y 
representar a las y los 500 diputados. Comentó sus aspiraciones para ser el candidato presidencial 
de la Alianza Va por México. “Estoy decidido a poderme inscribir apenas abran el registro y espero 
ser el primero de ellos, todavía no tenemos la fecha, pero yo creo debe ser al final de este año, pero 
puede ser antes, tendremos que ponernos de acuerdo los partidos. Por supuesto el PAN en esta 
ocasión para el 24 y la candidatura a la Presidencia de la República y de la Ciudad de México, tendrá 
la enorme responsabilidad de conducir el proceso y de registrar a los candidatos con los colores de 
la alianza, pero registrarlos a nombre del PAN”. [RADIO FÓRMULA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Entrevista Ignacio Mier (Coordinador de diputados – Morena).- El coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, indicó en Radio Fórmula que:  “Vamos a entrar al segundo 
periodo ordinario de este segundo año y haremos nuestra reunión plenaria. Hemos invitado al 
Secretario de Gobernación para que nos comente cuáles son las prioridades en materia legislativa 
del Presidente de la República y, en general, del Gobierno de México. También es muy importante 
para nosotros la participación del canciller Marcelo Ebrard, con relación a los resultados tangibles y 
de corto plazo derivados del encuentro entre el primer ministro Trudeau, el presidente Biden y el 
mandatario López Obrador, en el marco de los acuerdos comerciales que tiene suscritos México con 
nuestros principales socios comerciales. Igualmente, invitaremos a la Jefa de Gobierno para tratar el 
tema de desarrollo metropolitano. No contemplamos a Ricardo Monreal, como yo no andaba en la 
lógica de la corcholatiza se me fue, pero mañana lo voy a invitar”. [RADIO FÓRMULA]  

Defiende Morena 'Plan B' electoral; 'es filosofía política'.- El coordinador de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier, defendió el "Plan B" de la reforma electoral, luego de que los partidos de 
Oposición presentaron acciones de inconstitucionalidad ante la SCJN. Para Mier, la reforma 
propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador es parte de una "filosofía política" y que 
con ella se la juegan. A través de las redes sociales, afirmó que el Plan B fue una definición entre 
acompañar al pueblo o a la “mafia electoral”. [REFORMA] [MURAL] [DIARIO] [NORTE]  

Jucopo citará a magistrados del TEPJF, para procesar sentencia sobre elecciones de Consejeros del 
INE.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, informó que al 
interior de ese órgano legislativo se avaló un acuerdo para citar, de manera formal, a las y los 
magistrados del TEPJF a fin de procesar de manera conjunta, la sentencia por la que se solicitó 
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modificar la convocatoria para elegir a las y los nuevos consejeros del INE. [UNIVERSAL] [JORNADA] 
[OVACIONES] [UNIVERSAL] [24 HORAS]  

“Los títulos son una simulación”.- Tras el escándalo suscitado por el presunto plagio de la tesis de 
licenciatura de la ministra Yasmín Esquivel, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, 
opinó que los títulos profesionales son una simulación que no corresponden a las habilidades y 
destrezas. Manifestó que lo importante es “el aprendizaje de la vida y ser autodidactas”. Agregó que 
él decidió no titularse debido a diversas modificaciones del plan de estudios de la universidad privada 
en la que estudió, por lo que hubo materias que no cursó. [EXCÉLSIOR] [LATINUS] [IMAGEN] 
[REFORMA]  
Plenarias y pasarelas.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró 
que las invitaciones a la jefa de Gobierno, al canciller y al secretario de Gobernación a acudir a las 
plenarias que organizan las bancadas de su partido no es un asunto de “corcholatiza”. Explicó que el 
titular de Gobernación, Adán Augusto López, acudirá porque es quien tiene la función constitucional 
de relacionarse con los otros Poderes de la Unión, asociaciones religiosas, y estados. Con Marcelo 
Ebrard el motivo es la Cumbre de Líderes de Norteamérica y que actualice como están las relaciones 
con Sudamérica y Asia, específicamente con China. [24 HORAS]  

Entrevista Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI).- El coordinador del PRI, Rubén 
Moreira, comentó que: “Traemos un grave problema en nuestro país, que es la intromisión del 
crimen organizado en los procesos electorales y el riesgo que genera para la democracia en este país. 
Por lo pronto presente dos iniciativas, una de reformas constitucionales y otra de reformas a leyes 
secundarias, que tratan de enfrentar este problema y de darle a la autoridad herramientas, por 
ejemplo: que no prescriban los crímenes cometidos contra candidatos; también, que, si tenemos el 
homicidio de un candidato, se suspenda el proceso electoral, pues porque si no, terminamos 
eligiendo a quién puede beneficiarse directamente del crimen. Se trata de problemas graves u otros, 
por ejemplo, como la disolución de partidos políticos vinculados con el narcotráfico, esa es la serie 
de iniciativas que hemos presentado”. [RADIO CAÑÓN]  

Presenta PRI acción de inconstitucionalidad.- El Presidente del CEN del PRI, Alejandro Moreno, y el 
coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentaron una acción de 
inconstitucionalidad ante la SCJN en contra del llamado “Plan B” de la reforma electoral aprobada 
por Morena y sus aliados, al considerar que, además de atentar contra la democracia, viola la Carta 
Magna. [DIARIO] [EFEKTO 10]  

Urge Rubén Moreira a Gobiernos de Jalisco y Zacatecas implementar plan para garantizar 
seguridad en las entidades.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, hizo un llamado 
al estado de Jalisco y al gobierno de Zacatecas a implementar estrategias y políticas de seguridad 
integrales y presentar un plan de trabajo para el cuidado de sus zonas limítrofes. Por ello, el legislador 
priista solicitó a las autoridades de seguridad pública de las dos entidades y a sus municipios a 
combatir el narcotráfico y ofrecer seguridad a la población que prometieron cuidar. [HOJA DE RUTA] 
[JORNADA]  

Diputados apoyan a María Elena Ríos.- En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, María 
Elena Ríos, víctima de un ataque con ácido presuntamente ordenado por el exlegislador Juan Antonio 
Vera Carrizal, pidió la intervención de la CIDH en su caso y exigió la renuncia del magistrado Eduardo 
Pinacho y del juez Teódulo Pacheco, a quienes acusó de corrupción por otorgar la prisión domiciliaria 
a su agresor. Con la consigna de ‘No estás sola’, las diputadas Mariana Gómez del Campo (PAN), 
Jaqueline Hinojosa (PRI) y Elizabeth Pérez (PRD), entre otras, cerraron filas con la saxofonista. Por su 
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parte, el coordinador de la bancada perredista, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, expresó la 
solidaridad de los líderes parlamentarios de la coalición Va por México. [MILENIO TELEVISIÓN] 
[TELEFÓRMULA] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS] [HERALDO] [RAZÓN] [REFORMA] [UNIVERSAL] [SOL DE 
MÉXICO]  

Busca MC dar facultad a SEP para anular títulos por plagio.- Movimiento Ciudadano en la Cámara 
de Diputados propuso otorgar las facultades necesarias a la SEP para que cancele el título sobre una 
profesión a quien haya cometido plagio, sin importar el tiempo transcurrido. "Para efectos de la 
presente Ley se entiende como faltas académicas graves la comisión de conductas contrarias a la 
ética profesional y académica, incluyendo el plagio", señala la iniciativa publicada en la Gaceta 
Parlamentaria, firmada por el coordinador de MC, Jorge Álvarez Maynez. [REFORMA] [RAZÓN] 
[FINANCIERO]  

Presume Adán... al 'Niño Verde'.- En un solo día de gira por Veracruz, el Secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, recibió el respaldo del hijo de Fidel Herrera, presumió su cercanía con el 
polémico Jorge Emilio González, el "Niño Verde" y calificó como "su amigo" al cuestionado líder del 
Sindicato Petrolero, Ricardo Aldana. "Con Jorge Emilio siempre hemos tenido una excelente relación, 
lo mismo que con Carlos Puente en la Cámara de los Diputados. Creo que, si seguimos trabajando 
unidos, pues no debe haber ninguna duda, va a haber continuidad con cambio y se va a consolidar la 
cuarta transformación", afirmó. [REFORMA]  

Diputados y senadores proponen impulsar diálogo por la seguridad en México.- La Segunda 
Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, acordó impulsar un exhorto para 
que a través de las Juntas de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y del Senado se 
convoque a un diálogo nacional para abordar el tema de la seguridad en todo el país. [HERALDO] 

COMISIONES  
La Comisión de Marina prepara iniciativa de ley de desarrollo y fomento de la industria naval.- El 
presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), informó que se 
trabaja en una iniciativa para expedir la Ley de Desarrollo y Fomento de la Industria Naval, que busca 
ligar el desarrollo del transporte marítimo con esa industria. El legislador señaló que el proyecto 
demandará mucho trabajo de las y los integrantes de la Comisión, pues diferentes astilleros del país 
“tienen años que no construyen”. [HOJA DE RUTA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) En la antigua sede del Senado, en Xicoténcatl, Ricardo Monreal 
inauguró la Galería de Coordinadores de la Junta de Coordinación Política. La muestra está integrada 
por los retratos de los senadores que han presidido la Jucopo en sus 24 años de existencia. Lucen el 
panista Santiago Creel y el morenista Monreal. Lo mismo aparece el Jefe Diego Fernández que Manlio 
Fabio Beltrones. Es un reconocimiento al trabajo y trayectoria de quienes han pasado por esta 
responsabilidad, según el zacatecano. [FINANCIERO/p.29] El tema lo comentan: TRAS LA PUERTA 
DEL PODER [INDEPENDIENTE/p.3]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES 
PODERES [LOS TRES PODERES] 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Ayer, el diputado Santiago Creel Miranda, fue puntual: -
“Mañana miércoles estaremos presentando ya desde la Cámara de Diputados, a través de los grupos 
del PAN, del PRI y del PRD, una nueva acción de inconstitucionalidad, controvertiendo igualmente, 
las reformas que se hicieron a la Ley de Comunicación Social, por una parte y por la otra, la que rige 
a los servidores públicos”. [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) el ministro Arturo Zaldívar recordó que se cumplieron 10 años de 
que la Corte ordenó la liberación de Florence Cassez(…) En contraste, para el presidente de la Cámara 
baja, el panista Santiago Creel, hasta ahora en el juicio sólo ha habido dichos. De paso, criticó a López 
Obrador, pues sus opiniones “son temerarias, anticipadas, y está rompiendo con todas las reglas del 
debido proceso”. [FINANCIERO/p.29] 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL (…) Santiago Creel Miranda opinó sobre el 
descuido al mantenimiento del Sistema de Transporte Colectivo, Metro: asignan 18 mil mdp en su 
presupuesto de este año, contra los 22 mil mdp que le asignaron en la administración de Enrique 
Peña Nieto... Los trabajadores, añade, dicen que no tienen herramientas, que sus talleres no tienen 
mantenimiento, que les hacen falta instalaciones, equipo. [LOS TRES PODERES] 
COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/(…) Una idea que prevalece en los grupos de 
asociaciones civiles es que los partidos y agrupaciones postulen a tres o cuatro candidatos y que 
recorran el país para que se den a conocer, para verlos actuar en una especie de precampaña 
ciudadana. En esta lista están Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Lilly Téllez, Claudio X. González, 
Gustavo de Hoyos, Lorenzo Córdova, Enrique de la Madrid, José Woldenberg, Luis Donaldo Colosio 
Riojas, Carlos Loret de Mola, Emilio Álvarez Icaza, Carlos Medina Plascencia, Damián Zepeda, Xóchitl 
Gálvez, Mauricio Kuri, Juan Carlos Romero Hicks y Mauricio Vila. [FINANCIERO/p.6] 
COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Interesante la postura del líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, quien 
defendió el “aprendizaje que da la vida, la capacidad de reflexionar en el autodidactismo a gente 
célebre (…) soy autodidacta y puedo discutir cualquier tema con quien quiera, porque me he formado 
en el autodidactismo, porque creo en la educación popular, porque creo en Paulo Freire”. [24 
HORAS/p.2] Del tema escribe: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 
COLUMNA / DESDE LAS CÁMARAS / HÉCTOR MUÑOZ / Diputado Ignacio Mier; reunión de 
coordinadores parlamentarios.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, habló al concluir la 
reunión de coordinadores parlamentarios. (…) Nosotros estamos por lo que dice la Constitución; la 
democracia es del pueblo, es de manera puntual, emana del pueblo y se deposita originalmente en 
él. Y no estamos nosotros a favor de que se secuestre la voluntad del pueblo, que se castre la 
voluntad del pueblo y eso se logra garantizando un organismo electoral y leyes que lo reglamenten, 
que lo regulen, que garanticen la legalidad, la transparencia, la equidad y desterrar de una vez y para 
siempre cualquier posibilidad de fraude electoral (…) [24HORAS] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) PAN, PRI y PRD en la Cámara baja, que coordinan Jorge Romero, 
Rubén Moreira y Luis Espinosa, preparan una nueva acción de inconstitucionalidad ante la Corte 
contra el plan B electoral del inquilino de Palacio Nacional. El recurso está relacionado con las 
reformas a la Ley de Comunicación Social y la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos y será la cuarta que se presentará esta semana. [FINANCIERO/p.29] 
ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Metro: austericidio, no sabotaje.- Los coordinadores de los 
grupos parlamentarios del PRD, PAN y PRI en la Cámara de Diputados solicitaremos la comparecencia 
de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y hacemos un llamado a todas las fuerzas políticas, 
para que se sumen a las acciones de rendición de cuentas, a efecto de que se dé una solución pronta 
a la columna vertebral de la movilidad de la ciudad: el Metro; dejando a un lado la falsa política de 
austeridad. [UNIVERSAL/p.17] 
ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Militarización imparable.- Desde el inicio de su 
administración; traicionando su discurso y sus propias propuestas de campaña; el actual gobierno ha 
impulsado una militarización sin precedentes, en todos los aspectos de la vida pública (…) En 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL_MUROEXPRESIDENTESPLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_LOS3PODERES_0_JUANLOPEZ_LEYDECOMUNICACIONSOCIAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS_ASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_24H_2_SERA_EDUCACIONPOPULAR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_24H_2_SERA_EDUCACIONPOPULAR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_TESIS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_24H_0_JECTORMUNOZ_GALERIADECOORDINADORES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL_MUROEXPRESIDENTESPLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_UNIVERSAL_17_JORGEROMERO_METRO_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

detrimento del propio prestigio que las Fuerzas Armadas tienen en la población y que Acción 
Nacional reconoce ampliamente. En el PAN en la Cámara de Diputados, trabajamos para presentar 
una reforma de seguridad creada a partir de un análisis estratégico sobre las necesidades del país y 
hacer frente a una de las principales inquietudes de la ciudadanía. [HERALDO/p.10-11] 
COLUMNA / DESDE LAS CÁMARAS / HÉCTOR MUÑOZ / Diputado Rubén Moreira; solicita 
implementar plan de seguridad en los gobiernos de Jalisco y Zacatecas.- El coordinador de los 
diputados federales del PRI, Rubén Moreira, hizo un llamado al estado de Jalisco y al gobierno de 
Zacatecas a implementar estrategias y políticas de seguridad integrales y presentar un plan de 
trabajo para el cuidado de sus zonas limítrofes. (…) solicitó a las autoridades de seguridad pública de 
las dos entidades y a sus municipios a combatir el narcotráfico y ofrecer seguridad a la población que 
prometieron cuidar. El legislador presentó el punto de acuerdo para exhortar a los gobernadores 
Enrique Alfaro Ramírez y David Monreal Ávila, de los estados de Jalisco y Zacatecas, respectivamente, 
a construir políticas públicas que den una respuesta institucional inmediata al grave problema de 
desaparición de personas en ambas entidades. [24HORAS] 
COLUMNA / FRENTES POLÍTICOS / Pizca de congruencia.- Las apariencias indican que Juan Vera 
Carrizal, exdiputado acusado de un ataque con ácido a María Elena Ríos, tiene demasiada influencia 
en el Poder Judicial. De otra manera no se puede explicar que los jueces hayan puesto su credibilidad 
en juego para salvarle el pellejo. Acompañada de legisladoras federales del PRD, PAN y PRI, la 
sobreviviente de intento de feminicidio exigió la renuncia del presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Oaxaca, Eduardo Pinacho, y del juez Teódulo Pacheco por la sentencia de prisión 
domiciliaria en favor de su agresor intelectual. No se han dado cuenta de que fallos así lesionan a la 
sociedad en su conjunto. ¿Y los discursos? [EXCÉLSIOR / p13] 
COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/¡Salud!.- Participé en una mesa redonda de 
empresarios del sector salud, que considero es el tema más relevante para México, donde aprendí 
que los esfuerzos de la actual administración por un sistema de salud universal requieren reforzar la 
política nacional farmacéutica, entre otros. [MILENIO/p.3] 
COLUMNA / TIRADITOS / Espaldarazo a Sergio Gutiérrez.- Desde Boca del Río, Veracruz, el 
encargado de la política interior de nuestro país, Adán Augusto López Hernández, sentenció que los 
que no quieren que tenga futuro Sergio Gutiérrez "se van a topar con pared". Qué sabrá el hermano 
y amigo del presidente Andrés Manuel López Obrador que recomendó trabajar muy de la mano con 
el diputado federal veracruzano "porque trabajar muy de la mano con Sergio es seguir trabajando 
muy de la mano, comprometido, con el Presidente de la República". El tiempo lo dirá. 
[CONTRARÉPLICA / p2] 
JOSÉ ANTONIO CRESPO / El frente opositor, ¿tiene juego?.- Aunque mucha gente (incluso 
opositora) da por sentado que Morena tiene ganada la elección presidencial en 2024, yo no lo doy 
por hecho. Depende aún de múltiples variables. Desde luego, si la oposición comete errores, sus 
oportunidades de triunfo se perderán. (…) se podría cometer un error semejante al de 2018 (…) El 
Frente optó por un acuerdo cupular para decidir un candidato único: Ricardo Anaya. De inmediato 
salieron del partido Calderón y Zavala como era de esperar, provocando un daño no menor al PAN. 
[UNIVERSAL / pp-p16] 
SERPIENTES Y ESCALERAS / SALVADOR GARCÍA SOTO / Layda Sansores: la espía que resultó 
espiada.- (…) Y sobre las sospechas que había de quién le proporcionaba a la gobernadora los cientos 
de horas de audios y miles de mensajes de WhatsApp obtenidos por espionaje a personajes como el 
priista Alejandro Moreno, el coordinador de los senadores morenistas, Ricardo Monreal, o hasta a 
Lorenzo Córdova, presidente del INE, en las conversaciones difundidas se confirma que las 
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intervenciones ilegales provienen de un Centro de Espionaje que nunca se entregó a la Comisión 
Nacional de Seguridad federal, en la cual trabajó el actual fiscal de Campeche, Renato Sales (…). 
[UNIVERSAL / p6] También escriben sobre el tema: SIGNOS VITALES [ECONOMISTA / pp-p47]; 
TELÉFONO ROJO [24HORAS / p3]; ALCALDES Y GOBERNADORES [24HORAS / p12]; DE NATURALEZA 
POLÍTICA [EXCÉLSIOR / p16] 
COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) El ex dirigente del PRI, Manlio Fabio Beltrones reaparecerá este 
sábado. Será en la reunión plenaria de los diputados y senadores del PRD, en Ixtapan de la Sal, Estado 
de México, donde el sonorense es invitado especial, junto con la precandidata de la alianza Va por 
México al gobierno de la entidad, Alejandra del Moral, y el ex gobernador de Michoacán, Silvano 
Aureoles. [HERALDO/p.2] 
COLUMNA/USO DE RAZÓN/(…) Desde que llegó este gobierno al poder se fue directo contra la 
UNAM. El 24 de enero de 2019 se dio a conocer el dictamen de las comisiones unidas de Educación 
y Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, liderada por Mario Delgado, que reformaba 
los artículos 3, 31 y 73 de la Constitución. El rector y académicos de la casa de estudios señalaron la 
gravedad de lo que habían aprobado las comisiones de la Cámara de Diputados y el dictamen debió 
regresarse para su modificación. [FINANCIERO/p.6] Del tema escribe: SERGIO AGUAYO 
[REFORMA/p.9] 
INFORMACIÓN GENERAL 

EJECUTIVO 

AMLO niega dar más plazo; en marzo estaría el decreto.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador respondió a las empresas cargueras que solicitaron un plazo de un año para mudar sus 
operaciones al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El mandatario cuestionó el porqué 
las reticencias de las empresas. [FINANCIERO / pp-p30] 

Primer barril de gasolina de la refinería Olmeca saldrá en julio: Nahle.- La nueva refinería Olmeca 
que aún está en construcción en el sureste de México y con la que el presidente del país espera 
contar para alcanzar la “soberanía energética”, comenzará a procesar petróleo en julio de 2023, 
aseguró la secretaria de Energía, Rocio Nahle. [ECONOMISTA / p25] 

JUDICIAL 

El Grande destapa secuestro exprés a García Luna.- Un secuestro exprés del entonces secretario de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, y pagos millonarios mensuales del cártel de Sinaloa durante 
nueve años, fueron maneras con las que líderes de esa organización criminal establecían quién 
mandaba en México, según declaraciones del primer testigo de los fiscales en el juicio en Estados 
Unidos al ex supremo policía antinarcóticos. [JORNADA / pp-p5] 

GENERAL 

Jefatura de gabinete, certificada como Great Place to Work.- Al obtener la certificación Great Place 
to Work, la Jefatura de gabinete de gobierno estatal se convirtió en la primera dependencia estatal 
en conseguir dicha distinción a nivel nacional, destacó el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri 
González. [CÓDIGO QUERÉTARO / p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_UNIVERSAL_6_SERPIENTESYESCALERAS_ESPIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_ECO_1.47_SIGNOSVITALES_ESPIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_24H_3_TELEFONOROJO_RUBENMOREIRA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_24H_12_ALCALDESYBOBERNADORES_DESAFUEROALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_EXCELSIOR_16_DENATURALEZAPOLITICA_ESPIONAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_CRECIMIENTOPIB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_FINANCIERO_6_USODERAZON_COMICIONEDUCACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_C_REFORMA_9_SERGIOAGUAYO_UNIVERSIDADES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_FINANCIERO_1.3_AMLONIEGADARMASPLAZO_CARGUERAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_ECO_25_PRIMERBARRILDEGASOLINA_REFINERIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_JORNADA_1.5_ORDENOELCAPOBELTRAN_SECUESTRO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_CODIGOORO_4_JEFATURADEGABINETE_JEFATURADEGABINETE_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Anuncia Nava nueva convocatoria para apoyo a estancias infantiles.- En el marco del Día 
Internacional de la Educación, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, 
reiteró el compromiso de su administración para hacer la diferencia con espacios seguros, para que 
los hijos de las familias que así lo requieren por su actividad laboral cuenten con centros de atención 
a estancias infantiles en las que, además de procurar la educación de los niños, beneficien a su 
economía familiar. [CÓDIGO QUERÉTARO / p4] 

ECONOMÍA 

Tiene inflación peor arranque en 22 años.- La cuesta de enero resulto mayor a los pronósticos de 
los analistas, con la inflación acelerándose a 7.94 por ciento anual en la primera mitad de este mes, 
lo que representó su peor arranque de año desde el 2001. El dato se ubicó por encima de 7.87 por 
ciento esperado por el mercado, y fue impulsado en gran medida por un mayor aumento en los 
servicios, lo que ha generado preocupaciones. [FINANCIERO / pp-4] 

SEGURIDAD 

Reducen muertes de mujeres.- El número de muertes violentas de mujeres en la Ciudad de México 
se redujo en un 16% desde la declaratoria de Alerta de Género emitida por el gobierno capitalino en 
2019, informó la titular de la Fiscalía General de Justicia local, Ernestina Godoy. [EXCÉLSIOR / pp-p18] 

INTERNACIONAL 

Reportan envío de tanques a Ucrania.- Alemania enviará tanques Leopard 2 a Ucrania, que los 
demanda para frenar el avance del ejército ruso, reportaron medios del país germano. Está 
programado que el canciller alemán, Olaf Scholz, anuncie su acuerdo hoy, afirmó el semanario Der 
Spiegel en su página web. [EXCÉLSIOR / p20] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_CODIGOORO_4_ANUNCIANAVANUEVA_ESTANCIASINFANTILES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_FINANCIERO_1.4_TIENEINFLACION_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_EXCELSIOR_1.18_REDUCENMUERTESDEMUEJERES_MUERTESMUJERES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_EXCELSIOR_20_REPORTANENVIODE_ATAQUES_12NACIONAL.pdf
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Estoy decidido a poderme inscribir apenas abran el registro y espero ser el primero de ellos, todavía 

no tenemos la fecha, pero yo creo debe ser al final de este año, pero puede ser antes, tendremos que 

ponernos de acuerdo los partidos. Por supuesto el PAN en esta ocasión para el 24 y la candidatura a la 

Presidencia de la República y de la Ciudad de México, tendrá la enorme responsabilidad de conducir el 

proceso y de registrar a los candidatos con los colores de la alianza, pero registrarlos a nombre del 

PAN”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Dl3IQub34qh8yY0u2YPi6NHBLon3rh4p/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Dl3IQub34qh8yY0u2YPi6NHBLon3rh4p/view
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Diputados de Va Por México, contra Plan B electoral ante SCJN 

 

Las bancadas de Va por México en la Cámara de 

Diputados presentarán este miércoles una acción de 

inconstitucionalidad contra la reforma legal en 

materia electoral, al considerar que se favorece a las 

campañas anticipadas de las corcholatas; mientras, 

Morena defendió el denominado plan B con el 

argumento de que es un asunto de “filosofía 

política”. 

El presidente de la Cámara, Santiago Creel Miranda 

(PAN), informó que este miércoles las bancadas de 

PRI, PAN y PRD presentarán la acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, recurso que es adicional al interpuesto el lunes por las dirigencias nacionales de esos tres 

partidos. 

La impugnación, dijo en conferencia de prensa, es contra las reformas a la Ley General de 

Comunicación y a la Ley Orgánica de la Administración Pública, que –sostuvo- prácticamente anulan las 

sanciones a funcionarios que hagan proselitismo. 

Ambas reformas “autorizan que los funcionarios hagan campaña, que la propaganda que realicen 

simple y llanamente no se tome en cuenta para ningún tiempo de sanción y éstas han disminuido”, 

según Creel. 

Esto llevaría a “una competencia electoral totalmente inequitativa, que las campañas se adelanten y no 

exista sanción alguna por el hecho de que los funcionarios hagan proselitismo, fundamentalmente las 

corcholatas, que reciban aportaciones y estas se traduzcan en promoción”. 

Por la mañana, el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, sostuvo en un tuit que la reforma 

electoral “es una definición de filosofía política: ¿estás con el pueblo o con la mafia electoral? 

Democracia, el poder del pueblo; Mafia electoral, el poder de las élites y la partidocracia. Nosotros nos 

la jugamos con el pueblo, sin rajarnos”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/24/politica/diputados-de-va-por-mexico-contra-plan-b-

electoral-ante-scjn/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink  

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/24/politica/diputados-de-va-por-mexico-contra-plan-b-electoral-ante-scjn/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/24/politica/diputados-de-va-por-mexico-contra-plan-b-electoral-ante-scjn/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/01/2023 LEGISLATIVO 

'Va por México' busca acción de inconstitucionalidad nueva contra 

Plan B de reforma electoral 

 

Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la 

Cámara de Diputados presentarán mañana ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una 

nueva acción de inconstitucionalidad contra el llamado 

Plan B de la reforma electoral, aprobado en diciembre 

pasado por Morena y sus aliados. 

Así lo confirmó el presidente de la Mesa Directiva en el 

Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, al subrayar que 

las disposiciones avaladas por la mayoría 

parlamentaria abren la puerta a que las corcholatas 

Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard hagan campaña electoral como servidores 

públicos sin sanción alguna. 

“Todo esto hace que la competencia electoral sea totalmente inequitativa, que las campañas se 

adelanten, que no exista prácticamente sanción alguna por el hecho de que los servidores públicos 

hagan campaña, fundamentalmente las corcholatas, que reciban aportaciones y éstas se traduzcan en 

su promoción y propaganda política”, acusó. 

El legislador de Acción Nacional señaló, por ello, que las acciones de inconstitucionalidad contra las 

reformas en materia de comunicación social y responsabilidades de los servidores públicos responden 

a las referidas trasgresiones al texto constitucional. 

Previamente, en un mensaje en redes sociales, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, sostuvo que el Plan B fue una definición entre acompañar al pueblo o a la “mafia 

electoral”. 

“La reforma electoral es una definición de filosofía política: ¿Estás con el pueblo o con la mafia 

electoral? Democracia, el poder del pueblo; mafia electoral, el poder de las élites y la partidocracia. 

Nosotros nos la jugamos con el pueblo, sin rajarnos. Amor con amor se paga”, señaló. 

https://www.milenio.com/politica/va-por-mexico-busca-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b  

    

https://www.milenio.com/politica/va-por-mexico-busca-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b
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Vienen más querellas contra Plan B, adelanta Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, adelantó que además de las acciones de 

inconstitucionalidad contra el Plan B electoral de 

Morena, que interpusieron el PAN, PRI y PRD 

como partidos, este miércoles las y los diputados 

de oposición harán lo propio. 

“Les anticipo que mañana miércoles estaremos 

presentando, ya desde la Cámara de Diputados, a 

través de los grupos del PAN, PRI y PRD, una nueva 

acción de inconstitucionalidad”, detalló. 

El legislador panista, explicó que la querella, es para frenar las modificaciones que se aprobaron a la 

Ley de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos y la Ley de Comunicación Social. 

“Estas acciones son fundamentalmente porque se ha autorizado que los servidores públicos hagan 

campaña, que la propaganda que realicen simple y llanamente no se tome en cuenta para ningún tipo 

de sanción, y además han disminuido las acciones”, denunció.  

Creel Miranda, aseveró que las reformas avaladas por Morena y sus aliados, hacen que la competencia 

electoral sea completamente inequitativa: “Hace que las campañas se adelanten y que no exista 

sanción alguna por el hecho de que los funcionarios públicos, principalmente las corcholatas, hagan 

campaña, reciban aportaciones y estas se traduzcan en propaganda”, acusó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/vienen-mas-querellas-contra-plan-b-adelanta-santiago-creel 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/vienen-mas-querellas-contra-plan-b-adelanta-santiago-creel
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Creel anuncia que Va por México presentará nueva acción de 

inconstitucionalidad contra Plan B de AMLO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, informó que este miércoles 

la alianza Va por México, compuesta por el PAN, PRI y 

PRD, acudirán a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) para presentar una nueva acción de 

inconstitucionalidad en contra del Plan B en materia 

electoral. 

En conferencia de prensa, el panista destacó que se 

buscará impugnar las reformas que tienen que ver con 

Comunicación Social y Servidores Públicos. 

“Mañana miércoles, estaremos presentando ya desde la Cámara de Diputados, a través de los grupos 

del PAN, del PRI y del PRD, una nueva acción de inconstitucionalidad controvirtiendo igualmente las 

reformas que se hicieron a la ley de Comunicación Social por una parte y por otra a la que rige a los 

Servidores Públicos”, dijo. 

Creel Miranda explicó que las acciones de inconstitucionalidad se presentarán porque el Plan B 

impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y aprobado en el Congreso, autoriza a los 

servidores públicos hacer campaña y no se les aplique ningún tipo de sanción. 

“Esto hace que la competencia electoral sea totalmente inequitativa, que las campañas se adelanten y 

que no exista prácticamente sanción alguna para que los funcionarios o servidores hagan campaña, 

fundamentalmente las corcholatas, que reciben aportaciones y estas se traduzcan en su promoción y 

propaganda política y tercero han disminuido las sanciones”. 

Por ello, recordó que los partidos que integran la alianza acudieron recientemente a presentar recursos 

contra la ley de Comunicación Social y la Ley Orgánica de la Administración Pública en su dimensión de 

servidores públicos. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-anuncia-que-Va-por-Mexico-presentara-nueva-accion-de-

inconstitucionalidad-contra-Plan-B-de-AMLO--202324126  

    

https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-anuncia-que-Va-por-Mexico-presentara-nueva-accion-de-inconstitucionalidad-contra-Plan-B-de-AMLO--202324126
https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-anuncia-que-Va-por-Mexico-presentara-nueva-accion-de-inconstitucionalidad-contra-Plan-B-de-AMLO--202324126
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Diputados de Va por México interpondrá acción de 

inconstitucionalidad contra Plan B de reforma electoral 

Diputados federales del PAN, PRI y PRD 

interpondrán este miércoles una nueva acción de 

inconstitucionalidad en contra de las reformas a las 

Leyes General de Comunicación Social y de 

Responsabilidades Administrativas que forman 

parte del Plan B de la reforma electoral, que fue 

aprobado en diciembre pasado por Morena y sus 

aliados del PVEM y PT. 

Así lo dio a conocer el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, quien señaló que este recurso se sumará a los que presentaron 

ayer lunes, por separado, las dirigencias de los tres partidos que forman parte de la coalición Va por 

México. 

En conferencia de prensa, el panista comentó que las normas que buscan impugnar, provocarán una 

competencia electoral inequitativa, que no haya ningún tipo de sanción para los funcionarios que 

adelanten sus campañas y además, podrán recibir aportaciones que se traduzcan en promoción y 

propaganda política. 

“Estas acciones de inconstitucionalidad son fundamentalmente porque se han autorizado que los 

servidores públicos hagan campaña, que la propaganda que realicen simple y llanamente no se tome 

en cuenta para ningún tipo de sanción; y, además, han disminuido las sanciones”. 

“Todo esto hace que la competencia electoral sea totalmente inequitativa, todo esto hace que las 

campañas se adelanten y que no exista prácticamente sanción alguna por el hecho de que los 

funcionarios o servidores públicos hagan campaña, fundamentalmente las corcholatas, que reciban 

aportaciones y éstas se traduzcan en su promoción y en propaganda política; y, tercero, además han 

disminuido las sanciones”. Considero que la Suprema Corte de Justicia de la Nación está consciente de 

que no puede haber cambios legislativos 90 días antes del proceso electoral federal que con la ley 

actual inicia en septiembre y con las reformas en noviembre. Por ello, Santiago Creel Miranda confió 

que los ministros resuelvan oportunamente estos recursos. Por separado, el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, a través de las redes sociales, afirmó que el Plan B fue una 

definición entre acompañar al pueblo o a la “mafia electoral”. 

https://www.capitalmexico.com.mx/reporteros/diputados-de-va-por-mexico-interpondra-accion-de-

inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-electoral/      

https://www.capitalmexico.com.mx/reporteros/diputados-de-va-por-mexico-interpondra-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-electoral/
https://www.capitalmexico.com.mx/reporteros/diputados-de-va-por-mexico-interpondra-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-electoral/
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Va por México en San Lázaro presentará este miércoles nueva acción 

de inconstitucionalidad vs Plan B de AMLO 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, dio a conocer que este 

miércoles 25 de enero la alianza legislativa Va por 

México, integrada por el PAN, PRI y PRD, acudirán a 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

para presentar una nueva acción de 

inconstitucionalidad en contra del Plan B del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, que 

contiene diversa reformas en materia electoral.      

“Les anticipo que mañana miércoles, estaremos presentando ya desde la Cámara de Diputados, a 

través de los grupos del PAN, del PRI y del PRD, una nueva acción de inconstitucionalidad 

controvirtiendo igualmente las reformas que se hicieron a la ley de Comunicación Social por una parte 

y por otra a la que rige a los Servidores Públicos”, explicó. 

En conferencia de prensa, el panista explicó que las acciones de inconstitucionalidad son 

fundamentalmente porque se ha autorizado que los servidores públicos hagan campaña, que la 

propaganda que realicen simple y llanamente no se tome en cuenta para ningún tipo de sanción.  

“Todo esto hace que la competencia electoral sea totalmente inequitativa, que las campañas se 

adelanten y que no exista prácticamente sanción alguna para que los funcionarios o servidores hagan 

campaña, fundamentalmente las corcholatas, que reciben aportaciones y estas se traduzcan en su 

promoción y propaganda política y tercero han disminuido las sanciones”, agregó Santiago Creel. 

El presidente de la Cámara de Diputados recordó que tanto la dirigencia de su partido, el PAN, como 

sus aliados ya hicieron lo propio al acudir a la SCJN y presentar dicho recurso contra la ley de 

Comunicación Social y la Ley Orgánica de la Administración Pública en su dimensión de servidores 

públicos.  

En diciembre de 2022, 4 de las leyes que incluyen el Plan B del presidente López Obrador quedaron 

congeladas en el Senado de la República y no se convocó a ningún periodo extraordinario para sacarlas 

adelante; por lo tanto será en el arranque del nuevo periodo de sesiones ordinario de este 1 de febrero 

que Morena las impuse de nuevo y logren avalarlas.   

https://politico.mx/va-por-mexico-en-san-lazaro-presentara-este-miercoles-nueva-accion-de-

inconstitucionalidad-vs-plan-b-de-amlo   

https://politico.mx/va-por-mexico-en-san-lazaro-presentara-este-miercoles-nueva-accion-de-inconstitucionalidad-vs-plan-b-de-amlo
https://politico.mx/va-por-mexico-en-san-lazaro-presentara-este-miercoles-nueva-accion-de-inconstitucionalidad-vs-plan-b-de-amlo
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Entrevista 

Pamela San Martín (Ex Consejera de INE) 

 

“Empecemos con la Ley de Comunicación Social y Responsabilidades Administrativas que ya fueron 

publicadas. Ya se presentaron tres acciones de inconstitucionalidad, PRI, PAN y PRD. Anunció Santiago 

Creel que se presentará otra acción de inconstitucionalidad por 33 por ciento de la Cámara de 

Diputados, que también tienen posibilidad de presentar esta acción. Esto tiene que ver exclusivamente 

con las que se han publicado. No se puede promover una acción por una ley que no ha sido publicada. 

Una vez que se publiquen las cuatro restantes, probablemente, vendrán acciones”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFKSwyHZ%2DzSO0%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%212502&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFKSwyHZ%2DzSO0%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212502&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFKSwyHZ%2DzSO0%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212502&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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'Va por México' busca acción de inconstitucionalidad 

nueva contra Plan B de reforma electoral 

 

Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados presentarán mañana ante 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una nueva acción de inconstitucionalidad contra el 

llamado Plan B de la reforma electoral, aprobado en diciembre pasado por Morena y sus aliados. Así lo 

confirmó el presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, al subrayar que 

las disposiciones avaladas por la mayoría parlamentaria abren la puerta a que las corcholatas Claudia 

Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard hagan campaña electoral como servidores públicos 

sin sanción alguna. 

 

https://www.milenio.com/politica/va-por-mexico-busca-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b 
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Santiago Creel confirmó la tercera 
impugnación al Plan B de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, indicó en una conferencia de prensa que 

se presentará la tercera impugnación a la reforma secundaria electoral mejor conocida como Plan B del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). De acuerdo con el diputado del Partido Acción 

Nacional, las tres facciones que conforman la alianza Va por Mexico, han presentado ante la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SJNC) las acciones anticonstitucionales para revertir las dos leyes ya 

aprobadas de la iniciativa presidencial. 

 

Santiago Creel explicó en San Lázaro que tanto el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentaron cada uno, la demanda 
correspondiente a la dependencia de justicia para que tomara las acciones necesarias ante las recientes 
normas ya aprobadas con el Plan B conocidas como Ley de Comunicación Social y la Ley orgánica de la 
Administración Pública. 
 
“Presentamos una acción de inconstitucionalidad, esto lo hicimos como Partido Acción Nacional. Igualmente 
nos han informado nuestros aliados, tanto el PRI como el PRD, que hicieron lo propio”, indicó el presidente 
de la Cámara de Diputados durante la conferencia ante medios. 
 
Ahora, la tercera impugnación a la iniciativa presidencial será impuesta el próximo 25 de enero por 

los Grupos Parlamentarios de la Cámara de Diputados correspondientes a la alianza Va por México, que, 

de igual forma, buscarán revertir dichas normas electorales. Cabe mencionar que desde la votación de la 

iniciativa reformatoria del titular del Ejecutivo federal, miembros del bando opositor del Congreso de la Unión 

declararon que se unirían para impugnar el Plan B electoral aprobado. 

 

Después de su apresurada y controversial discusión, la reforma secundaria en materia electoral fue aprobada 
el pasado mes de diciembre. Hasta el momento de las 6 leyes modificadoras solo 2 han sido puestas en vigor 
y 4 de ellas esperan a ser promulgadas en un plazo corto. Así lo explicó el presidente consejero del Instituto 
Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello. 
 

Santiago Creel confirmó la tercera impugnación al Plan B de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/el-pri-tambien-va-contra-el-plan-b-de-amlo-ante-la-scjn/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/ine-preve-cientos-de-miles-de-amparos-contra-el-plan-b-de-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/ine-preve-cientos-de-miles-de-amparos-contra-el-plan-b-de-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/santiago-creel-confirmo-la-tercera-impugnacion-al-plan-b-de-amlo/
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Oposición presenta acciones de inconstitucionalidad contra ‘Plan B’ de 

Reforma Electoral 

 

Entre gritos y rechiflas PAN, PRI y PRD presentaron por separado acciones de inconstitucionalidad ante 

la Suprema Corte en contra de las reformas a las Leyes de Comunicación Social y de Responsabilidades 

Administrativas que forman parte del llamado Plan B electoral del Presidente de la República. Marko 

Cortés, dirigente nacional del PAN responsabilizó al Ejecutivo federal de la protesta. 

El panista Santiago Creel adelantó que en su calidad de Presidente de la Cámara de Diputados solicitará 

a las y los ministros dar prioridad a la resolución de las impugnaciones en materia electoral. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALutEZ54uiQQkbw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212489&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALutEZ54uiQQkbw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212489&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALutEZ54uiQQkbw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212489&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Presenta el diputado Santiago Creel Acción de 
Inconstitucionalidad contra reformas en materia electoral 

 
En uso de las facultades que le confiere la Constitución Política, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) una Acción de Inconstitucionalidad en contra del llamado Plan B, en materia electoral. 
 
https://diarionoticiasweb.org/presenta-el-diputado-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-
reformas-en-materia-electoral/ 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/presenta-el-diputado-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral/
https://diarionoticiasweb.org/presenta-el-diputado-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral/
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Presenta Santiago Creel acción de inconstitucionalidad 
contra reformas en materia electoral 

 
En uso de las facultades que le confiere la Constitución Política, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) una Acción de Inconstitucionalidad en contra del llamado “Plan B”, en materia electoral. 
La impugnación presentada esta mañana es a reformas aprobadas por el Congreso de la Unión a las leyes 
generales de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas. 
“Como ustedes saben tengo facultades de carácter constitucional como presidente de la Cámara de 
Diputados, para solicitarle a la SCJN que los asuntos en materia electoral sean tratados de manera 
prioritaria, así lo dice la Constitución, y voy a ejercer mis facultades constitucionales”, declaró a los 
medios de comunicación. 
 
http://efekto10.com/presenta-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-
electoral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://efekto10.com/presenta-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral/
http://efekto10.com/presenta-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral/
http://efekto10.com/
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Comentario 

Carlos Loret de Mola (Periodista) 

 

“Precisamente por las reformas al Plan B, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago 

Creel, presentó una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte contra las reformas de López 

Obrador en materia electoral. Dijo que tiene facultades para hacerlo y que la impugnación será a las 

leyes generales de Comunicación Social y Responsabilidades Administrativas. Ayer el PRD hizo la misma 

denuncia ante la Suprema Corte y el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, anunció que va a 

presentar otra acción de inconstitucionalidad contra el Plan B de la Reforma Electoral, o sea, ya están 

PAN, PRI y PRD en la Suprema Corte diciendo tumben esta reforma electoral, este Plan B de López 

Obrador”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gYgaXTvAeXZBMcYeBfyC6Xxx6uysM6iF/view 

https://drive.google.com/file/d/1gYgaXTvAeXZBMcYeBfyC6Xxx6uysM6iF/view
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Van juntos contra Plan B… PAN, PRD y PRI meten acción de 
inconstitucionalidad 

 
A las 11:00 horas arribó a la Corte Marko Cortés, líder del PAN, junto al presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, y otros panistas; también presentaron la acción de inconstitucionalidad 
contra el plan B.  
En su mensaje a las puertas del recinto, un grupo de personas gritaron consignas como: «¡Fuera!», 
«¡Rateros!», «¡Vividores!», «¡Quédense con García Luna!», «¡Cúpula de asesinos y corruptos!».  
Ante los reclamos, el dirigente del PAN dijo que los mandan de Palacio Nacional, «en esa polarización en 
donde no se respetan a hermanas y hermanos mexicanos en su forma de pensamiento».  
Resaltó que presentaron la acción para dos de las leyes que tienen que ver con la propaganda 
gubernamental y la de responsabilidades administrativas.  
 
https://punto.mx/2023/01/24/van-juntos-contra-plan-b-pan-prd-y-pri-meten-accion-de-inconstitucionalidad/ 
 
 
 

https://punto.mx/2023/01/24/van-juntos-contra-plan-b-pan-prd-y-pri-meten-accion-de-inconstitucionalidad/
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Presenta Santiago Creel acción de inconstitucionalidad contra 
reforma electoral 

 
En uso de las facultades que le otorgaron la Constitución Política, el presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) una Acción de Inconstitucionalidad en contra del llamado “ Plan B”, en materia electoral. 
La impugnación presentada esta mañana es una reforma aprobada por el Congreso de la Unión a las 
leyes generales de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas. 
 

https://laverdad.com.mx/2023/01/presenta-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-
reforma-electoral/ 
 
 
 
 

https://laverdad.com.mx/wp-content/uploads/2023/01/23CREEL.jpg
https://laverdad.com.mx/wp-content/uploads/2023/01/23CREEL.jpg
https://laverdad.com.mx/2023/01/presenta-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reforma-electoral/
https://laverdad.com.mx/2023/01/presenta-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reforma-electoral/
https://laverdad.com.mx/wp-content/uploads/2023/01/23CREEL.jpg
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Se une oposición contra el “plan B” de AMLO 
 

Legisladores del PAN encabezados por el dirigente nacional de ese partido, Marko Cortés y por el 
diputado federal Santiago Creel presentaron este lunes una Acción de Inconstitucionalidad ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de las disposiciones contenidas en el Plan B 
electoral aprobadas por Morena y sus aliados en el Congreso, y que incluye modificaciones a la Ley 
General de Comunicación Social que atenta contra la libertad de expresión y que limita las facultades de 
estados y municipios para difundir sus programas, acciones y resultados en los medios de comunicación 
establecidos. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/01/23/se-une-oposicion-contra-el-plan-b-de-amlo/ 
 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/01/23/se-une-oposicion-contra-el-plan-b-de-amlo/
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La dirigencia nacional del PAN presentó el lunes un paquete 
de acciones de inconstitucionalidad en contra del llamado 

Plan B de la reforma electoral, así como de la Ley General de 
Comunicación Social mayoriteadas por Morena en 

diciembre. 
 

El presidente de dicho instituto político, Marko Cortés Mendoza, acudió personalmente a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) donde hizo entrega de una serie de documentales con las que pretende 
revertir las nuevas disposiciones electorales y de comunicación. Además, adelantó, en el transcurso de la 
semana se presentarán más controversias. En conferencia de prensa, luego de entregar los recursos 
jurídicos, Cortés Mendoza informó que la acción de inconstitucionalidad presentada fue contra la 
mencionada ley de Comunicación Social, así como contra la Ley de Responsabilidades Administrativas de los 
Servidores Públicos. En cuanto al primer asunto, explicó, se trata de revertir las disposiciones que limitan el 
gasto publicitario principalmente de los ayuntamientos, mientras que en el segundo asunto, aborda la 
permisividad para que servidores públicos en activo puedan realizar promoción personal con fines 
electorales. El plan jurídico del PAN incluye la capacidad de controvertir leyes para la dirigencia del partido, 
además del Senado de la República. En tanto, anticipó que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, solicitará a la SCJN celeridad en el tratamiento de los casos. 
 
https://eltiempomx.com/noticia/2023/pan-impugna-ante-la-suprema-corte-el-plan-b-de-amlo.html 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/pan-impugna-ante-la-suprema-corte-el-plan-b-de-amlo.html
https://laverdad.com.mx/wp-content/uploads/2023/01/23CREEL.jpg
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“Rateros, vividores y amigos de García Luna”: 

abuchearon a Marko Cortés y miembros del 

PAN afuera de la SCJN  

 

Los integrantes del Partido Acción Nacional (PAN), encabezados por el dirigente Marko Cortés Mendoza, 

recibieron abucheos, gritos y acusaciones por parte de un grupo de ciudadanos tras presentar un recurso de 

inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra del Plan B de la reforma 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

El pasado lunes 23 de noviembre, tras presentar la acción de inconstitucionalidad ante el máximo tribunal del 

país, los políticos de Acción Nacional fueron increpados por ciudadanos cuando hacían declaraciones a 

medios fuera de las instalaciones de la Corte en la Ciudad de México. 

“Rateros”, “vividores” y “amigos de (Genaro) García Luna, hay que mandarlos a Estados Unidos a todo ese 

grupo que está ahí”, fueron algunos de los reclamos manifestados por los transeúntes mientras los panistas se 

disponían a hablar con reporteros del recurso legal que acababan a interponer. 

En consecuencia a los reclamos y abucheos, el líder nacional del blanquiazul, en compañía del presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; y los alcaldes de Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, 

Lía Limón y Mauricio Tabe, respectivamente, tuvo que suspender la conferencia y salir del lugar. 

“Rateros, vividores y amigos de García Luna”: abuchearon a Marko Cortés y miembros del PAN afuera de la SCJN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/rateros-vividores-y-amigos-de-garcia-luna-abuchearon-a-marko-cortes-y-miembros-del-pan-afuera-de-la-scjn/
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Inaugura Monreal en Xicoténcatl galería de ex presidentes 
de la Junta de Coordinación Politica. 

 
Desde su creación, hace 24 años, la Junta de Coordinación Política del Senado de la República ha sido el 
espacio de diálogo y construcción de acuerdos legislativos que le han permitido al país dirigirse hacia 
mejores estadíos de vida, afirmó Ricardo Monreal. 
En presencia de los ex presidentes de la Jucopo, Santiago Creel Miranda, Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
José González Morfín, Jorge Luis Preciado Ramírez y Ana Lilia Herrera Anzaldo, Monreal Ávila pidió 
guardar un minuto de silencio en memoria de dos expresidentes: María de los Ángeles Moreno y Enrique 
Jackson Ramírez. Envío un saludo a Diego Fernández, quien no asistió por motivos de salud. 
 
https://billieparkernoticias.com/inaugura-monreal-en-xicotencatl-galeria-de-ex-presidentes-de-la-
junta-de-coordinacion-politica/ 

 
 
 

https://billieparkernoticias.com/inaugura-monreal-en-xicotencatl-galeria-de-ex-presidentes-de-la-junta-de-coordinacion-politica/
https://billieparkernoticias.com/inaugura-monreal-en-xicotencatl-galeria-de-ex-presidentes-de-la-junta-de-coordinacion-politica/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2023/01/IMG-20230124-WA0035.jpg
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Monreal y Creel: amigos y posibles rivales en 2024 presumen foto 

estilo presidencial 

Son amigos, políticos con la mira puesta en el 2024, 

tribunos experimentados y si las encuestas o 

cualquier otro método en sus respectivos partidos los 

favorecen, rivales en la próxima elección presidencial. 

  

Santiago Creel y Ricardo Monreal. Ambos, sonrientes, 

en la Vieja Casona de Xicoténcatl, posaron frente a 

sus respectivas fotografías elaboradas por el mismo 

artista de la lente que realiza los retratos de los 

últimos Presidentes de la República. 

“Es el mismo autor que tiene los cuadros de los Presidentes”, presumió el zacatecano, Ricardo 

Monreal, durante la develación del muro de las 12 fotografías de quienes han sido presidentes de la 

Junta de Coordinación Política. 

Frente a los viejos muros del recinto legislativo, que alguna vez fue colegio, hospital y la morgue del 

emperador Maximiliano, se dieron cita seis de estos políticos, dos de ellos enfilados para buscar la 

candidatura presidencial, uno por Morena y el otro por el PAN. 

“Déjenme verla bien”, comentó entre bromas el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, acompañado de otros quienes han presido de Jucopo como el sonorense 

Manlio Fabio Beltrones y el michoacano José González Morfín. 

“¿Si te pareces, Santiago?... ¿Quedo bien, verdad?... es el mismo autor que tiene los cuadros de los 

Presidentes”, preguntó y presumió Ricardo Monreal. 

Creel, sonriente, regresó, el piropo al morenista Monreal: “Sales muy bien, te ves super bien”. 

Como testigos los también expresidentes de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ana Lilia 

Rivera, quien llegó tarde al evento, así como el panista y colimense, Jorge Luis Preciado. 

Los presentes comentaron la fotografía de Enrique Jackson, recientemente fallecido y en su discurso 

Monreal recordó que la primera presidenta de la Junta de Coordinación Política fue María de los 

Ángeles Moreno, también fallecida. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-y-creel-amigos-y-posibles-rivales-en-2024-

presumen-foto-estilo-presidencial      

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-y-creel-amigos-y-posibles-rivales-en-2024-presumen-foto-estilo-presidencial
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-y-creel-amigos-y-posibles-rivales-en-2024-presumen-foto-estilo-presidencial


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  



            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/01/2023 LEGISLATIVO 

Monreal y Creel posan e intercambian halagos en develación de fotos 

de la Jucopo 

 

 “Es el mismo autor que tiene los cuadros de los 

Presidentes”, presumió el zacatecano, Ricardo Monreal, 

durante la develación del muro de las 12 fotografías de 

quienes han sido presidentes de la Junta de Coordinación 

Política. En la Vieja Casona de Xicoténcatl se dieron cita seis 

de estos políticos, dos de ellos enfilados para buscar la 

candidatura presidencial, uno por Morena y el otro por el 

PAN. 

“Déjenme verla bien”, comentó entre bromas el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, acompañado de otros quienes han presidido de Jucopo como el sonorense 

Manlio Fabio Beltrones y el michoacano José González Morfín. 

“¿Si te pareces, Santiago?... ¿Quedo bien, verdad?... es el mismo autor que tiene los cuadros de los 

Presidentes”, preguntó y presumió Ricardo Monreal. 

Creel, sonriente, regresó, el piropo al morenista Monreal: “Sales muy bien, te ves súper bien”. 

Como testigos los también expresidentes de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ana Lilia 

Rivera, quien llegó tarde al evento, así como el panista y colimense, Jorge Luis Preciado. 

Los presentes comentaron la fotografía de Enrique Jackson, recientemente fallecido y en su discurso 

Monreal recordó que la primera presidenta de la Junta de Coordinación Política fue María de los 

Ángeles Moreno, también fallecida. 

“En septiembre de este año se cumplirán 24 años de la creación de la Jucopo en el Senado”, expuso 

Monreal en el discurso previo a la develación de las fotografías en los muros de Xicoténcatl y dijo que 

son un reconocimiento al trabajo y trayectoria de quienes han formado parte de la conducción del 

Senado. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-monreal-y-creel-posan-e-intercambian-halagos-en-

develacion-de-fotos-de-la-jucopo 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-monreal-y-creel-posan-e-intercambian-halagos-en-develacion-de-fotos-de-la-jucopo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-monreal-y-creel-posan-e-intercambian-halagos-en-develacion-de-fotos-de-la-jucopo
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Reconocen en Senado a expresidentes de la Jucopo; Monreal reúne a 

sus antecesores 

 

El senador Ricardo Monreal y el diputado 

Santiago Creel inauguraron la Galería de 

Coordinadores de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) del Senado, que este año 

cumple 24 años de su creación. 

En la Casona de Xicoténcatl, el actual presidente 

de la Jucopo develó el muro con las fotografías 

de todos los que han presidido este órgano 

legislativo que se instauró desde el 3 de 

septiembre de 1999.  

En el acto también estuvieron presentes los expresidentes de la Jucopo, Ana Lilia Herrera, Manlio Fabio 

Beltrones, Jorge Luis Preciado y José González Morfín. 

Monreal también pidió que se recordara a los presidentes de la Jucopo que ya fallecieron y envió un 

saludo a Diego Fernández de Cevallos, quien no pudo estar presente en el evento. 

“Un minuto de silencio en memoria de dos expresidentes que han fallecido, María de los Ángeles 

Moreno Uriegas y Enrique Jackson Ramírez, y enviar a Diego Fernández de Cevallos un afectuoso 

saludo, quien no asiste por cuestiones de salud”, expresó. 

El senador zacatecano puntualizó que el muro inaugurado en la Casona de Xicoténcatl y al que 

asistieron los expresidentes de la Jucopo es para distinguir la trayectoria de quienes han desempeñado 

esta labor. 

“Hoy hacemos este reconocimiento al trabajo y trayectoria de quienes han pasado por esta 

responsabilidad”, resaltó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/reconocen-senado-expresidentes-jucopo-monreal-reune-

antecesores-514910 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/reconocen-senado-expresidentes-jucopo-monreal-reune-antecesores-514910
https://www.razon.com.mx/mexico/reconocen-senado-expresidentes-jucopo-monreal-reune-antecesores-514910
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Develan en el Senado, muro de ex presidentes de la Junta de 

Coordinación Política 

 

El Senado develó en su antigua sede en Xicoténcatl 9, 

en el Centro Histórico, la galería de 12 senadores que 

desde 1999 a la fecha han presidido la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), como un 

reconocimiento a su trabajo y trayectoria. 

La ceremonia la presidió el actual presidente de la 

Jucopo, Ricardo Monreal, coordinador de Morena, 

quien estuvo acompañado de los priistas Manlio 

Fabio Beltrones y Ana Lilia Herrera Anzaldo y de los panistas Santiago Creel, José González Morfín y 

Jorge Luis Preciado. 

Antes, se guardó un minuto de silencio a la memoria de los priistas María de los Ángeles Moreno 

Uriegas y Enrique Jackson Ramírez, que en distintos momentos fueron presidentes de la Junta de 

Coordinación Política y se mencionó a Diego Fernández de Cevallos, quien no acudió por cuestiones de 

salud. El coordinador de la mayoría legislativa, Ricardo Monreal, recordó que la Jucopo se instituyó con 

la finalidad de expresar la “pluralidad política” existente en el Senado de la República. 

Recordó la anécdota de cuando Porfirio Muñoz Ledo, senador de oposición por el Frente Democrático 

Nacional (1988-1991) “subía una y otra vez a la tribuna de Xico, era uno de los senadores de oposición, 

por eso en el grupo mayoritario alguien acuñó la frase de que en esta legislatura había un león en el 

foso de los Danieles”. Pero, dijo, que todo cambió y la pluralidad llegó al Senado y con ella nuevas 

instituciones y formas para su gobierno interior. 

Destacó que en esta transición desapareció la Gran Comisión, al entrar en vigor en 1999 una Ley 

Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, creándose la Junta de Coordinación 

Política, cuya primera presidenta fue María de los Ángeles Moreno Uriegas. Resaltó que, en septiembre 

de este año, se cumplirán 24 años de la creación de la Jucopo del Senado. “Los nombres de sus 

presidentes y presidentas están inscritos desde este día en este muro, ubicado en esta histórica sede 

de la Cámara que representa parte de la historia del federalismo mexicano. Desde su creación la Junta 

de Coordinación Política ha sido el espacio de diálogo y la construcción de acuerdo. Quienes 

integramos, quienes integraron y presidieron este órgano de dirección política honraron la función del 
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El Diputado Santiago Creel Miranda, En La Inauguración De 
La Galería De Presidentes Y Presidentas De La Junta De 

Coordinación Política 
 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Camara de Diputados, asistió 
a la antigua sede del Senado de la República, a la inauguración de la galería de Presidentes y Presidentas 
de la Junta de Coordinación Política, de la que ha formado parte. 
El evento fue convocado por el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo 
Monreal Ávila. 
 
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-miranda-en-la-inauguracion-de-la-galeria-de-
presidentes-y-presidentas-de-la-junta-de-coordinacion-politica/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-miranda-en-la-inauguracion-de-la-galeria-de-presidentes-y-presidentas-de-la-junta-de-coordinacion-politica/
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-miranda-en-la-inauguracion-de-la-galeria-de-presidentes-y-presidentas-de-la-junta-de-coordinacion-politica/
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Se reúnen expresidentes del Senado en Casona de 
Xicoténcatl 

 
En un inédito encuentro para la develación de la Galería de Coordinadores de la Junta de Coordinación 
Política, la Casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado de la República reunió a los presidentes y 
expresidentes de este órgano de gobierno en pasadas legislaturas. 
El acto inaugural encabezado por el actual presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal Ávila, 
quien dio la bienvenida al actual el presidente de la Mesa Directiva y presidente de la Junta de 
Coordinación durante el segundo y tercer año de la 55 Legislatura y en el tercer año de ejercicio de la 65 
Legislatura, Santiago Creel Miranda. 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/se-reunen-expresidentes-del-senado-en-casona-de-xicotencatl/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://mexico.quadratin.com.mx/se-reunen-expresidentes-del-senado-en-casona-de-xicotencatl/
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Presenta el diputado Santiago Creel Acción de 
Inconstitucionalidad contra reformas en materia electoral 

 
En uso de las facultades que le confiere la Constitución Política, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) una Acción de Inconstitucionalidad en contra del llamado “Plan B”, en materia electoral. 
 
https://www.enteratever.com/presenta-el-diputado-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-
contra-reformas-en-materia-electoral/ 
 
 

https://www.enteratever.com/presenta-el-diputado-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral/
https://www.enteratever.com/presenta-el-diputado-santiago-creel-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-en-materia-electoral/
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López Obrador, “mal cronista” del juicio 
contra García Luna, dice Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados afirmó que, hasta el momento, solo se han 
escuchado dichos en la Corte de Nueva York, por lo que resulta “muy prematuro y bastante 
absurdo” dedicarse a cronista del juicio. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó a Andrés Manuel López Obrador como 
un mal cronista del juicio contra el ex secretario de Seguridad, Genaro García Luna, en Estados Unidos. 

Sostuvo, además, que hasta el momento solo se han escuchado dichos en la Corte Federal del Distrito 
Este de Nueva York, por lo que resulta “muy prematuro y bastante absurdo” que el Presidente de la 
República ocupe su tiempo del servicio público para dedicarse a cronista de un juicio. 

“Él debería ser Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos; hay muchos cronistas, ya lo 
vimos en el campeonato de futbol, muchos cronistas magníficos. Este es un mal cronista y no está 
informado”, remarcó. 

El legislador del PAN descalificó así las declaraciones del presidente López Obrador, que en su 
conferencia matutina de este martes anunció que todos los días informará los avances del juicio contra 
García Luna. 

López Obrador aseguró que es muy importante dar un reporte diario desde Palacio Nacional, pues “es 
muy vergonzoso” que un secretario de Seguridad diera protección a un grupo criminal. 
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No obstante, Creel advirtió que el Presidente de México no podrá ir narrando ni ser el cronista del 
juicio, pues apenas son los primeros escarceos y no se puede llegar todavía a ningún tipo de 
conclusión. 

“Que (López Obrador) primero vea los noticiarios en los Estados Unidos, de expertos, para darse 
cuenta que sus opiniones son temerarias, anticipadas y, además, está rompiendo con todas las reglas 
del debido proceso, no en México, porque se está llevando fuera”, acusó. 

El diputado presidente afirmó conocer bien el sistema de justicia norteamericano, pues él mismo fue 
abogado litigante en el vecino país. 

“Yo creo que dar una opinión en este momento es totalmente inoportuno; esa es la mera vedad; yo no 
voy ni a prejuzgar, pero lo que sí sé, es que en ese juicio pueden pasar muchas cosas, en un sentido o 
en otro”, agregó. 

https://www.milenio.com/politica/lopez-obrador-cronista-juicio-garcia-luna-cree  
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"Sólo se han escuchado dichos" Santiago Creel, juicio García Luna 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, consideró que hasta el momento en 

el juicio contra Genaro García Luna en Estados 

Unidos “solo se han escuchado dichos”. 

El legislador federal de Acción Nacional opinó que es 

prematuro culpar al exsecretario de Seguridad 

federal, como consideró que expresa el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

“Todavía no hay nada, están apenas en los primeros 

escarceos y no puede llegar a ninguna conclusión. Así 

el presidente quiera ir narrando, ser el cronista de 

este juicio, eso no lo va a poder hacer. Que primero vea los noticieros de Estados Unidos de expertos 

para darse cuenta que sus opiniones son generales y anticipadas y está rompiendo con todas las reglas 

del debido proceso”, criticó. 

El exsecretario de Gobernación argumentó que es muy pronto para determinar la responsabilidad de 

García Luna en recibir sobornos del narcotráfico, ya que el juicio depende de la destreza de los 

abogados de ambas partes y considerar los tiempos del proceso judicial. 

“Yo no voy a prejuzgar, pero lo que sí sé es que en ese juicio pueden pasar muchas cosas en un sentido 

o en otro. Vamos a ver cómo se comportan los abogados, la destreza. Vean nada más lo que se tardó 

en la conformación del jurado”, comentó. 

Mediante el testimonio de Sergio Villareal Barragán, El Grande, se señaló que Genaro García Luna, 

recibió presuntamente del Cártel de Sinaloa al menos un millón y medio de dólares mensuales en 

sobornos en bolsas de lona. En esta primera etapa del juicio, la defensa del exsecretario sostuvo que la 

fiscalía carece de pruebas sobre dichos sobornos. 

https://www.imagenradio.com.mx/solo-se-han-escuchado-dichos-santiago-creel-juicio-garcia-luna    

https://www.imagenradio.com.mx/solo-se-han-escuchado-dichos-santiago-creel-juicio-garcia-luna
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Morenista propone que el Metro en México sea asunto de seguridad 

nacional 

El diputado federal de Morena Alejandro Gómez propuso 

reformas a la Ley de Seguridad Nacional para que se considere 

un asunto de seguridad nacional el garantizar la operación de 

servicios públicos como el Metro y evitar el daño o el 

entorpecimiento ilícito de sus tareas, casos en los que sería 

susceptible pedir el auxilio de la Guardia Nacional. 

Pero el presidente de la mesa directiva de la Cámara de 

Diputados, el panista Santiago Creel, estimó que persistir en el 

discurso de que hay sabotaje al Metro detrás de los percances que se han registrado en los últimos días 

en ese transporte, y además darles connotación de asunto de seguridad nacional, sería “darse un 

balazo en el pie”. 

Robles justificó su propuesta por las declaraciones de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, del 

director del Metro, Guillermo Calderón, y de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad, respecto a que 

el Metro registra “casos atípicos”, mismos que, de acuerdo al legislador, podrían confirmar la 

existencia de sabotaje. 

Estos hechos “nos encauzan a pensar que ciertos grupos, probablemente de la derecha, estén 

utilizando el sabotaje como un arma política”, expuso el morenista. El objetivo de su propuesta es 

“evitar que continúe de forma premeditada el uso del sabotaje y se le utilice también como arma 

política en cualquier medio o sistema de transporte en la República”. 

La reforma se plantea a la Ley de Seguridad Nacional. Busca agregar cambios en su artículo tercero 

para “evitar el daño, destrucción, perjuicio o entorpecimiento ilícito de las vías de comunicación, 

servicios públicos, funciones de las dependencias del Estado, organismos públicos descentralizados”. 

En el artículo quinto se busca agregar como amenazas a la seguridad nacional los actos que tiendan a 

entorpecer “las vías de comunicación, servicios públicos, funciones de las dependencias del Estado, 

organismos públicos descentralizados, empresas de participación estatal, órganos constitucionales 

autónomos o sus instalaciones, plantas siderúrgicas, eléctricas”. Es decir, no sólo sería de seguridad 

nacional la operación del Metro de la Ciudad de México sino de otras ciudades del país, además de 

instalaciones eléctricas, sedes de dependencias públicas y de organismos autónomos. 

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/01/24/morenista-propone-que-el-metro-en-mexico-sea-

asunto-de-seguridad-nacional   

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/01/24/morenista-propone-que-el-metro-en-mexico-sea-asunto-de-seguridad-nacional
https://politica.expansion.mx/congreso/2023/01/24/morenista-propone-que-el-metro-en-mexico-sea-asunto-de-seguridad-nacional
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Firma convenio de colaboración Cámara de Diputados con 
el Congreso de Sonora 

 
La Cámara de Diputados de San Lázaro firmó un Convenio General de Colaboración con el Congreso de 
Sonora, con el objetivo de elaborar e intercambiar información, investigaciones, estudios, análisis y 
acervo documental de las actividades legislativas que permitan el mejor desempeño de sus funciones. 
Durante la firma de dicho convenio, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, explicó 
que una de las cláusulas fundamentales es la colaboración en torno a temas de género y paridad, de tal 
manera que “podamos seguir impulsándolos desde la Cámara federal y el Congreso de Sonora, y que 
esto sea una ola que logre expandirse en todo el país”. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Firma-convenio-de-colaboracion-Camara-de-Diputados-con-el-
Congreso-de-Sonora-20230123-0271.html  
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Firma-convenio-de-colaboracion-Camara-de-Diputados-con-el-Congreso-de-Sonora-20230123-0271.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Firma-convenio-de-colaboracion-Camara-de-Diputados-con-el-Congreso-de-Sonora-20230123-0271.html
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La Cámara de Diputados firma convenio de colaboración 
con el Congreso de Sonora 

 
La Cámara de Diputados firmó un Convenio General de Colaboración con el Congreso de Sonora, con el 
objetivo de elaborar e intercambiar información, investigaciones, estudios, análisis y acervo documental 
de las actividades legislativas que permitan el mejor desempeño de sus funciones. 
Al suscribir el documento, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, explicó que una 
de las cláusulas fundamentales es la colaboración en torno a temas de género y paridad, de tal manera 
que “podamos seguir impulsándolos desde la Cámara federal y el Congreso de Sonora, y que esto sea 
una ola que logre expandirse en todo el país”. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107877/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20f
irma%20convenio%20de%20colaboraci%C3%B3n%20con%20el%20Congreso%20de%20Sonora/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107877/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20firma%20convenio%20de%20colaboraci%C3%B3n%20con%20el%20Congreso%20de%20Sonora/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107877/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20firma%20convenio%20de%20colaboraci%C3%B3n%20con%20el%20Congreso%20de%20Sonora/
https://www.eldiariovision.com.mx/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/01/2023 LEGISLATIVO 

 



            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/01/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel confirmó la tercera impugnación al Plan B de AMLO 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, indicó en una conferencia de prensa que se 

presentará la tercera impugnación a la reforma 

secundaria electoral mejor conocida como Plan B del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). De 

acuerdo con el diputado del Partido Acción Nacional, 

las tres facciones que conforman la alianza Va por 

México, han presentado ante la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SJNC) las acciones 

anticonstitucionales para revertir las dos leyes ya aprobadas de la iniciativa presidencial. 

Santiago Creel explicó en San Lázaro que tanto el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentaron cada 

uno, la demanda correspondiente a la dependencia de justicia para que tomara las acciones necesarias 

ante las recientes normas ya aprobadas con el Plan B conocidas como Ley de Comunicación Social y la 

Ley orgánica de la Administración Pública. 

“Presentamos una acción de inconstitucionalidad, esto lo hicimos como Partido Acción Nacional. 

Igualmente nos han informado nuestros aliados, tanto el PRI como el PRD, que hicieron lo propio”, 

indicó el presidente de la Cámara de Diputados durante la conferencia ante medios. 

Ahora, la tercera impugnación a la iniciativa presidencial será impuesta el próximo 25 de enero por los 

Grupos Parlamentarios de la Cámara de Diputados correspondientes a la alianza Va por México, que, 

de igual forma, buscarán revertir dichas normas electorales. Cabe mencionar que desde la votación de 

la iniciativa reformatoria del titular del Ejecutivo federal, miembros del bando opositor del Congreso de 

la Unión declararon que se unirían para impugnar el Plan B electoral aprobado. 

Los líderes del PAN y del PRD también presentaron impugnaciones sobre el mismo tema ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación 

Después de su apresurada y controversial discusión, la reforma secundaria en materia electoral fue 

aprobada el pasado mes de diciembre. Hasta el momento de las 6 leyes modificadoras solo 2 han sido 

puestas en vigor y 4 de ellas esperan a ser promulgadas en un plazo corto. Así lo explicó el presidente 

consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/santiago-creel-confirmo-la-tercera-impugnacion-al-

plan-b-de-amlo/     

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/santiago-creel-confirmo-la-tercera-impugnacion-al-plan-b-de-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/santiago-creel-confirmo-la-tercera-impugnacion-al-plan-b-de-amlo/
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Anuncia diputado Santiago Creel que se 
presentará otra Acción de Inconstitucionalidad 

contra reformas en materia electoral 
 

Boletín No.3560 

Anuncia diputado Santiago Creel que se presentará otra Acción de Inconstitucionalidad contra reformas en materia 

electoral 

• El recurso impugna las leyes generales de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas 

• Se trata de una defensa a la Constitución Política, que representa a todo el pueblo de México, indicó 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que se presentará una 

nueva Acción de Inconstitucionalidad en contra del llamado “Plan B” en materia electoral. 

Dicho recurso, que será entregado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), e impugna dos de las seis leyes del 

conjunto de reformas en esta materia: Ley General de Comunicación Social y Ley General de Responsabilidades 

Administrativas. 

Al declarar ante los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro, Santiago Creel explicó que la 

constitucionalidad de ambas leyes es muy cuestionable, ya que han autorizado que los servidores públicos hagan campaña 

y también se han disminuido sanciones, lo que provoca que la competencia sea inequitativa. 

Afirmó que estas Acciones de Inconstitucionalidad son en apoyo del pueblo, porque lo que se defiende es nuestra 

Constitución Política, que representa precisamente a todo el pueblo, no a uno u otro, sino a todas y todos los mexicanos. 

Recordó que estas Acciones de Inconstitucionalidad son un derecho de las minorías políticas, por lo que se presentará en 

virtud del 33 por ciento de la representación de la Cámara de Diputados. 

El diputado Creel Miranda agregó que la SCNJ está consciente de los tiempos del inicio de los procesos electorales, por lo 

que tendrá que resolver con oportunidad los recursos, toda vez que no puede haber cambios legales 90 días antes de iniciados 

los procesos. 
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Consejeros INE 

Al referirse al tema de la elección de los próximos consejeros del Instituto Nacional Electoral, el diputado Santiago Creel 

Miranda precisó que se trata de una facultad exclusiva de la Junta de Coordinación Política decidir cómo dar cumplimiento 

a la resolución del Tribunal Electoral.  

“Hay que conocer lo que resuelva primero la Jucopo y ver si hay o no acuerdo. Otra alternativa es que haya una prórroga 

para determinar hasta la siguiente reunión de la Junta”, añadió.  

Por parte de la Mesa Directiva, afirmó que se hará cumplir la ley y los ordenamientos parlamentarios, por lo que “seguiremos 

de manera puntual el proceso”. 
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Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de integrantes del Ejército 

Mexicano y de las Fuerzas Armadas 
 

Boletín No.3562 

Comisión Permanente guardó minuto de silencio en memoria de integrantes del Ejército Mexicano y de las Fuerzas 

Armadas 

En la sesión presencial de la Comisión de Permanente del Congreso de la Unión se guardó un minuto de silencio en memoria 

de los integrantes del Ejército Mexicano y de las Fuerzas Armadas que han perdido la vida.  

Desde su curul, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) expresó que han fallecido en el cumplimiento de su deber 

miembros del Ejército Mexicano y de las Fuerzas Armadas, que han enfrentado al crimen. 

“Yo le quiero pedir a usted y a los demás legisladores, diputadas y senadores, que podamos hacer un minuto de silencio en 

memoria de estos héroes que han entregado su vida por todos nosotros, hacer votos porque la paz llegue a nuestro país y 

refrendar el compromiso y apoyo por las Fuerzas Armadas, con el Ejército, con la Marina y con la Fuerza Aérea; un minuto 

para la memoria de estos héroes”, comentó. 

La solicitud fue concedida por el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel 

Miranda, quien expresó: “Esta Mesa Directiva y, particularmente, la presidencia retoma textualmente sus palabras, las 

hacemos propias y, por supuesto, que se concede el minuto de silencio. Les pedimos a los presentes ponerse de pie”. 
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Comisión Permanente guardó un minuto de 
silencio en memoria de cuatro jóvenes de 

Ocotlán, Jalisco 
 

Boletín No.3563 

Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de cuatro jóvenes de 

Ocotlán, Jalisco 

Las y los integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardaron un minuto 

de silencio en memoria de cuatro jóvenes originarios de Ocotlán, Jalisco. 

Desde su curul, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) pidió a la Mesa Directiva un 

minuto de silencio por la muerte de Daniela Márquez, Viviana Márquez, Paola Vargas y José Milesio 

Gutiérrez, quienes perdieron la vida en Ocotlán, Jalisco. 

“Le solicitamos a esta Soberanía nos otorgue un minuto de silencio por estos jóvenes que 

perdieron la vida”, subrayó. 

El presidente de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel Miranda, expresó: “Diputada 

Márquez hacemos propia su petición y, por supuesto, que se concede el minuto de silencio. Le 

pido a todas y todos los presentes que se pongan de pie”. 
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El diputado Santiago Creel Miranda, presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
en la inauguración de la galería de Presidentes y 
Presidentas de la Junta de Coordinación Política 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Camara de Diputados, 

asistió a la antigua sede del Senado de la República, a la inauguración de la galería de 

Presidentes y Presidentas de la Junta de Coordinación Política, de la que ha formado parte. 

El evento fue convocado por el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, 

Ricardo Monreal Ávila. 
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Como establece la Constitución, los grupos parlamentarios del PAN-PRI-PRD, en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, luego que antier o hicieron los dirigentes de esos partidos políticos, hoy, 

al mediodía, acuden a la Corte, para presentar recurso inconstitucional contra Ley General de 

Comunicación Social y Ley General de Responsabilidades Administrativas. 

De las 6 leyes que integran el paquete electoral que promovió el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en diciembre pasado, 2, se aprobaron en el Congreso de la Unión y se publicaron en el 

Diario Oficial de la Federación el 27 de diciembre pasado. 

O sea, ambos decretos, los promulgó el Ejecutivo Federal. 

Faltan 4 leyes secundarias en materia electoral, las cuales, se espera, mayoría de Morena y sus 

carnales a modo”, el PT-Verde, las aprueben en el próximo periodo ordinario de sesiones cuya 

apertura es el próximo miércoles, en sesión de Congreso General, 11:00 horas, en el recinto de San 

Lázaro, cual establece artículo 65 en Ley de leyes. 

En Cámara de Diputados, está pendiente la corrección que pidió el promovente de la reforma 

lectoral, el Presidente, relativo a la cláusula de la vida eterna que favorecía a los partidos pequeños. 

“Con toda la fuerza del artículo 105”, en la Carta Magna -parafraseando al expresidente José López 

Portillo, qepd-, la oposición, presentará y acumulará recursos de inconstitucionalidad y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BLOQUE LEGISLATIVO OPOSITOR, PRESENTA ACCIÓN INCONSTITUCIONAL CONTRA PLAN “B”; 

XICOTÉNCATL 9: REAPARECE MANLIO FABIO BELTRONES 
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controversias -de parte delos presidentes municipales donde gobiernan-, en la Corte, por la reforma 

electoral en materia de leyes secundarias que aprobó el partido en el poder y “satélites”, en 

diciembre pasado. El plan “B”, acota a los alcaldes para ejercer propaganda a su obra pública. 

Y faltan, reiteramos, los recursos que presente por separado del bloque opositor, el partido que 

dirige el dueño de la franquicia MC, Dante Delgado Rannauro, senadores y diputados de este partido 

político. 

Ayer, el diputado Santiago Creel Miranda, fue puntual: 

-“Mañana miércoles (hoy), estaremos presentando ya desde la Cámara de Diputados, a través de 

los grupos del PAN, del PRI y del PRD, una nueva acción de inconstitucionalidad, controvertiendo 

igualmente, las reformas que se hicieron a la Ley de Comunicación Social, por una  parte y por la 

otra, la que rige a los servidores públicos”. 

Aquéllas dos, resaltó -Ley General de Comunicación Social y Ley General de responsabilidades 

Administrativas, fueron impugnadas constitucionalmente ya por los tres partidos de la alianza, “Va 

por México”. 

-“Como ustedes saben, estas acciones de inconstitucionalidad son fundamentalmente porque se 

han autorizado que los servidores públicos hagan campaña, que la propaganda que realicen, simple 

y llanamente no se tome en cuenta para ningún tipo de sanción; y, además, han disminuido las 

sanciones”, explica. 

-“Todo esto hace que la competencia electoral sea totalmente inequitativa, todo esto hace que las 

campañas se adelanten y que no exista prácticamente sanción alguna por el hecho de que los 

funcionarios o servidores públicos hagan campaña, fundamentalmente las corcholatas, que reciban 

aportaciones y estas se traduzcan en su promoción y en propaganda política”, añade. 

Tajante, Creel Miranda, ponderó que “la susodicha reforma del plan B, ya ha sido formalmente 

cuestionada su constitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación”. 
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“Por si las moscas”, el presidente en Cámara de Diputados, defendió de las críticas del oficialismo, 

los recursos inconstitucionales que presentan en la Corte, contra la reforma electoral que promovió 

Andrés Manuel López Obrador.  

-“Nuestra defensa que estamos haciendo, las acciones de inconstitucionalidad defienden 

precisamente al pueblo de México, nuestra visión es totalmente distinta opuesta, pero tenemos 

definiciones concretas en la Constitución”. 

Remarcó que nuestra Ley de leyes, es la carta de presentación del pueblo, del pueblo de México, no 

de un pueblo, no de oro pueblo, no de unos mexicanos y otros. 

El de la reforma electoral, el plan “B” de Andrés Manuel López Obrador para las elecciones de este 

año en Coahuila y Estado de México; y en el 2024, a nivel federal, es una parte de la agenda en el 

ramo, porque falta todo el complejo procedimiento para designar consejeros en el Instituto 

Nacional Electoral. 

Y el controversial acuerdo para  designar al Comité Técnico de Evaluación, que se integra por 7 

personas, “de reconocido prestigio”, los cuales, 3 los nombra la JCP; 2, la CNDH y 2, el INAI; ellos, 

definirán las 4 quintetas finalistas.  

Próximo 3 de abril, Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama, Adriana Favela, José Roberto Ruiz 

Saldaña, terminan su encargo como integrantes del Consejo General del INE. 

Asunto en el que el diputado Santiago Creel, delinea lo siguiente: 

-“Entonces, seguiremos puntualmente ese proceso y la mesa (directiva), está obligada a darle 

cumplimiento, independientemente cuál sea nuestra opinión de los posibles candidatos o 

aspirantes a integrar el Consejo”. 

Santiago Creel, confía en que el asunto, se agote en Cámara de origen, la de Diputados, y hace 

alusión a que no se llegaría al método de insaculación, mucho  menos que el caso llegue a la Corte. 
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-“Yo no he estudiado la posibilidad de un recurso ante la Corte, por una situación que tenga que ver 

con la elección de los nuevos consejeros, es algo que tiene la competencia la Cámara y esperemos 

que aquí se agote esa competencia”. 

Al fin hombre de leyes, el panista, señala: 

-“La Corte está plenamente consciente de los tiempos que marca el artículo 105 de la Constitución, 

que son los famosos 90 días antes del inicio del proceso, que no se pueden llevar a cabo ningún tipo 

de reformas a la legislación electoral”. 

-“La Corte tendrá que resolver en términos de la oportunidad con la cual inician los procesos 

electorales. No hay manera de que rebase estos tiempos, tiene que resolver si son nulos los cambios 

que se hicieron o no lo son”. 

El ex secretario de Gobernación, ilustra que  los tres recursos que presentaron antier en la Corte, 

dirigentes nacionales del bloque opositor, son complementarios “y hemos encontrado enfoques 

que van hacia el mismo fin, pero que tienen, digamos, sus diferencias”. 

Emplaza a conocer el recurso que presenten grupos parlamentarios de PAN-PRI-PRD, “porque es la 

que contempla e integra las tres en una. ¿Me explico? Y esa se presenta este miércoles (hoy). Es 

más bien un debate entre abogados sobre cuestiones jurídicas que otra cosa”. 

Insistente, el diputado Creel, en el recurso que hoy presentan los diputados federales del bloque 

opositor en la Corte,  contra plan “B” del presidente López Obrador, en materia electoral. 

-“Las acciones de inconstitucionalidad que presentan los legisladores de esta Cámara, las hacen en 

ejercicio de sus derechos de minoría política. Las minorías tienen ciertos derechos y es presentar 

una impugnación si piensan que la mayoría rebasó los términos de la Constitución. ¿Qué se 

requiere?, 33 por ciento de la Cámara, cuestión que ostentan PAN, PRI y PRD”. 

El asunto electoral, “se pone a calentar” en la Cámara de Diputados. 
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El faltante de 4 leyes que integran el plan “B” del presidente López Obrador en materia electoral, la 

integración del Comité técnico de Evaluación y elección de 4 miembros del Consejo General en el 

INE, son temas que, seguramente, quitan el sueño al gobierno federal, porque lo que menos 

quieren, es que tengan  minoría en ese órgano de gobierno en la sede de Viaducto y Tlalpan, en el 

proceso electoral 2024. 

Ignacio Mier, coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro y presidente en Junta de 

Coordinación Política, quiso, intentó, que el puyante, candente y estridente caso electoral, se 

resolviera en diciembre pasado o en un periodo extraordinario.  

Su estrategia, no prosperó. 

Ahora, hay que decirlo, tendrá que dialogar, negociar y acordar con el bloque opositor, si desea que 

el asunto no llegue a más y el riesgo, sea para Morena y su jefe máximo, porque los que tienen que 

perder, son ellos, si el método de insacular a las 4 vacantes para el INE, les vuelve a fallar, se 

quedarían como el chinito, en las sesiones del Consejo General del órgano autónomo. 

Cómo decir al aspirante al gobierno de Puebla que, al igual que su jefe máximo, su política de 

avasallar, imponer, no deja más que resultados fallidos, y les va peor; está el caso de su propuesta 

en la CNDH, el más reciente, el de la Corte, donde no llegó la que llegaba. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Desde San Lázaro, se adelanta que el INE, presentará controversia en la Corte, por el plan “B” en 

materia electoral del presidente López Obrador... Puyante, hiriente, señalamiento de Santiago Creel 

Miranda, en el descuido al mantenimiento del Sistema de Transporte Colectivo, Metro:  asignan 18 

mil mdp en su presupuesto de este año, contra los 22 mil mdp que le asignaron en la administración 

de Enrique Peña Nieto…  Los trabajadores, añade, dicen que no tienen herramientas, que sus 

talleres no tienen mantenimiento, que les hacen falta instalaciones, equipo. “¡Lo están diciendo los 

propios trabajadores!”… Políticos-políticos, acudieron a la inauguración de la Galería de 

Coordinadores de la Junta de Coordinación Política, a cargo del senador Ricardo Monreal Ávila, en 
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el viejo recinto de Xicoténcatl 9… Manlio Fabio Beltrones, hombre fuerte del PRI y del sistema 

político mexicano, reapareció en el evento; José González Morfín, Jorge Luis Preciado Ramírez, 

Santiago Creel Miranda… Durante la ceremonia, el político de Zacatecas, pidió minuto de silencio 

en memoria de María de los Ángeles Moreno y Enrique Jackson Ramírez, dos expresidentes en JCP… 

Por cuestiones de salud, reveló el senador Monreal, no pudo asistir Diego Fernández de Cevallos, 

quien sin embargo, de parte del coordinador del grupo mayor en el Senado, mandó “un afectuoso 

saludo”… El 3 de septiembre del 99, recordó el senador de Morena, se creó JCP, cuando entró en 

vigor, nueva Ley Orgánica del Congreso y, en el Senado, primera presidenta fue la senadora María 

de los Ángeles Moreno Uriegas, una dama de la política, leal, en la turbulencia de fin de sexenio 

salinista, institucional hay que decirlo, qepd… Ella, como otros priistas de su nivel y bagaje, no 

estuvo de acuerdo en que un advenedizo como José Antonio Meade Kuribreña, fuera candidato 

presidencial del PRI en el 2018… En Cámara de Senadores, próximo septiembre, aquel órgano de 

gobierno, cumple 24 años… Ayer, por la tarde, en las instalaciones de la UNAM, presentó examen 

profesional para obtener título de licenciado en Filosofía, brillante alumno, quien de esa manera, 

cumple un objetivo más en su proyecto profesional, social y de familia, parte de la cual, tuvo 

presencia en la máxima casa de estudios… El hoy profesional de la Filosofía, sustentó el tema, “La 

situación vital y la psicología, una aproximación a la psicología de las situaciones vitales de Eduardo 

Nicol”… Luego de una hora con 17 minutos de exponer su tema, de u breve receso, el universitario, 

escuchó lo que anhelaba, luego de 2 años de aplicarse a elaborar su tesis: ¡aprobada!... Sinodales: 

maestra,  Gabriela Vivar Martínez; maestra, Eloina Cosme Nava y doctora Laura Alicia Soto Rangel… 

Satisfecho, el licenciado en  Filosofía, recibió acreditación de su examen profesional, suspiró y se 

dejó felicitar por el jurado de su tesis y por su familia, de manera presencial en las instalaciones de 

nuestra máxima casa de estudios… ¡Caray!, cómo da gusto que un nuevo profesional que surge de 

la UNAM, se incorpora a esa rama, una de muchas que ofrece la institución autónoma, en su lista 

de estudios profesionales superiores… Al final, el tradicional, necesario, obligado, “¡Goya!, ¡Goya!, 

cachún, cachún, ra ra ra. ¡Universidad!”… ¡Enhorabuena!... Durante última sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, en sesión presencial, presidenta en Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, presentó informe de actividades 2022… ¡Imagínense!, 

debate entre la maestra Delfina Gómez Álvarez y su adversaria por la contienda al gobierno 

mexiquense, Alejandra del Moral… ¿Se agarrarán de la greña? ¿Sacarán sus trapitos al sol? ¿Se 

respetarán? ¿Se lanzarán “guerra sucia”? O acuerdan debate de altura, nivel y bagaje. ¿Eh?... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EXPLICA PÒRQUE NO ASISTIO A LA CELAC; EMPRESAS INICIAN TRASLADO DE VUELOS DE 

CARGA HACIA EL AIFA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que no asistió a la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe 

(Celac), en Buenos Aires, por tener bastante trabajo. Estoy de acuerdo con lo que se va a plantear, hay muchas coincidencias, son más las 

coincidencias que las diferencias que podamos tener, estamos a favor de todos los Gobiernos de América Latina, del Caribe, de las políticas que 

se están siguiendo, de la auténtica democracia en contra de los golpes de Estado tanto militares como mediáticos o legales entre comillas. Creo 

que fue también prudente la postura del presidente Maduro de no asistir porque sí, la derecha, el conservadurismo, muy beligerante de Argentina 

tenían preparado un show mediático y ahora sí que como diría el finado Juan Gabriel, pero qué necesidad, hizo bien, hizo muy bien, hay que 

evitar las provocaciones. Por otra parte el presidente López Obrador,anunció que en las próximas semanas la empresa DHL será la primera en 

mudar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sus vuelos de carga. DHL decidieron que van a empezar a traer sus envíos, su carga y 

los aviones; van a bajar en el Aeropuerto Felipe Ángeles. El mandatario adelantó que entre febrero y marzo podría realizarse el aterrizaje inaugural 

de carga en el AIFA, acto al que confirmó su asistencia. Al inicio de operaciones de los aviones de DHL en el AIFA, el presidente promulgará un 

decreto con el objetivo de reducir la saturación que actualmente registra el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Recordó que el 

nuevo Aeropuerto Felipe Ángeles es una obra de infraestructura de primer orden y consideró que es el mejor en México. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INAUGURAN GALERÍA DE COORDINADORES DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, inauguró la Galería de Coordinadores de la Junta de Coordinación 

Política en la antigua sede del Senado de la República, la cual reconoce el trabajo y la trayectoria de las mujeres y los hombres que han pasado 

por esta responsabilidad. Las y los senadores que han presidido este órgano de la Cámara de Senadores durante sus 24 años de existencia: 

María de los Ángeles Moreno Uriegas, Diego Fernández de Cevallos Ramos, Enrique Jackson Ramírez, Santiago Creel Miranda, Manlio 

Fabio Beltrones Rivera y Gustavo Madero Muñoz. Además, José González Morfín, Jorge Luis Preciado Ramírez, Ana Lilia Herrera 

Anzaldo, Emilio Gamboa Patrón, Fernando Herrera Ávila y Ricardo Monreal Ávila. El senador Ricardo Monreal aseguró que, desde su 

creación, la Junta de Coordinación Política ha sido un espacio de diálogo y de construcción de acuerdos, por ello, indico, que es un privilegio 

hacer honor a la memoria de quienes han compartido esta importante y trascendente función dentro del Senado de la República, en la más 

reciente historia del parlamento mexicano. La inauguración de esta galería de presidentas y presidentes de la Junta de Coordinación Política,  es 

un reconocimiento al trabajo y trayectoria de quienes han pasado por esta responsabilidad. Los nombres de sus presidentes y presidentas están 

ahora inscritos desde este día en este muro, ubicado en la histórica sede que representa parte de la historia del federalismo mexicano. Monreal 

Ávila recordó que la instauración de la Junta de Coordinación Política en el Senado, se realizó el 3 de septiembre de 1999, mediante un decreto 

publicado en el Diario Oficial de la Federación, al expedir la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos. Este órgano 

de gobierno, se instituye con la finalidad de expresar la pluralidad política existente en el Senado, con atribuciones para impulsar acuerdos 

relacionados con el contenido de las iniciativas o proyectos que requerían de una votación en el Pleno. La Junta de Coordinación Política, se 

integra al inicio del Periodo Constitucional de cada Legislatura y en ella forman parte los coordinadores de los Grupos Parlamentarios 

representados en la Legislatura. Es presidida por el coordinador del Grupo Parlamentario que por sí mismo, cuenta con la mayoría absoluta del 

voto ponderado de la Junta. Dio a conocer que la primera presidenta fue la senadora María de los Ángeles Moreno Uriegas. Indico que para 

septiembre de este año, se cumplirán 24 años de la creación de la Jucopo del Senado de la República. El senador pidió un minuto de silencio en 

memoria de dos expresidentes de la Junta de Coordinación Política del Senado que han fallecido: María de los Ángeles Moreno Uriegas y 

Enrique Jackson Ramírez. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; REUNION DE COORDINADORES PARLAMENTARIOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, hablo al 

concluir la reunión de coordinadores parlamentarios. El legislador señalo sobre el tuit que publico; “están con nosotros o con el diablo, amor con 

amor se paga”. Dijo: Con relación al tuit, estoy convencido que así debe de ser. Estuvimos acostumbrados en 30 años y fue una desgracia para 

México, estoy convencido de ello por eso la Cuarta Transformación, que los partidos políticos que representan a la voluntad popular y que se 

expresa aquí en la Cámara de Diputados no respondieron a lo que la gente votaba por ellos. Se fusionaron en una sola alianza multicolor, 

descafeinada, descolorida que atendía solamente intereses a una élite y convirtieron al Estado mexicano en un modelo de negocios, incluida la 

tarea electoral y la lucha por tener un país más democrático y es una definición política explícita. Nosotros estamos por lo que dice la Constitución; 

la democracia es del pueblo, es de manera puntual, emana del pueblo y se deposita originalmente en él. Y no estamos nosotros a favor de que 

se secuestre la voluntad del pueblo, que se castre la voluntad del pueblo y eso se logra garantizando un organismo electoral y leyes que lo 

reglamenten, que lo regulen, que garanticen la legalidad, la transparencia, la equidad y desterrar de una vez y para siempre cualquier posibilidad 

de fraude electoral, sea por la manipulación de la pobreza, sea por la compra de votos o por el robo de votos. Ignacio Mier informo que en la 

última sesión de la Permanente, acordaron algo que era importante para la Cámara, para la división de Poderes, para la soberanía de la propia 

Cámara de Diputados, sobre la sentencia y acordaron, de manera unánime, abrir un periodo de reflexión jurídico y político y luego de 

procedimiento legislativo. También indico que formalmente salió la invitación a los magistrados integrantes del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación para que asistan un diálogo respetuoso y con una adición jurídica por parte de la Cámara, respetando la división de 

poderes, pero sobre todo la supremacía constitucional que existe entre un órgano de uno de los poderes y el Poder Legislativo; en este caso, a 

través de la Cámara de Diputados. También comento que se han establecido como horizonte de planeación, para tener un acuerdo jurídico y 

político pensando en el país, en la democracia de nuestro país, en la salud del Instituto Federal Electoral, importante nación electoral para la 

democracia en México, que podamos tener un acuerdo, pero que esté cuidado jurídicamente y no sobre la voluntad del Pleno de la Cámara de 

Diputados y su soberanía porque si no lo hacemos hoy, qué nos espera mañana. Sobre la Plenaria del Grupo Parlamentario, dijo que no es un 

tema de 'corcholatiza' en la Plenaria. Viene el titular de la Secretaría de Gobernación, porque es quien tiene la función constitucional, establecida 

en la ley secundaria, de la Administración Pública federal, quien tiene la relación con los otros poderes, con asociaciones religiosas, con los 

estados. La relación con nosotros es directamente con el titular de la Secretaría de Gobernación a través de él es que se turnan las iniciativas 

del Ejecutivo federal con la que hacemos el seguimiento, la evaluación sobre la pertinencia legal, presupuestal de las iniciativas y por eso viene 

el secretario de Gobernación. Hay un acuerdo unánime de que el actuar del Tribunal Federal Electoral, para decirlo de manera más llana, ha 

sido abusivo, y en este caso no solamente contra un partido político o un candidato, ha sido abusivo contra la soberanía del Poder Legislativo 

expresado en la Cámara de las y los Diputados, contra su pleno, donde está reflejada la representación única en nuestro país popular y que 

están todos los que votaron. El partido más pequeño está representado en la Cámara, a diferencia de los otros Poderes, y en el caso específico 

de los integrantes del Tribunal, son los propios integrantes del Senado de la República, parte del Poder Legislativo, quienes discuten, dirimen y 

eligen a sus integrantes. Tienen una representación mínima con relación a la gran representación popular de la Cámara de las y los Diputados. 

Aprecio, reconozco, valoro como presidente de la Junta de Coordinación Política, como mexicano, como ciudadano, como un hombre que se 

dedica a esto que haya existido esa reflexión, madurez política, inteligencia política de todos los integrantes por unanimidad de la Junta de 

Coordinación Política. Desde Movimiento Ciudadano, el Partido de la Revolución Democrática, el Partido Revolucionario Institucional, el Partido 

Verde, el Partido del Trabajo, el Partido Acción Nacional y Morena, coincidimos en lo mismo. 

 

DELFINA GOMEZ; LA ESPERANZA CRECE Y EL CAMBIO SE FORTALECE EN EL ESTADO DE MÉXICO 

 

La maestra Delfina Gómez Álvarez, precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, durante su gira por colonias de 

Tultitlán, destacó el apoyo masivo de la militancia y simpatizantes que tiene el movimiento de transformación en los 125 municipios mexiquenses, 

lo que evidencia que la esperanza de cambio crece y se fortalece. El apoyo de millones de militantes y simpatizantes crece todos los días, el 

cambio ya es inevitable. Me fortalezco más en mi compromiso, por eso les agradezco todo lo que han hecho para que MORENA y la esperanza 

del cambio no solamente se amplíe, sino también se fortalezca. Delfina Gómez, refirió que el cambio que viene para el Estado de México se 

hará con amor y enfrentando a quienes por 100 años han maltratado al pueblo con su corrupción. Nos une el amor. Yo no logro entender algo 

sin amor. Amor al pueblo es servirle, amar al pueblo, es escucharle; amar al pueblo es atender todas sus necesidades y tratar de hacer lo posible 

sin traicionar, sin mentir y sin robar. Amar al pueblo es entender que hay que atender primero a los más necesitados, porque en el Estado de 

México hay quienes se atienden primero y después los demás. Señalo que son los jóvenes uno de los principales motores de cualquier cambio 

social, y hay que incluirlos, escucharlos y enseñarles cómo sí se puede trabajar en favor de la gente, en este caso de las y los militantes que nos 

acompañan. 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

CANCILLER MARCELO EBRARD; FORTALECE LA REUNIÓN CON LA COMUNIDAD DE ESTADOS DEL CARIBE 

 

El canciller Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, en el marco de la participación de México en la VII Cumbre de Jefas y Jefes 

de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que se realiza en Buenos Aires, Argentina. Marcelo 

Ebrard, dio la bienvenida al primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Everard Gonsalves, y a sus homólogas y homólogos de 

Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, Saint Kitts y Nevis, Santa Lucía, Surinam y Trinidad y Tobago, así 

como la secretaria general adjunta de la Caricom. Durante el evento, el canciller Ebrard dio a conocer el interés de México de realizar en 2023, 

en la Ciudad de México, la Quinta Cumbre México-Caricom, con el objetivo de reforzar los vínculos políticos y de cooperación de nuestros países. 

Esta reunión estaba inicialmente programada para marzo de 2020, pero tuvo que ser aplazada por los efectos de la pandemia de COVID-19. 

México expuso las oportunidades de cooperación con los países del Caribe, mediante una cartera de proyectos de inversión, especialmente en 

temas de cambio climático y sus efectos en desastres de origen natural, tales como huracanes, sequías y otros fenómenos similares, tema de 

capital importancia para la región. Se mostraron los avances de la Agencia Latinoamericana y Caribeña del Espacio (ALCE), creada en el marco 

de la presidencia pro tempore mexicana de la Celac en 2021. A través de la asistencia técnica y financiera de México, se instala el primer proyecto 

de cooperación de ALCE: el Centro de Observación Geoespacial en la Universidad de las Indias Occidentales en Trinidad y Tobago. El objetivo 

del Centro es brindar herramientas para la prevención y observación de fenómenos que pudieran desembocar en desastres que afectan 

gravemente a la región. Este proyecto contó con el valioso apoyo del Inegi, el cual brindó capacitación y asistencia técnica para su instalación. 

Por parte de la delegación mexicana asistió Alejandro Svarch Pérez, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, 

quien presentó propuestas para avanzar en un plan de autosuficiencia sanitaria en las que incluyen fortalecer las capacidades de elaboración, 

producción y distribución de medicamentos y vacunas en la región. Como parte del Caribe, México busca un acercamiento sólido y efectivo hacia 

la región, con la que compartieron puntos de interés común y, a la vez, ofrecer el apoyo de nuestro país en proyectos de cooperación que 

beneficien a los habitantes de estos países insulares. Con ello, México refuerza su presencia en la zona del mar Caribe y consolida su liderazgo 

en la región. 

 

SENADORA ALEJANDRA LAGUNES; MÁS DE 12 MILLONES DE PERSONAS EN MÉXICO SUFREN DEPRESIÓN  

 

La senadora Alejandra Lagunes Soto Ruíz, ignaguró el “Foro intercultural de medicina enteógena”; buscan impulsar medicina tradicional para 

tratar enfermedades mentales. La legisladora indico que en México más de 12 millones de personas sufren depresión; el país ocupa el lugar 16 

con más casos en el mundo, lo que ha provocado que en los últimos tres años aumentaran los suicidios 24 por ciento. Ante estos datos, la 

senadora Alejandra Lagunes Soto Ruíz advirtió que se requiere un cambio de pensamiento en la manera de tratar este tipo de padecimientos, 

a través de la medicina ancestral y enteógena. Asimsimo dijo que el objetivo del “Foro intercultural de medicina enteógena”, es abordar, desde 

la perspectiva científica, antropológica, legal e indígena, la importancia de dar vida a nuevos acuerdos para el respeto, legalidad y bioconservación 

de los saberes ancestrales, con el uso de plantas y hongos, para atender enfermedades mentales. Agregó que 26 millones de personas adultas 

padecen ansiedad, 20 por ciento sufren síntomas de ansiedad severa y 30 por ciento de éstos no responde o son resistentes a los fármacos. 

Soto Ruíz dijo que este espacio busca plantear un nuevo paradigma sobre estos retos, cuyo acercamiento, desde una perspectiva intercultural 

y multidisciplinaria, podría ser la respuesta a la creciente y silenciosa crisis de salud mental. Hizo un llamado al Poder Judicial para que 

salvaguarde los derechos humanos de las comunidades indígenas, consagrados en la Constitución Política y los tratados suscritos por México. 

Los enteógenos, explicó la legisladora, forman parte integral y esencial de las culturas ancestrales, de sus formas de transmisión de conocimiento 

y procesos de curación. Lagunes Soto consideró que la prohibición errónea de los enteógenos no sólo falló en el objetivo de reducir su consumo, 

sino que genera violaciones a los derechos humanos y a la autodeterminación de los pueblos originarios, cuyos hombres y mujeres, curanderos 

y chamanes se encuentran hoy en prisión por portar y compartir sus medicinas. Reconoció que México es el primer país en el mundo en 

biodiversidad de flora y fauna psicoactiva; sin embargo, lamentablemente no liderea esta revolución, no hemos avanzado en el uso de medicina 

como la psilocibina, los hongos psilocibes, mezcalina y el DMT.   

 

SENADOR JORGE CARLOS RAMÍREZ; PRESENTAN EXPOSICION PICTORICA “NOWNESS DIVINITY” DE MANUEL LARREA GRAHAM  

 

El senador Jorge Carlos Ramírez Marín inauguró la exposición pictórica “Nowness Divinity”, del artista visual mexicano Manuel Larrea Graham, 

en la que se exhibe con ironía y sátira los arquetipos de quienes son los falsos ídolos en la actualidad, que se mimetizan con los usos y costumbres 

de cada cultura. El legislador dijo que esta muestra de 10 pinturas, que se exhibe, es un arte para todos, en la que se combina el arte clásico con 

elementos actuales que provocan que se disfrute, y se emita una sonrisa y una carcajada con cada pieza. Destacó que el autor se aventuró a 

usar como lienzo un tapete persa de más de 100 años de antigüedad, en el cual plasmó la imagen de una mujer con unos globos coloridos, al 

que denominó Theresa`s Ecstasy 2022: creo que esos rasgos de una artista son los que hacen la diferencia. Ramírez Marín consideró que la 

principal virtud de quienes trabajan sirviendo a los demás, debe ser la capacidad de reírnos de nosotros mismos, como se refleja en esta 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

colección. El artista Manuel Larrea Graham destacó que a pesar de la tecnología que es avasalladora, donde el progreso corre a una velocidad 

vertiginosa, no hemos cambiado nada, porque seguimos apreciando, de forma irónica, a falsos ídolos, y su forma de explicarlo es esta muestra 

pictórica. Consideró que la ironía es la forma más fina de hacer una crítica, pero finalmente la ironía es lo que nos ayuda a reírnos de nosotros 

mismos y a trascender como seres humanos, porque detectamos dónde estamos y qué queremos. Larrea Graham cuenta con 25 años de 

trayectoria, y en esta exposición presenta un trabajo basado en grandes maestros renacentistas, donde destaca el arte pop, en el cual los colores 

forman una parte fundamental de estas obras. La exposición pictórica “Nowness Divinity” estará en esta sede hasta el próximo viernes 27 de 

enero.   

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; URGEN ACCIONES PARA QUE LOS VERACRUZANOS TENGAN UNA VIVIENDA DIGNA 

 

El senador de la República, Julen Rementería del Puerto, ante los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción 

de Vivienda (CANADEVI), destacó que urgen acciones para que los veracruzanos tengan una vivienda digna y apoyo integral a desarrolladores 

y constructoras de inmuebles habitacionales. Es necesario generar políticas públicas para el desarrollo de viviendas dignas y de bajo costo para 

que cada veracruzano tenga un patrimonio, así como apoyar a los desarrolladores y quienes se dedican a la construcción de casas. Precisó ante 

los integrantes de la CANADEVI, que preside Rodolfo Alcántara González, que más de la mitad de las familias veracruzanas carecen de medios 

económicos para comprar una vivienda adecuada y no hay las suficientes condiciones para otorgar créditos o seguir construyendo inmuebles. 

Veracruz ocupa el lugar 29 en la construcción de vivienda, donde el 49.12 por ciento de la población del estado vive en un entorno deficiente; la 

mayoría, en condiciones de hacinamiento, datos de este gobierno. Es necesario implementar acciones para satisfacer las demandas de casa 

habitación, se requiere más accesibilidad de compra, es decir, si sabemos que hay un déficit de vivienda en México y la población sigue 

aumentando, tendrían que existir mejores condiciones en ambos sectores para puedan adquirir un inmueble, así como mejores ingresos de la 

población, empleos e inversiones. El senador instó a apoyar y promover mejores condiciones para los desarrolladores y constructoras, y que la 

entidad tenga un escenario favorable para la recepción de un mayor número de inversiones nacionales y extranjeras, que traigan mejores ingresos 

a la población.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; SOLICITA IMPLEMENTAR PLAN DE SEGURIDAD EN LOS GOBIERNOS DE JALISCO Y ZACATECAS  

 

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, hizo un llamado al estado de Jalisco y al gobierno de Zacatecas a implementar 

estrategias y políticas de seguridad integrales y presentar un plan de trabajo para el cuidado de sus zonas limítrofes. Por ello, el legislador priista 

solicitó a las autoridades de seguridad pública de las dos entidades y a sus municipios a combatir el narcotráfico y ofrecer seguridad a la población 

que prometieron cuidar. El legislador presentó el punto de acuerdo para exhortar a los gobernadores Enrique Alfaro Ramírez y David Monreal 

Ávila, de los estados de Jalisco y Zacatecas, respectivamente, a construir políticas públicas que den una respuesta institucional inmediata al 

grave problema de desaparición de personas en ambas entidades. Destacó que Zacatecas es una de las entidades más peligrosas del país, 

pues detalló que de acuerdo con la encuesta sobre percepción de inseguridad realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi) en 2022, las ciudades de Fresnillo y Zacatecas encabezan el listado nacional de percepción del país en la materia y según los datos, 97 

y 93 por ciento de su población considera un riesgo constante, respectivamente. Explicó que los índices delictivos en la entidad han ido en 

aumento. Rubén Moreira criticó que la inseguridad que se vive en estos estados son reflejo de la ingobernabilidad y crisis en materia de seguridad 

que sufre la entidad, al señalar que las víctimas del crimen se conforman por ciudadanía, pero también ha alcanzado a agentes de seguridad y 

servidores públicos. Respecto al estado de Jalisco, el coordinador del GPPRI dijo que en esta entidad se vive una situación similar, pues explicó 

que en un reportaje, se reveló que en un operativo del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, en más de 3 comisarías municipales se reportan 

anomalías como falta de certificación de agentes y armas no registradas. Asimismo señaló que en 2022, Jalisco registró 9 mil 800 delitos. Esta 

cifra los sitúa junto a estados como Zacatecas y Durango, donde la percepción de inseguridad es de las más altas del país. Refrendó que se 

deben tomar acciones inmediatas para reducir la inseguridad y sus efectos en las familias de ambas entidades. Garantizar la seguridad es crítico 

para la competitividad de un gobierno. A través de estas garantías se promueve el bienestar de la ciudadanía, se mantiene el desarrollo y se 

crea un entorno de comunidad. Permitir el crecimiento de los delitos puede conducir a la pobreza, pérdidas irreparables y un crecimiento 

económico reducido en todo el país. 
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DIPUTADAS BLANCA ALCALÁ Y MARÍA ELENA SERRANO; EN MONTEBELLO, CALIFORNIA PARTICIPAN EN UN ENCUENTRO CON 

MÁS DE 250 LÍDERES MIGRANTES MEXICANOS 

 

Las diputadas federales Blanca Alcalá Ruiz y María Elena Serrano Maldonado, estuvieron en Montebello, California, Estados Unidos, donde 

participaron en un encuentro organizado por el Colectivo de Federaciones y Organizaciones de Mexicanos Migrantes (COLEFOM), para abordar 

el tema de la representación migrante en México, así como sus derechos políticos y electorales. Las legisladoras priistas intercambiaron 

conocimientos y puntos de vista, en las ocho mesas de trabajo instaladas, donde estuvieron presentes más de 250 líderes mexicanos migrantes. 

La diputada migrante por el PRI, María Elena Serrano, intervino en la mesa donde se analizó que la diputación legislativa para este grupo y el 

derecho de que se pueda votar desde el extranjero, queden asentados en la Constitución. La diputada Alcalá Ruiz, quien es secretaria de 

Asuntos Migratorios en el PRI nacional, coincidió en que la reforma electoral aprobada fue regresiva para la comunidad migrante, por lo que su 

bancada impulsará acciones que permitan el ejercicio pleno de sus derechos. Junto con senadores mexicanos también presentes, las integrantes 

del grupo parlamentario priista en San Lázaro, se comprometieron a plantear iniciativas que logren consolidar la representatividad migrante.  

 

DINA BOLUARTE; APOYA A LA POLICÍA, ATRIBUYE EL CAOS A RADICALES  

 

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, reiteró su apoyo a la Policía Nacional (PNP) en su actuación para controlar las protestas 

antigubernamentales, atribuyó el caos que se vive a grupos radicales y pidió una tregua nacional. Declaró que eso no es una protesta pacífica, 

es una acción violenta generada por un grupo de personas radicales que tienen como agenda política y económica basada en el narcotráfico, la 

minería ilegal y el contrabando. 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Determinación/Columna/Enrqiue Gómez Orozco 

En lo nacional #EsCaludia ya aventó su resto en una precampaña constante y consistente pero 
desafortunada en los accidentes del Metro. Desde hace tiempo escuchamos a Marcelo Ebrard y a Ricardo 
Monreal decir que van a estar en la boleta, pero ninguno ha dicho tajantemente que será el próximo 
presidente de la República. 
De la oposición solo vemos la constante marcha de Enrique de la Madrid y escuchamos su aspiración 
legítima de representar a la oposición. Quien asegura será presidenta es Lilly Téllez, cuando dice todo lo 
que hará para castigar a los representantes de la 4T, comenzando por el presidente. Santiago Creel, 
Beatriz Paredes y Mauricio Vila, por ejemplo, se muestran como aspirantes pero no dicen cómo ni 
cuándo van a iniciar su precampaña y menos afirman que se convertirán en presidenta o presidente. 

https://www.am.com.mx/opinion/2023/1/24/determinacion-644186.html 

https://www.am.com.mx/opinion/2023/1/24/determinacion-644186.html
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Entrevista 

Ignacio Mier (Coordinador de diputados – Morena) 

 

“Vamos a entrar al segundo periodo ordinario de este segundo año y haremos nuestra reunión 

plenaria. Hemos invitado al Secretario de Gobernación para que nos comente cuáles son las 

prioridades en materia legislativa del Presidente de la República y, en general, del Gobierno de México. 

También es muy importante para nosotros la participación del canciller Marcelo Ebrard, con relación a 

los resultados tangibles y de corto plazo derivados del encuentro entre el primer ministro Trudeau, el 

presidente Baiden y el mandatario López Obrador, en el marco de los acuerdos comerciales que tiene 

suscritos México con nuestros principales socios comerciales. Igualmente, invitaremos a la Jefa de 

Gobierno para tratar el tema de desarrollo metropolitano. No contemplamos a Ricardo Monreal, como 

yo no andaba en la lógica de la corcholatiza se me fue, pero mañana lo voy a invitar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/10i7cMeAANMwdQizPUjQugyuxNfrxDLxT/view 

https://drive.google.com/file/d/10i7cMeAANMwdQizPUjQugyuxNfrxDLxT/view
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Defiende Morena 'Plan B' electoral; 'es filosofía política' 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 

Mier, defendió el "Plan B" de la reforma electoral, 

luego de que los partidos de Oposición presentaron 

acciones de inconstitucionalidad ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Ayer, los tres partidos que forman la coalición Va por 

México -PAN, PRI y PRD- acudieron a la SCJN para 

impugnar las reformas a las leyes de Comunicación 

Social y de Responsabilidades Administrativas de los 

Servidores Públicos, que eliminan sanciones a 

funcionarios que difundan programas sociales y logros de Gobierno durante campañas electorales e, 

incluso, en el día de los comicios, lo que está prohibido en la Constitución. 

Para Mier, la reforma propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador es parte de una 

"filosofía política" y que con ella se la juegan. 

"La #ReformaElectoral es una definición de filosofía política: ¿Estás con el pueblo o con la mafia 

electoral?", expuso en redes sociales. 

De acuerdo al morenista, la democracia es el poder del pueblo. 

Afirmó que hay una "mafia electoral", que es el poder de las élites y la partidocracia. 

"Nosotros nos la jugamos con el pueblo, sin rajarnos. Amor con amor se paga", señaló. 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2541024       

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2541024
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electoral-es-filosofia-politica/ar2541035?v=3 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-plan-b-electoral-es-filosofia-politica/ar2541035?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-plan-b-electoral-es-filosofia-politica/ar2541035?v=3
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https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-plan-b-

electoral-es-filosofia-politica/ar2541036?v=4 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-plan-b-electoral-es-filosofia-politica/ar2541036?v=4
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/defiende-morena-plan-b-electoral-es-filosofia-politica/ar2541036?v=4
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/defiende-morena-plan-b-electoral-es-filosofia-politica-20230124-2016766.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/01/2023 LEGISLATIVO 

 



             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/01/2023 LEGISLATIVO 

Jucopo citará a magistrados del TEPJF, para procesar sentencia sobre 

elecciones de Consejeros del INE 

 

Jucopo citará a magistrados del TEPJF, para procesar sentencia sobre elecciones de Consejeros del INE 

El Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

informó que al interior de ese órgano legislativo se avaló un acuerdo para citar, de manera formal, a las 

y los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a fin de procesar de 

manera conjunta, la sentencia por la que se solicitó modificar la convocatoria para elegir a las y los 

nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). 

Se trata, dijo, de una invitación cordial, a fin de acatar la resolución "pero respetando para la soberanía 

de la propia Cámara de Diputados y la división de poderes". 

En conferencia de prensa, Mier Velazco explicó que desde este martes, quedó abierto un período de 

reflexión jurídico y político, pero también de procedimiento legislativo, y advirtió sobre la importancia 

de trabajar con los magistrados para no caer en desacato. 

"Porque la sentencia es al pleno no a la junta y tenemos que analizar ¿cómo se va a procesas? ¿como 

un dictamen? ¿A través de un comunicado? ¿Qué pasa si el pleno decide votarlo en contra? Todo eso 

requiere una reflexión mayor, por eso queremos hablar con todos los magistrados formalmente, que 

vengan a un diálogo respetuoso y dar a conocer la visión jurídica de la Cámara", detalló. 

El también coordinador de Morena en San Lázaro explicó que para el 1 de febrero, se prevé contar con 

una interpretación colegiada de la sentencia, misma que se debatiría el día 2 con las y los magistrados. 

De llegar a un acuerdo, se buscaría contar, para el 10 de febrero, con un anteproyecto para procesar la 

sentencia. Mientras que el 14 de febrero iniciativa nuevamente del proceso para elegir a las y los 

nuevos Consejeros Electorales. 

El líder guinda, insistió en la importancia de que los magistrados acepten la invitación, pues ello 

permitirá, aseguró, "que podamos tener un acuerdo, pero que esté cuidado jurídicamente, derivado de 

un diálogo respetuoso e institucional con los magistrados". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jucopo-citara-magistrados-del-tepjf-para-procesar-sentencia-

sobre-elecciones-de-consejeros-del-ine    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jucopo-citara-magistrados-del-tepjf-para-procesar-sentencia-sobre-elecciones-de-consejeros-del-ine
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jucopo-citara-magistrados-del-tepjf-para-procesar-sentencia-sobre-elecciones-de-consejeros-del-ine
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Asegura Mier que la titulación es un fraude 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Ahora resulta que titularse es sinónimo de fraude. Son 

palabras textuales del coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, a quién hoy le 

preguntaron sobre el plagio de la ministra Yasmín Esquivel de su tesis de licenciatura. “Tomé una 

decisión por consistencia y congruencia, que no la recomiendo, pero yo lo hice. Decidí no titularme, 

porque consideraba que era un fraude”, puntualizó el legislador. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxgAqIzh8WBYHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212506&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxgAqIzh8WBYHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212506&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxgAqIzh8WBYHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212506&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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“Yo no me titulé porque eso era un fraude, soy autodidacta por 

congruencia”, dice Ignacio Mier, coordinador de los diputados de 

Morena 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, rechazó emitir una opinión 

sobre el caso de plagio de la ministra Yasmín Esquivel 

porque, “por convicción”, decidió no titularse. 

En conferencia de prensa, y ante la pregunta de un 

reportero sobre el plagio de la ministra Esquivel, Mier 

aclaró: “No puedo emitir una opinión porque 

jurídicamente hay leyes que son injustas”.  

“Tomé una decisión, por consistencia y congruencia, que no la recomiendo, pero yo decidí no 

titularme, porque consideraba que era un fraude, a lo que yo creo, a lo que yo pienso, en ese 

momento porque era de acuerdo con lo que ya había estudiado”, afirmó. 

Mier Velazco, también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), quien en sus datos 

curriculares dice tener una licenciatura en Administración de Empresas, recordó que “estudiaba en 

escuela privada, y me lo cuestioné y entonces mis lecturas de la preparatoria de (Mijail) Bakunin y 

demás autores, me dijeron que tenía que ser congruente”.  

“Me iba a titular, iba a hacer un examen, cuando me habían cambiado cinco veces los programas y 

aparecían materias que yo nunca había estudiado porque se modificaban los programas, y todo lo que 

yo había visto en Sociología, en Derecho, en Estadística, no estaban contemplados ahí”, destacó. 

El líder de Morena en San Lázaro mencionó que cuando acudía a clubes anarquistas, “y terminaba mis 

estudios formales y preparaba mi proyecto de tesis sobre ‘Diseño de objetivos de aprendizaje’, y 

estudiaba Administración, y empecé a trabajar muy joven”. 

“Aprendí con grandes pedagogos como Paulo Freire que el proceso de enseñanza en nuestro país era 

vertical, que la reforma educativa de 1976 provocó una educación bancaria, que apegarnos a la escuela 

norteamericana preparando a los cuadros directivos para ocupar puestos directivos y de elección 

popular en la conducción del país, había provocado la renuncia a cuestionarnos y aprender la realidad”, 

apuntó.  

https://latinus.us/2023/01/24/yo-no-me-titule-porque-eso-era-fraude-soy-autodidacta-congruencia-

dice-ignacio-mier-coordinador-diputados-morena/   

https://latinus.us/2023/01/24/yo-no-me-titule-porque-eso-era-fraude-soy-autodidacta-congruencia-dice-ignacio-mier-coordinador-diputados-morena/
https://latinus.us/2023/01/24/yo-no-me-titule-porque-eso-era-fraude-soy-autodidacta-congruencia-dice-ignacio-mier-coordinador-diputados-morena/
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Ignacio Mier aseguró que Morena le ganará al 

PRI en Edomex 

 

De cara a las eleciones estatales a celebrarse en el Estado de México, el presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, indicó que los diputados del Grupo 

Parlamentario de Morena realizarán una reunión plenaria en la entidad mexiquense con el fin de apoyar 

la candidata a gobernatura Delfina Gómez Álvarez. 

De acuerdo con el diputado morenista, la ex secretaria de Educación Publica es una funcionaría que cuenta 

con todos requisitos para ganar el Estado de México frente al Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Facción que ha gobernado dicha demarcación por los últimos 90 años. 

Fue durante la conferencia de prensa ante medios en la Cámara de Diputados que el presidente de la Jucopo 

aseguró que Morena es la respuesta de cambio político que ha pedido los mexiquenses ante la gobernanza del 

partido tricolor, facción que denominó como un “grupo político depredador” que no supo dirigir el Edomex, 

pues ha “robado la esperanza” de la ciudadanía. 

“Vamos a ganar el Estado de México y vamos a irle a dar todo nuestro apoyo, solidaridad y nuestro respaldo a 

la que va a ser la próxima gobernadora que garantizará la esperanza de cambio donde esta enquistado, de más 

de 90 años, un grupo político depredador”, indicó el legislador morenista. 

Ignacio Mier aseguró que Morena le ganará al PRI en Edomex - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/17/morena-denuncio-ataque-contra-propaganda-de-delfina-gomez-en-edomex-el-gobernador-nos-debe-una-explicacion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/iganacio-mier-aseguro-que-morena-le-ganara-al-pri-en-edomex/
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Operadores del PAN y el PRI migran hacia Morena y sus 
aspirantes a la gubernatura 

 
Los casos más notorios son los del exregidor Jacobo Ordaz Moreno, exsecretario particular del 
exgobernador José Antonio Gali Fayad; y algunos expresidentes y presidentes de juntas auxiliares del 
municipio de Puebla, como Juan Manuel Colín García de San Baltazar Campeche y Baraquiel Calva Limón 
de San Felipe Hueyotlipan. 
Estos tres personajes que no hace mucho eran aliados del alcalde capitalino, hoy están en el equipo del 
diputado federal Ignacio Mier Velazco, gracias a su coordinador general de precampaña Fernando 
Manzanilla Prieto. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/24/operadores-del-pan-y-el-pri-migran-hacia-morena-y-
sus-aspirantes-a-la-gubernatura/ 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/24/operadores-del-pan-y-el-pri-migran-hacia-morena-y-sus-aspirantes-a-la-gubernatura/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/24/operadores-del-pan-y-el-pri-migran-hacia-morena-y-sus-aspirantes-a-la-gubernatura/
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Presenta PRI acción de inconstitucionalidad 
 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno, y el Coordinador del Grupo Parlamentario del tricolor en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira, presentaron una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en contra del llamado “Plan B” de la reforma electoral aprobada por Morena y sus aliados, 
al considerar que, además de atentar contra la democracia, viola la Carta Magna. 
 
https://diariodechiapas.com/portada/presenta-pri-accion-de-inconstitucionalidad/ 
 

https://diariodechiapas.com/portada/presenta-pri-accion-de-inconstitucionalidad/
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Presenta el PRI acción de inconstitucionalidad contra 
«Plan B» de reforma electoral 

 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno, y el Coordinador del Grupo Parlamentario del tricolor en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira, presentaron una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en contra del llamado “Plan B” de la reforma electoral aprobada por Morena y sus aliados, 
al considerar que, además de atentar contra la democracia, viola la Carta Magna. 

http://efekto10.com/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-
electoral/ 

 

http://efekto10.com/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-electoral/
http://efekto10.com/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-electoral/
http://efekto10.com/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b-de-reforma-electoral/
http://efekto10.com/
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Urge Rubén Moreira a Gobiernos de Jalisco y Zacatecas 

implementar plan para garantizar seguridad en las 

entidades 
Urge Rubén Moreira A Gobiernos De Jalisco Y Zacatecas Implementar Plan Para Garantizar Seguridad En Las Entidades Política  

Enero 24, 2023   Redacción    24/1/23, 16:15 Urge Rubén Moreira a gobiernos de Jalisco y Zacatecas implementar plan para 

garantizar seguridad en las entidades - Hoja de Rut… https://hojaderutadigital.mx/urge-ruben-moreira-a-gobiernos-de-jalisco-y-

zacatecas-implementar-plan-para-garantizar-seguridad-en-las-entidades/ 2/6 El coordinador de los diputados federales del PRI, 

Rubén Moreira, hizo un llamado al estado de Jalisco y al gobierno de Zacatecas a implementar estrategias y políticas de seguridad 

integrales y presentar un plan de trabajo para el cuidado de sus zonas limítrofes. Por ello, el legislador priista solicitó a las 

autoridades de seguridad pública de las dos entidades y a sus municipios a combatir el narcotráfico y ofrecer seguridad a la 

población que prometieron cuidar. 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-ruben-moreira-a-gobiernos-de-jalisco-y-zacatecas-implementar-plan-para-garantizar-seguridad-

en-las-entidades/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-ruben-moreira-a-gobiernos-de-jalisco-y-zacatecas-implementar-plan-para-garantizar-seguridad-en-las-entidades/
https://hojaderutadigital.mx/urge-ruben-moreira-a-gobiernos-de-jalisco-y-zacatecas-implementar-plan-para-garantizar-seguridad-en-las-entidades/
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Entrevista 

Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Traemos un grave problema en nuestro país, que es la intromisión del crimen organizado en los 

procesos electorales y el riesgo que genera para la democracia en este país. Por lo pronto presente dos 

iniciativas, una de reformas constitucionales y otra de reformas a leyes secundarias, que tratan de 

enfrentar este problema y de darle a la autoridad herramientas, por ejemplo: que no prescriban los 

crímenes cometidos contra candidatos; también, que si tenemos el homicidio de un candidato, se 

suspenda el proceso electoral, pues porque si no, terminamos eligiendo a quién puede beneficiarse 

directamente del crimen. Se trata de problemas graves u otros, por ejemplo, como la disolución de 

partidos políticos vinculados con el narcotráfico, esa es la serie de iniciativas que hemos presentado”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1s7IHQp5VSgxH0by7XCpilNb-KheDWELB/view 

https://drive.google.com/file/d/1s7IHQp5VSgxH0by7XCpilNb-KheDWELB/view
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Diputados apoyan a María Elena Ríos 

 

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, María Elena Ríos, víctima de un ataque con ácido 

presuntamente ordenado por el exlegislador Juan Antonio Vera Carrizal, pidió la intervención de la 

CIDH en su caso y exigió la renuncia del magistrado Eduardo Pinacho y del juez Teódulo Pacheco, a 

quienes acusó de corrupción por otorgar la prisión domiciliaria a su agresor. Con la consigna de ‘No 

estás sola’, las diputadas Mariana Gómez del Campo (PAN), Jaqueline Hinojosa (PRI) y Elizabeth Pérez 

(PRD), entre otras, cerraron filas con la saxofonista. Por su parte, el coordinador de la bancada 

perredista, Luis Cházaro, expresó la solidaridad de los líderes parlamentarios de la coalición Va por 

México. 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpYl%5Ff4SoEDxa4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212495&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpYl%5Ff4SoEDxa4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212495&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACpYl%5Ff4SoEDxa4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212495&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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La saxofonista María Elena Ríos pide la renuncia del juez Teódulo 

Pacheco 

 

Su lucha comenzó en 2019 contra los poderes de Oaxaca, ha implorado justicia ante el Presidente de la 

República y organismos de derechos humanos nacionales e internacionales. Hoy, amenazada de 

muerte, ella y su familia, incluidos menores de edad, la saxofonista María Elena Ríos pide la renuncia 

del juez Teódulo Pacheco, que pretende obsequiar esta prisión domiciliaria a su agresor, el exdiputado 

local y empresario Juan Antonio Vera Carrizal, autor intelectual de su ataque con ácido. A nombre de 

todos los coordinadores de oposición, el perredista Luis Espinosa Cházaro señaló: “La magnitud de lo 

que ha sucedido, de lo que hoy se hablará, amerita que estemos presentes los coordinadores y le 

decimos al Presidente de la República, los grupos del PRI, PAN y PRD en la coalición Va por México, que 

no tenemos una semana para que nos dé explicaciones, le exigimos una explicación pronta y expedita, 

y que deje de proteger en el machismo a su gobernador de Oaxaca”. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=bebb992b33844baa&id=BEBB992B33844BAA%21495&ithint=video%2

Cmp4&authkey=%21AEqK2%5FfUXWOYm0g 

https://onedrive.live.com/?cid=bebb992b33844baa&id=BEBB992B33844BAA%21495&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AEqK2%5FfUXWOYm0g
https://onedrive.live.com/?cid=bebb992b33844baa&id=BEBB992B33844BAA%21495&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AEqK2%5FfUXWOYm0g
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Busca MC dar facultad a SEP para anular títulos por plagio 

 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados propuso otorgar las facultades 

necesarias a la SEP para que cancele el título 

sobre una profesión a quien haya cometido 

plagio, sin importar el tiempo transcurrido. 

En referencia al caso de la ministra Yasmín 

Esquivel, cuya tesis ha confirmado la UNAM que 

es copia sustancial de la tesis de otro alumno, la 

iniciativa busca dotar las herramientas para que 

la copia del documento pueda ser sancionado. 

Luego de que Morena propusiera que la 

anulación del título prescribiera a los cinco años de su expedición en caso de plagio, MC plantea otra 

reforma para garantizar que la falta sea sancionada sin que haya temporalidad. 

La propuesta de reforma precisa que son facultades y obligaciones de la Dirección General de 

Profesiones de la SEP el poder cancelar el registro de títulos profesionales en los casos en los que, sin 

importar el tiempo desde que fueron emitidos, la institución educativa involucrada acredite 

"fehacientemente" irregularidades administrativas y de faltas académicas graves, que impliquen el 

desprestigio de la institución, en el proceso de otorgamiento del título profesional. 

"Para efectos de la presente Ley se entiende como faltas académicas graves la comisión de conductas 

contrarias a la ética profesional y académica, incluyendo el plagio", señala la iniciativa publicada este 

martes en la Gaceta Parlamentaria, firmada por el coordinador de MC, Jorge Álvarez Maynez. 

También menciona que se cancelará el registro de los títulos profesionales en aquellos casos en los que 

se detecten irregularidades administrativas en el proceso de inscripción del título profesional ante la 

Dirección General de Profesiones. 

Se agrega que, para ejercer en la Ciudad de México, se requerirá no haber cometido conductas 

contrarias a la ética profesional y académica, consideradas en la ley. Para ejercer se requerirá estar en 

pleno goce y ejercicio de los derechos civiles, poseer título legalmente expedido y debidamente 

registrado, y obtener de la Dirección General de Profesiones patente de ejercicio. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/b

usca-mc-dar-facultad-a-sep-para-anular-titulos-por-plagio/ar2541124  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-mc-dar-facultad-a-sep-para-anular-titulos-por-plagio/ar2541124
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-mc-dar-facultad-a-sep-para-anular-titulos-por-plagio/ar2541124
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Sheinbaum retomará giras fuera de la CDMX 

“aunque se queje la oposición” 

 

A pesar de los reproches de la oposición y los accidentes que se han registrado en el Sistema de Transporte 

Colectivo (STC) Metro, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum Pardo, 

anunció que continuará realizando giras de manera presencial en varias entidades de la República. 

De acuerdo al órgano electoral, el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, denunció 

a Sheinbaum Pardo por la visita que realizó a los estados de Tabasco y Yucatán los días 10 y 18 de diciembre 

del 2022. 

Así como por la difusión en redes sociales de los discursos que emitió, mismos que, a decir del quejoso, se trataron 

de eventos proselitistas que configuran presunta promoción personalizada a favor del Ejecutivo Federal, al 

destacar la imagen y logros de gobierno. 

En este contexto, Álvarez Máynez solicitó como medida cautelar que se impida la futura realización de actos 

como los denunciados; de la misma forma, requirió se ordene a la jefa de Gobierno se deslinde de las muestras 

de apoyo en las distintas cuentas de Twitter pues, a su juicio, se podrían configurar actos anticipados de 

precampaña, así como una violación al principio constitucional de equidad en la contienda. 

Sheinbaum retomará giras fuera de la CDMX “aunque se queje la oposición” - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/sheinbaum-retomara-giras-fuera-de-la-cdmx-aunque-se-enoje-la-oposicion/
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Asoma 'Plan B' y alertan colapso de INE en elección de 
2024 

 
El INE alertó que el 'Plan B' de la reforma electoral pone en riesgo la organización en las elecciones de 
2024 REFORMA ELECTORAL Por Agencia Reforma 24/01/2023 06:38 24/1/23, 11:39 Alerta INE colapso 
en elección de 2024 con Plan B electoral  
Para el Instituto, el Congreso, donde la mayoría de Morena y sus aliados aprobó en diciembre cambios 
a leyes secundarias -el llamado "Plan B" del Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO)-, realizó 
su análisis únicamente pensando en ahorros, argumentando duplicidad de funciones. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Asoma-Plan-B-y-alertan-colapso-de-INE-en-eleccion-de-2024-
20230124-0020.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Asoma-Plan-B-y-alertan-colapso-de-INE-en-eleccion-de-2024-20230124-0020.html
https://www.debate.com.mx/politica/Asoma-Plan-B-y-alertan-colapso-de-INE-en-eleccion-de-2024-20230124-0020.html
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México.- La oposición en el senado cuenta ya con los votos suficientes, el 33 por ciento de los 128 
senadores y el documento listo para presentar una acción de inconstitucionalidad, contra la reforma 
electoral, o plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Claudia Anaya, senadora del PRI, explicó que está lista y recordó que desde que se votó en el Senado de la 
República la modificación del llamado Plan B, el PAN, PRI, PRD, MC y Grupo Plural, anunciaron que irían a 
una acción de inconstitucionalidad. 

Dijo que el problema surge cuando “se hizo esa modificación en la Cámara de Diputados que nos da in 
impasse de tiempo, vamos a llamarlo así, y que se requiere la publicación de la ley para poder presentar la 
acción ante la Suprema Corte”. 

Recordó que la reforma estaba partido en dos minutas, una que tenía que ver con la parte de comunicación 
y la otra que tenía que ver con parte de la función organizacional electoral. 
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“La parte de comunicación logró salir en Cámara de Diputados el año pasado, pero toda la parte 
organizacional electoral necesita todavía la ratificación del Senado, porque le hicieron movimiento, 
recuerda, entonces como está en el mismo paquete necesitamos que se apruebe en el Senado de 
la República para que esté publicado y entonces podamos presentar nuestra acción de 
inconstitucionalidad. 

“Está hecha, porque finalmente ya conocemos el documento, ya sabemos de qué trata, pero 
queremos esperar los tiempos para poder hacer las cosas de la manera pertinente”. 

La senadora por zacatecas, explicó que la parte jurisdiccional tiene que seguir un tiempo y un momento, 
que no se pueden adelantar o retrasar, porque se pierden los tiempos jurídicos para hacer las cosas, todo 
tiene que ser en los periodos y las pautas en los que marca la legislación. 

Sostuvo que en espera de que se agote el proceso legislativo, como políticos y como sociedad civil tienen 
que, seguir haciendo ver a los ciudadanos los graves daños que causa este dicho Plan B a la democracia a 
nuestro país. 

 

 

 https://enfoquenoticias.com.mx/esta-lista-en-el-senado-la-accion-de-inconstitucionalidad-que-promovera-el-bloque-opositor-

contra-el-plan-b/  

https://enfoquenoticias.com.mx/esta-lista-en-el-senado-la-accion-de-inconstitucionalidad-que-promovera-el-bloque-opositor-contra-el-plan-b/
https://enfoquenoticias.com.mx/esta-lista-en-el-senado-la-accion-de-inconstitucionalidad-que-promovera-el-bloque-opositor-contra-el-plan-b/
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Comentario 

Javier Solórzano (periodista) 

 

“No perdamos de vista que el día 5 de febrero inicia el periodo ordinario de sesiones en la Cámara de 

Diputados y Senadores, dónde radica una de sus muchas importancias, tiene muchas, una de estas que 

le quiero poner en la mesa se debe a que el 5 de febrero muy probablemente los primeros asuntos que 

se echarán a andar, está la discusión, la grilla, los golpes, por arriba, por abajo y por todos lados, sobre 

el Plan B, pero ojo, el tema del Plan B es la Reforma Electoral, va a ser una alternativa de Reforma 

Electoral a la que el Presidente, no pudo su partido alcanzar una mayoría, entonces ahora no va a ser 

una reforma como tal, pero van a hacer una serie de cambios, por lo que cuentan los especialistas, en 

muchos casos son igual de rudos y problemáticos de controlar, y ejercer el poder desde otros ámbitos 

que no sea de un instituto electoral autónomo”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkN9PQxKG0bPA0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212497&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkN9PQxKG0bPA0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212497&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkN9PQxKG0bPA0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212497&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp
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Entrevista 

Guadalupe Acosta Naranjo (Integrante de la Comisión Promotora 

Nacional del Frente Cívico Nacional) 

 

“Vamos a convocar a una movilización, nos hemos puesto de acuerdo más de 50 organizaciones de 

distintos signos de la sociedad civil para el próximo 26 de febrero. Con un mes de anticipación 

iniciamos los preparativos de la organización, vamos al Zócalo de la Ciudad de México, no haremos 

marcha, haremos solamente una concentración. A través de lo que coloquialmente se conoce como el 

Plan B, se violan los principios constitucionales y por esa razón distintos partidos políticos, grupos 

parlamentarios, ciudadanos, el propio INE, están acudiendo a la Corte a impugnar la validez 

constitucional de estas leyes secundarias. A nosotros nos parece que es necesario continuar el espíritu 

de la movilización del 13 de noviembre”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1slNMs-EDUJjlMDTid4_FQ3gSmqegTipi/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1slNMs-EDUJjlMDTid4_FQ3gSmqegTipi/view


            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/01/2023 LEGISLATIVO 

Dirigentes del PAN, PRI y PRD presentan acciones de 

inconstitucionalidad en contra del Plan B 

 

Ya está en la Suprema Corte un recurso en contra del llamado Plan B Electoral que se discutió a finales 

del año pasado en el Congreso. Los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD presentaron por separado 

ante la SCJN acciones de inconstitucionalidad en contra de la Ley Electoral.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIjP5l7i5yPoT%2D8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212490&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIjP5l7i5yPoT%2D8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212490&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIjP5l7i5yPoT%2D8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212490&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Partidos de oposición presentan controversia constitucional ante la 

SCJN por Plan B de Reforma Electoral 

 

PAN, PRI y PRD presentan ante la Suprema Corte acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B de la 

Reforma Electoral que impulsa el presidente López Obrador en contra del INE. Marko Cortés declaró 

que ante el cambio en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia, sí tienen una alta expectativa de 

que se respete la Constitución y que las leyes secundarias no la violenten, así como evitar que el 

Presidente quiera abusar de su mayoría simple en la Cámara de Diputados para querer imponer las 

reglas electorales 

 

.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AElPVviZYLoCEiU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212485&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AElPVviZYLoCEiU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212485&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AElPVviZYLoCEiU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212485&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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María Elena Ríos pide renuncia de jueces por prisión domiciliaria de su 

agresor 

 

Acompañada de legisladoras federales del PRD, PAN y 

PRI, María Elena Ríos Ortiz, sobreviviente de intento de 

feminicidio, exigió la renuncia del presidente del Tribunal 

Superior de Justicia del Estado de Oaxaca, Eduardo 

Pinacho y del juez Teodulo Pacheco, por la sentencia de 

prisión domiciliaria en favor de su agresor intelectual, 

Juan Vera Carrizal. 

La sobreviviente de un ataque de ácido acudió a la 

Cámara de Diputados donde expresó su inconformidad y 

preocupación de correr riesgo tanto su vida como la de su 

familia a partir de la resolución del poder judicial del 

estado de Oaxaca. 

La joven saxofonista hizo un llamado a instancias internacionales y al mismo presidente Andrés Manuel 

López Obrador para ser apoyada y frenar la resolución. 

“El día de hoy vengo hacer un exhorto, una exigencia a que el magistrado presidente Eduardo Pinacho 

Sánchez renuncie, presidente de la República, que se inicie una carpeta de investigación en contra de 

Teodulo Pacheco”, manifestó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/maria-elena-rios-pide-renuncia-de-jueces-por-prision-

domiciliaria-de-su-agresor/1566200  

       

https://www.excelsior.com.mx/nacional/maria-elena-rios-pide-renuncia-de-jueces-por-prision-domiciliaria-de-su-agresor/1566200
https://www.excelsior.com.mx/nacional/maria-elena-rios-pide-renuncia-de-jueces-por-prision-domiciliaria-de-su-agresor/1566200
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Piden diputadas intervenga Consejo de la Judicatura en caso de María 

Elena Ríos 

Diputadas de los grupos parlamentarios de 

PAN, PRI y PRD exigieron al Consejo de la 

Judicatura en Oaxaca que evalué la actuación 

del juez de control, Teódulo Pacheco 

Pacheco, quien ordenó el cambio de media 

cautelar a prisión domiciliaria a favor de Juan 

Antonio Vera Carrizal, acusado del intento de 

feminicidio en contra de María Elena Ríos. 

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, la diputada Mariana Gómez del Campo (PAN) 

enfatizó en que “si no se hace lo correcto en Oaxaca, que sea la Judicatura Federal la que también 

pueda intervenir, pero nosotros no podemos quedarnos y decir ah bueno, pues el juez ya dijo esto”. 

Esto retó, apenas empieza por lo que aseveró que acompañarán a Ríos hasta el final “créeme que vale 

la pena que estés viva, que estés entre nosotras y que seas un testimonio para que verdaderamente se 

haga justicia”. Adelantó que presentarán un punto de acuerdo como grupo parlamentario, y al cual 

invitarán al resto de las bancadas a que se sumen para exhortar a las diversas autoridades del estado 

de Oaxaca para que realicen acciones e implementen medidas tendientes a garantizar la vida, la 

integridad y seguridad personal de la oaxaqueña. 

Aseveró que la vida de la también saxofonista corre peligro, por lo que harán lo que sea necesario para 

cuidarla y protegerla, además de solidarizarse con todas las víctimas mujeres que han sido atacadas 

con ácido y no se ha hecho justicia. Por su parte, la diputada Jaqueline Hinojosa (PRI) afirmó que el 

sistema judicial en el país está podrido porque el caso de Ríos no ha hecho aún justicia y mandó un 

mensaje a las autoridades oaxaqueñas. 

“No es amenaza, pero sí una muy dura advertencia. Pacheco, el Poder Judicial de Oaxaca, la fiscalía, el 

gobernador Salomón Jara, su secretario, las hijas de este señor, si le podemos decir señor, todos los 

que han sido cómplices de que no se haga justicia les aseguramos y también estoy segura de que hablo 

por mis compañeras que están hoy aquí. No van a tener paz, no les vamos a dar paz hasta que no le 

hagan justicia a María Elena Ríos y a todas las mujeres de este país”, expresó. En su intervención, Ríos 

reclamó que su caso no es el único que se encuentra en la impunidad gracias a jueces como Teódulo 

Pacheco. 

https://www.24-horas.mx/2023/01/24/piden-diputadas-intervenga-consejo-de-la-judicatura-en-caso-

de-maria-elena-rios/   

https://www.24-horas.mx/2023/01/24/piden-diputadas-intervenga-consejo-de-la-judicatura-en-caso-de-maria-elena-rios/
https://www.24-horas.mx/2023/01/24/piden-diputadas-intervenga-consejo-de-la-judicatura-en-caso-de-maria-elena-rios/
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La saxofonista María Elena Ríos pide la intervención de la CIDH 

 

“La saxofonista María Elena Ríos, víctima de un ataque con ácido, cuyo actor intelectual es 

presuntamente el ex legislador priista oaxaqueño, Juan Antonio Vera Carrizal , pidió la intervención de 

la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y exigió la renuncia del Magistrado Presidente del 

Tribunal Superior de Justicia del estado, Eduardo Pinacho, y del Juez Teódulo Pacheco, a quienes acusó 

de corrupción por otorgar el beneficio de la prisión domiciliaria a su agresor, esto lo comentó en 

conferencia de prensa con legisladoras de las fracciones parlamentarias del PAN, PRI y PRD en la 

Cámara de Diputados”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3kmwV0Sa5VUjs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212500&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3kmwV0Sa5VUjs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212500&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3kmwV0Sa5VUjs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212500&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp
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Legisladores del PAN, PRI Y PRD expresan su apoyo a María Elena Ríos 

 

“María Elena Ríos, la saxofonista oaxaqueña, ya advirtió que llegará hasta las instancias internacionales 

a presentar su tema, su caso, lo que vivió y lo que desgraciadamente no ha concluido, esto luego de 

que un juez otorgará prisión domiciliaria a Juan Antonio Vera Carrizal, actor intelectual del ataque con 

ácido a su cuerpo y a su cara. Legisladores del PAN, PRI Y PRD expresaron su apoyo y presentaron un 

punto de acuerdo para garantizar la seguridad de María Elena Ríos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANv7YPWSlCiLNXQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212501&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANv7YPWSlCiLNXQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212501&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANv7YPWSlCiLNXQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212501&parId=75F18D3264FEE48F%212496&o=OneUp
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Denuncia saxofonista a jueces de Oaxaca 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- La saxofonista oaxaqueña María Elena Ríos ofreció una 

conferencia de prensa en el Palacio de San Lázaro; lo hizo acompañada por legisladoras del PAN, PRI y 

PRD. Ahí denunció la complicidad del juez Teódulo Pacheco y Eduardo Pinacho Sánchez, presidente del 

Tribunal Superior de Justicia del estado de Oaxaca, al conceder el beneficio de la prisión domiciliaria al 

autor intelectual que la agredió, Juan Antonio Vera Carrizal.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APYEwq1TZy%5F3%5Fz0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%212503&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APYEwq1TZy%5F3%5Fz0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212503&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APYEwq1TZy%5F3%5Fz0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212503&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Llega a la Comisión Permanente el caso de la saxofonista María Elena 

Ríos 

 

La decisión del juez Teódulo Pacheco de otorgar la prisión domiciliaria a Juan Antonio Vera Carrizal, 

acusado de agredir con ácido a la saxofonista María Elena Ríos, llegó a la Comisión Permanente que 

pidió al Poder Judicial revalorar el beneficio cautelar a favor de  Vera Carrizal, considerando en todo 

momento la perspectiva de género.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACDrW9%2DP214AIHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%212491&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACDrW9%2DP214AIHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212491&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACDrW9%2DP214AIHw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212491&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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María Elena Ríos pide que Magistrado y Juez sean despedidos 

 

Ante la falta de respuestas, la saxofonista María Elena Ríos estuvo en la Cámara de Diputados, donde 

reclamó que su agresor no ha recibido condena, por lo que pidió que el Presidente del Tribunal de 

Justicia y el Juez sean despedidos.  

 

https://drive.google.com/file/d/13gSG7gdn5Qq8v1SYlvvpu8gmMxwLJxad/view 

https://drive.google.com/file/d/13gSG7gdn5Qq8v1SYlvvpu8gmMxwLJxad/view
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Solicita artista investigar irregularidades en sistema judicial 

oaxaqueño 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Una joven oaxaqueña que fue agredida con ácido, una 

situación terrible. María Elena Ríos pidió a la Cámara de Diputados que investigue las irregularidades 

en el sistema judicial de su estado, porque su agresor fue beneficiado con la prisión domiciliaria. La 

saxofonista estuvo acompañada de legisladoras de la oposición y responsabilizó a Juan Antonio Vera 

Carrizal de cualquier daño que puedan sufrir ella o su familia.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AONRpP6dQEZA5AI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212504&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AONRpP6dQEZA5AI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212504&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AONRpP6dQEZA5AI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212504&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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María Elena Ríos exige renuncia de Juez y Presidente de Tribunal de 

Justicia de Oaxaca por contubernio con su agresor 

 

María Elena Ríos exigió la renuncia del presidente del Tribunal de Justicia de Oaxaca, Eduardo Pinacho 

Sánchez y del juez Teódulo Pacheco Pacheco, a quienes acusa de haber sido sobornados por su agresor 

intelectual, el exdiputado del PRI, Juan Antonio Vera Carrizal. María Elena Ríos acudió la tarde de hoy a 

la Cámara de Diputados para hacer la denuncia acompañada de diputadas federales de diversos 

partidos políticos de oposición, que expresaron su empatía y apoyo.  

 

https://drive.google.com/file/d/1_k8V0k0DK4pbtlxbAi2QIL3oxPuSNuiK/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_k8V0k0DK4pbtlxbAi2QIL3oxPuSNuiK/view
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Pilotos piden a legisladores considerar al 
sector aéreo para reformar leyes de aviación 

 

 

 

 

 

 

En la antesala de la discusión de la reforma a la Ley de Aviación Civil y a la Ley de Aeropuertos, José Humberto 

Gual Ángeles, secretario general de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), llamó al gobierno 

federal y al Congreso a tomar en cuenta las sugerencias del sector aéreo a fin de llevar a buen puerto el impulso 

que en este sexenio se ha dado a la industria aérea. A este evento también acudieron representantes del Colegio 

de Pilotos y el Frente por la Defensa de la Aviación Nacional (FEDAN). 

 

En su participación durante el foro “Política legislativa en materia de aviación”, desarrollado en la Cámara de 

Diputados, Gual Ángeles sostuvo que los legisladores deben crear sinergias con todos los actores involucrados 

en la aviación a fin de generar una política aeronáutica de Estado. 

 

“Venimos nosotros como ASPA de México, como Colegio de Pilotos a proponer a decirles nosotros tenemos ya 

casi para el siglo de hacer aviación, están los representantes de la aviación en Estados Unidos y vienen con 

nosotros porque hemos ocupado las más altas posiciones en materia regulatoria”, dijo el líder gremial. 

 

“El gobierno nos va a decir hacia dónde quiere que llevemos la aviación, hacia dónde la quiere detonar y 

entonces, los demás actores, los Poderes de la Unión, los que estamos en el sector aeronáutico, los que 

hacemos aviación y todos los demás pondremos nuestro granito de arena para construir ese México que nos 

lleve hacia donde queremos, a eso se llama la transversalidad de la aviación, la transversalidad de la política 

aeronáutica de Estado”, abundó. 

 
Pilotos piden a legisladores considerar al sector aéreo para reformar leyes de aviación (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/pilotos-piden-a-legisladores-considerar-al-sector-aereo-para-reformar-leyes-de-aviacion/
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Colegio de Pilotos Aviadores pide a legisladores ir contra cabotaje 

 

En el marco del foro Política Legislativa en Materia de Aviación, que se llevó a cabo en el Congreso de 

la Unión, el Colegio de Pilotos Aviadores de México estableció su postura en contra de permitir el 

cabotaje en México y los riesgos que conlleva. El presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de 

México, Ángel Domínguez, solicitó a los legisladores modificar la iniciativa enviada al Poder Legislativo, 

para eliminar la propuesta de reforma a los artículos 17 bis y Ter. de la Ley de Aviación Civil que 

permitiría el cabotaje en México. Aseguró que México carece de una política pública en materia 

aeronáutica que refleje las necesidades e intereses nacionales.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF7cLLFLxmf232A&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21494&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF7cLLFLxmf232A&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21494&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF7cLLFLxmf232A&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21494&parId=root&o=OneUp
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Diputados y senadores proponen impulsar diálogo por la seguridad en 

México 

La Segunda Comisión de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, acordó impulsar un exhorto para que a 

través de las Juntas de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados y del Senado se convoque a un diálogo nacional 

para abordar el tema de la seguridad en todo el país. 

La presidenta de dicha comisión, Beatriz Paredes Rangel, hizo 

la propuesta de último momento, previo a finalizar los 

trabajos de las comisiones de Relaciones Exteriores y Defensa. 

Expuso que muchos de los puntos de acuerdo que se abordaron en este periodo, tuvieron que ver con 

el tema y con recomendaciones a los gobernadores en los que se atacaba a quienes provienen de un 

partido específico. 

La senadora priista aseguró que se tiene un problema estructural en materia de seguridad que afecta a 

todos los mandatarios, y a los distintos órdenes de gobierno por lo que propuso dialogar al respecto 

para encontrar soluciones conjuntas. 

“Porque en realidad no estamos dialogando, sólo nos estamos denunciando, sólo nos estamos 

acusando, sólo nos estamos reclamando y el problema es extraordinariamente serio; y pienso que la 

sociedad, a la mejor esperaría que en alguno de los poderes hubiera alguna inflexión para que no todo 

fueran acusaciones”, expuso. 

Indicó que, en este diálogo, se invitaría a la Conferencia Nacional de Gobernadores y a los funcionarios 

de las dependencias involucradas en el tema de la seguridad para revisar si la situación que se vive en 

el país tiene que ver con mayor presupuesto, equipamiento o de estrategia. 

Fernando García, diputado del Partido del Trabajo, apoyó la propuesta y dijo que se tiene que ser 

responsable y no echarle la culpa a una sola situación porque la problemática es multifactorial. “Si está 

la situación ya podrida, o si hay todavía chance de rescatarla, pues vamos entrándole todos con 

responsabilidad y no echarle la culpa unos a otros, ni escupir al cielo porque nos va a seguir cayendo en 

la cara”, indicó. La propuesta fue aceptada por todos los diputados y senadores integrantes de la 

Segunda Comisión de la Comisión Permanente, en su última reunión de trabajo previo a iniciar el 

Periodo Ordinario de Sesiones de la 65 Legislatura. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/24/diputados-senadores-proponen-impulsar-

dialogo-por-la-seguridad-en-mexico-475969.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/24/diputados-senadores-proponen-impulsar-dialogo-por-la-seguridad-en-mexico-475969.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/24/diputados-senadores-proponen-impulsar-dialogo-por-la-seguridad-en-mexico-475969.html
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Frenan Morena y aliados exhorto para que CDMX rinda informe sobre 

Metro 

 

Con cinco votos a favor y 8 en contra, Morena y sus aliados rechazaron aprobar un punto de acuerdo 

en la Tercera Comisión de la Permanente, esto para exhortar al gobierno de la Ciudad de México a 

emitir un informe sobre las reparaciones que ha tenido el Sistema de Transporte Colectivo Metro, así 

como la obtención de un certificado que garantice las reparaciones y su buen funcionamiento.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGJyeCD2mK7Q6DE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212492&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGJyeCD2mK7Q6DE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212492&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGJyeCD2mK7Q6DE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212492&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Diputados se prestan millones con bajo interés 
 

Bajo el argumento de tener “gastos imprevistos”, en los primeros 15 meses de la 65 Legislatura un total 
de 37 diputados federales han solicitado préstamos por 11 millones 645 mil 30 pesos, a pagar con tasas 
de interés menores que las que fijan las entidades bancarias. 
Lo anterior, a pesar de que obtienen casi 150 mil pesos mensuales por conceptos de dieta y apoyos 
legislativos. 
Se trata de una prestación que se otorga a los congresistas, a la cual denominan “gastos imprevistos”, y 
que les permite obtener por adelantado hasta cinco meses de su dieta, pagando un interés anual muy 
bajo. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=276632&relacion=dossierpolitico&categoria=576 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=276632&relacion=dossierpolitico&categoria=576
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SCJN analiza la Ley Nacional del Registro de Detenciones y ordena al 

Congreso de la Unión legislar en la materia 

 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), como resultado del análisis de las 

impugnaciones formuladas por la Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos, determinó que el Congreso 

de la Unión incurrió en una omisión legislativa de 

ejercicio obligatorio, al no prever en la Ley Nacional 

del Registro de Detenciones las acciones que el 

personal de dicho Registro deberá llevar a cabo 

cuando ocurran hechos que pongan en riesgo o vulneren su base de datos, en términos de lo dispuesto 

en el artículo cuarto transitorio de la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional, publicada 

el 26 de marzo de 2019. 

En consecuencia, la SCJN ordenó al Congreso de la Unión legislar dentro de los dos periodos ordinarios 

de sesiones siguientes a la notificación de los puntos resolutivos de la sentencia, a fin de subsanar 

dicha omisión. 

Por otra parte, el Pleno validó los artículos 19 de la ley y el quinto transitorio del decreto por el que se 

expidió dicho ordenamiento. 

El citado artículo 19 prevé que, cuando la detención se practique por autoridades que realicen 

funciones de apoyo a la seguridad pública, éstas, bajo su más estricta responsabilidad, deberán dar 

aviso inmediatamente de la detención a la autoridad policial competente, brindando la información 

necesaria para que ésta genere el registro correspondiente. 

El artículo quinto transitorio dispone, entre otros aspectos, que la Fuerza Armada permanente que 

realice tareas de seguridad pública estará sujeta a lo dispuesto en esa ley, sin que le sea aplicable lo 

dispuesto en el artículo 19 del mismo ordenamiento. 

https://enfoquenoticias.com.mx/scjn-analiza-la-ley-nacional-del-registro-de-detenciones-y-ordena-al-

congreso-de-la-union-legislar-en-la-materia/   

https://enfoquenoticias.com.mx/scjn-analiza-la-ley-nacional-del-registro-de-detenciones-y-ordena-al-congreso-de-la-union-legislar-en-la-materia/
https://enfoquenoticias.com.mx/scjn-analiza-la-ley-nacional-del-registro-de-detenciones-y-ordena-al-congreso-de-la-union-legislar-en-la-materia/
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Impulsa Comisión pronunciamiento contra 
resolución de prisión domiciliaria por caso de la 

saxofonista Elena Ríos 
 

Boletín No.3558 

Impulsa Comisión pronunciamiento contra resolución de prisión domiciliaria por caso de la saxofonista Elena Ríos 

La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la diputada Irma Juan Carlos, acordó impulsar un 

pronunciamiento en contra de la resolución que otorga prisión domiciliaria a Juan Antonio Vera Carrizal, presunto agresor 

intelectual del ataque con ácido que sufrió la saxofonista María Elena Ríos. 

Al respecto, la diputada Juan Carlos comentó que, aunque algunas cuestiones legales deben considerarse al momento de 

definir este pronunciamiento, es un caso politizado ya que se trata de un exdiputado al que, por tráfico de influencias, le 

dieron un cambio de medida cautelar. 

“Hemos anotado sus propuestas y haremos las adecuaciones al pronunciamiento para que quede el día de hoy”, dijo. 

El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez (PRI), impulsor de la propuesta, señaló que es un tema de mucha presencia, en el 

cual el agresor fue liberado hace dos días y está en prisión domiciliaria, por lo que al tratarse de una mujer indígena esta 

Comisión debe tener un punto de vista sobre este asunto que es de la mayor gravedad. 

Del PT, la diputada Esther Martínez Romano resaltó la importancia del documento en donde se condena la resolución del 

juez, por lo que, consideró, se debe pedir también su destitución o remoción pues la decisión alienta la impunidad y la 

indefensión de las mujeres. 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) destacó que “es una propuesta que nos une”, ya que se trata de un 

acto condenable a todas luces y una franca violación a los derechos humanos, pues exime de otros cargos con los que el 

autor intelectual debería purgar su condena en prisión. No se puede ser excluyente y aplicar la ley de forma discrecional”.   

Pedro Sergio Peñaloza Pérez, diputado de Morena, apuntó que la Comisión está obligada a no quedarse callada “ante esta 

provocación que se está haciendo desde el Poder Judicial en contra de una hermana”, por lo que este pronunciamiento no 

debe quedar solo en condena, sino que el funcionario debe dejar de estar en un espacio donde vulnera los derechos humanos. 
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La diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) coincidió en que se debe pedir que el responsable intelectual siga en la 

cárcel, se haga mención que las cicatrices son evidentes y permanentes, y que se manifieste que no solo se está abogando 

por María Elena Reyes, sino que será un precedente ante cualquier agresión hacia una mujer. 

A su vez, la diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) consideró que deben ser cuidadosos en el pronunciamiento 

visto desde el aspecto legal, ya que no se debe sobrepasar diciendo que fue el Poder Judicial, sino que debe ser respetada la 

situación expuesta por la ley y se requiere ser puntuales. 

Por Morena, la diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez subrayó que esta Comisión estará pendiente del tema con un 

puntual seguimiento y pidió que en la primera sesión se haga un posicionamiento en tribuna. 

Aprueban Opiniones 

Previamente, las y los integrantes aprobaron la opinión de la Comisión respecto a la Iniciativa con Proyecto de Decreto por 

el que se reforma el artículo 2o. de la Constitución Política, en materia de pueblos y comunidades indígenas, planteada por 

la diputada Beatriz Dominga Pérez, de Morena. 

De igual forma, avalaron la opinión respecto a la Segunda Entrega de Informes Individuales de Auditorías correspondientes 

a la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021. 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 
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La Comisión de Marina prepara iniciativa de ley de 

desarrollo y fomento de la industria naval 
 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), informó que se 

trabaja en una iniciativa para expedir la Ley de Desarrollo y Fomento de la Industria Naval, que busca 

ligar el desarrollo del transporte marítimo con esa industria. El legislador señaló que el proyecto 

demandará mucho trabajo de las y los integrantes de la Comisión, pues diferentes astilleros del país 

“tienen años que no construyen”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-marina-prepara-iniciativa-de-ley-de-desarrollo-y-fomento-de-la-industria-naval/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-marina-prepara-iniciativa-de-ley-de-desarrollo-y-fomento-de-la-industria-naval/
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Avala Primera Comisión de la Permanente 13 dictámenes 
con exhortos a diversas autoridades 

 
La Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, que preside el 
diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena), aprobó 13 dictámenes con exhortos en materia 
de seguridad, desaparición forzada, personas no localizadas, derechos humanos, migrantes, erradicación 
de violencia contra niñas, niños y adolescentes, violencia feminicida y perspectiva de género. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107878/titulo,Avala+Primera+Comisi%C3%B3n+de+la+Perman
ente+13+dict%C3%A1menes+con+exhortos+a+diversas+autoridades/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107878/titulo,Avala+Primera+Comisi%C3%B3n+de+la+Permanente+13+dict%C3%A1menes+con+exhortos+a+diversas+autoridades/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107878/titulo,Avala+Primera+Comisi%C3%B3n+de+la+Permanente+13+dict%C3%A1menes+con+exhortos+a+diversas+autoridades/
https://www.eldiariovision.com.mx/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/01/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Prevén dictaminar Código de Procedimientos Civiles y 
Familiares en próximo periodo ordinario 

 
El Grupo de Trabajo en Materia de Justicia Cotidiana, que preside la diputada Aleida Alavez Ruiz 
(Morena), informó sobre los avances en la redacción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares, el cual se prevé pueda ser dictaminado en el próximo periodo ordinario. 
La diputada Alavez Ruiz dijo que se tiene “un alto grado de consenso en relación con aproximadamente 
los primeros 800 artículos”; es decir, ya se concluyó la revisión de los primeros ocho libros 
correspondientes al sistema de impartición de justicia en materia civil y familiar. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107875/titulo,Prev%C3%A9n+dictaminar+C%C3%B3digo+de+P
rocedimientos+Civiles+y+Familiares+en+pr%C3%B3ximo+periodo+ordinario/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107875/titulo,Prev%C3%A9n+dictaminar+C%C3%B3digo+de+Procedimientos+Civiles+y+Familiares+en+pr%C3%B3ximo+periodo+ordinario/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107875/titulo,Prev%C3%A9n+dictaminar+C%C3%B3digo+de+Procedimientos+Civiles+y+Familiares+en+pr%C3%B3ximo+periodo+ordinario/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Padre de Sergio ‘Checo’ Pérez es hospitalizado; se encuentra fuera de 

peligro 

 

En redes sociales se dieron a conocer unas fotos del padre 

de Sergio ‘Checo Pérez, Antonio Pérez Garibay, 

hospitalizado y recién operado. 

Por fortuna, el también diputado federal de Jalisco se 

encuentra fuera de peligro y de acuerdo con información 

del periodista Luis Manuel López, la intervención 

quirúrgica, fue algo menor. 

Se desconoce el motivo por el cual tuvo que ser 

intervenido, pero Antonio Pérez se reporta estable. Incluso en una de las fotografías aparece de pie y 

en buen estado. 

"Me da mucho gusto ver que Antonio Pérez se encuentra bien, recuperándose de un procedimiento 

quirúrgico menor. Ánimo Toño, un abrazo!!", escribió el periodista Luis López. 

Antonio Pérez Garibay, diputado federal en Jalisco, suena para convertirse en candidato a la 

gubernatura de dicho estado. Además, está a la espera del arranque de la temporada 2023 de Fórmula 

1, en marzo. 

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/padre-de-sergio-checo-perez-es-hospitalizado-se-

encuentra-fuera-de-peligro  

   

https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/padre-de-sergio-checo-perez-es-hospitalizado-se-encuentra-fuera-de-peligro
https://www.eluniversal.com.mx/universal-deportes/padre-de-sergio-checo-perez-es-hospitalizado-se-encuentra-fuera-de-peligro
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Morena propone que 'sabotajes' al Metro se consideren como asunto 

de Seguridad Nacional 

 

El diputado federal de Morena, Alejandro Robles 

Gómez presentó una iniciativa que reforma la Ley de 

Seguridad Nacional para que los “sabotajes” en el 

Servicio de Transporte Colectivo (STC) Metro sean 

considerados asuntos de seguridad nacional. 

En su exposición de motivos, el diputado morenista 

apunta que ante los “acontecimientos atípicos” que se 

han registrado en últimos años y “con mayor 

insistencia en los últimos meses” en el Metro de la 

Ciudad de México, “nos encauzan a pensar que ciertos 

grupos, probablemente de la derecha, estén utilizando el sabotaje como un arma política”. 

Recordó que el sabotaje está tipificado en el artículo 140 del Código Penal Federal, y retomó algunas 

declaraciones de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum o del director general 

del Metro, Guillermo Calderón, donde abordan los “hechos atípicos” en la red del STC. 

De esta manera, citó las declaraciones de Sheinbaum Pardo durante la conferencia mañanera del 

presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 11 de enero donde informó que “episodios que 

catalogamos fuera de lo normal”. Así como del presunto hallazgo de una caja negra de un convoy del 

Metro en una camioneta. 

Además, retoma notas periodísticas de incidentes que se han registrado en las últimas semanas en el 

Metro, como la separación de vagones en la estación Polanco de la Línea 7 del Metro, en la que el 

director del Metro, Guillermo Calderón apuntó que la causa fue un “tornillo flojo y otro degollado en la 

placa de seguridad”. 

Así como el caso de una mujer detenida por elementos de la policía por supuestamente aventar unas 

aspas de plástico a la zona de vías, por lo cual la Fiscalía de la CDMX abrió una carpeta de investigación 

por su probable participación “en el delito de ataques a las vías de comunicación”. 

https://politico.mx/morena-propone-que-sabotajes-al-metro-se-consideren-como-asunto-de-

seguridad-nacional  

      

https://politico.mx/morena-propone-que-sabotajes-al-metro-se-consideren-como-asunto-de-seguridad-nacional
https://politico.mx/morena-propone-que-sabotajes-al-metro-se-consideren-como-asunto-de-seguridad-nacional
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Morena propuso catalogar “sabotajes” del 
Metro como tema de seguridad nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Alejandro Robles Gómez, presentó 

una iniciativa ante la Cámara de Diputados para reformar la Ley de Seguridad Nacional con el fin de 

incluir “sabotaje” dentro de los parámetros de acción de la seguridad nacional, con el fin de actuar sobre los 

hechos que han ocurrido en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. 

 

Durante la exposición de motivos que se presentó en el documento, el legislador calificó como 

“acontecimientos atípicos” los accidentes en algunas líneas del Metro, especialmente las que han sucedido en 

las últimas semanas, por lo que no dudó en apuntar que dichos accidentes podrían ser “una arma 

política” por parte de grupos de derecha. 

 

“Los accidentes atípicos que se han registrado en los últimos años y con mayor insistencia en los últimos 

meses (...) nos encausan a pensar que ciertos grupos, probablemente de la derecha, estén utilizando el 

sabotaje como un arma política”. 

 

Asimismo, el legislador recordó que el sabotaje está tipificado en el artículo 140 del Código Penal Federal, en 
el cual se establece que se impondrá una pena de dos a 20 años de prisión, así como una multa de mil a 50 
mil pesos “a quien dañe, destruya, perjudique o ilícitamente entorpezca” bienes del Estados. 
 
Es decir, aunque actualmente elementos de la Guardia Nacional ya se encuentran en las instalaciones del 
Metro, en caso de que se apruebe la iniciativa morenista, entonces elementos de la Fuerzas Armadas 
también podrían estar inmiscuidos en los temas que conciernen al transporte público, por ejemplo, en la 
Ciudad de México. 

 
Morena propuso catalogar “sabotajes” del Metro como tema de seguridad nacional - Infobae 

https://mexico.justia.com/federales/codigos/codigo-penal-federal/libro-segundo/titulo-primero/capitulo-vii/#:~:text=Art%C3%ADculo%20140,-Se%20impondr%C3%A1%20pena&text=Se%20aplicar%C3%A1%20pena%20de%20seis,haga%20saber%20a%20las%20autoridades.
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/morena-propuso-catalogar-sabotajes-del-metro-como-tema-de-seguridad-nacional/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1674606824
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Escándalo de 14 mil 800 millones de pesos le 

explotó a Enrique Alfaro por desarrollo 

inmobiliario  

 

Un escándalo que envuelve a Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco por Movimiento Ciudadano (MC), fue 

denunciado desde una tribuna pública en la Cámara de Diputados. Este caso, además de presentar numerosas 

inconsistencias y presuntas violaciones a los derechos humanos, podría representar una ganancia comercial de 

casi 14 mil 800 millones de pesos, mismos que se quedarían en unas cuantas manos y dañaría la calidad de vida 

de miles de mexicanos. 

Se trata de la venta del Parque Huentitán, una transacción que se realizó en 2016 a través de la firma de un 

convenio del ayuntamiento de Guadalajara, cuando Alfaro Ramírez era alcalde, con una empresa privada; este 

trato tuvo como consecuencia el descontento de los pobladores de Huentitán quienes emprendieron diversas 

tareas para evitar que este “despojo” se lleve a cabo. 

De tal modo que este martes 24 de enero, líderes del movimiento en protección del parque llegaron a la Cámara 

de Diputados, acompañados de la legisladora Cecilia Márquez Alkadef Cortes, de Morena, para detallar lo 

ocurrido en materia administrativa, las omisiones del gobierno de Movimiento Ciudadano, la presunta corrupción 

que favoreció a los intereses privados, la persecución de la que son objeto y los atropellos a sus derechos humanos. 

Escándalo de 14 mil 800 millones de pesos le explotó a Enrique Alfaro por desarrollo inmobiliario - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/escandalo-de-14-mil-800-millones-de-pesos-le-exploto-a-enrique-alfaro-por-desarrollo-inmobiliario/
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Destapan a Gutiérrez Luna para el gobierno de Veracruz 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se 

reunió con integrantes del colegio de abogados en Veracruz. Estuvo acompañado por el diputado 

federal de Morena, Sergio Gutiérrez Luna. Ahí, el funcionario dijo algo que, en la jerga política 

mexicana, pareció un destape en las aspiraciones del legislador para ser gobernador por ese estado. 

“Es uno de los diputados que más destaca por su compromiso con el movimiento”, señaló Adán 

Augusto. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIGQha%5FKry2sOxY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212505&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIGQha%5FKry2sOxY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212505&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIGQha%5FKry2sOxY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212505&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Instalan el Comité Orientador de 
Representantes de los 68 Pueblos Indígenas 

 

Boletín No.3559 

Instalan el Comité Orientador de Representantes de los 68 Pueblos Indígenas 

• La finalidad es hacer valer su derecho a ser consultados para realizar una reforma en materia de educación 

Las Comisiones Unidas de Educación y de Pueblos Indígenas y Afromexicanos instalaron el Comité Orientador de 

Representantes de los 68 Pueblos Indígenas y uno Afromexicano, con la finalidad de hacer valer su derecho a ser consultados 

y que la educación bilingüe trascienda a todos los niveles del sistema educativo. 

Al respecto, la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), presidenta de la Comisión de Educación, enfatizó que no se 

debe olvidar que las comunidades indígenas han alzado la voz para hacer saber a todo el país que están vivos y que la 

educación es una responsabilidad ineludible del Estado, porque es la principal herramienta a fin de que las familias que 

conforman los pueblos originarios tengan un mejor futuro. 

 Por su parte, la diputada Irma Juan Carlos (Morena), presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, 

aseguró que este Comité Orientador participará en el proceso de consulta previa, libre e informada, para realizar una reforma 

en materia de educación indígena, dando cumplimiento a la ejecutoria emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

En representación de la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, la coordinadora sectorial de Enlace con 

el Congreso, Maricela Contreras Julián, refirió que la educación indígena es una responsabilidad de los servidores públicos 

en el proceso de transformación actual, por lo que la dependencia está en la mejor disposición de coadyuvar con este avance. 

 El profesor Natalio Hernández Hernández, coordinador del Proyecto de la Universidad de las Lenguas Indígenas de México 

del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), en representación del director general, Adelfo Regino Montes, 

afirmó que este Comité Orientador constituye una oportunidad de reflexión para proyectar la educación intercultural y 

plurilingüe en todos los niveles del sistema educativo. 

La diputada Irma Juan Carlos tomó protesta, de manera virtual, a las y los integrantes del Comité, tras reconocer que se 

viven nuevos tiempos y es un momento en la historia del país muy importante. “Ahora somos actores fundamentales de los 

cambios; hoy los pueblos indígenas y afromexicanos estamos en el centro de las políticas públicas”. 
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Declaró instalado el Comité Orientador en cumplimiento al acuerdo de las Comisiones Unidas de Educación y de Pueblos 

Indígenas y Afromexicanos de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, por el que se norma el procedimiento para 

acatar la sentencia dictada en la acción de inconstitucionalidad 121/2019 en materia de educación indígena e inclusiva. 
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La Comisión de Marina prepara iniciativa de 
Ley de Desarrollo y Fomento de la Industria 

Naval 
 

Busca impulsar desarrollo del transporte marítimo 

Boletín No.3557 

La Comisión de Marina prepara iniciativa de Ley de Desarrollo y Fomento de la Industria Naval 

• Busca impulsar desarrollo del transporte marítimo 

• Los astilleros del país “tienen años que no construyen”: diputado Martínez López (Morena) 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), informó que se trabaja en una iniciativa 

para expedir la Ley de Desarrollo y Fomento de la Industria Naval, que busca ligar el desarrollo del transporte marítimo 

con esa industria. 

El legislador señaló que el proyecto demandará mucho trabajo de las y los integrantes de la Comisión, pues diferentes 

astilleros del país “tienen años que no construyen”. 

Refirió que no se tienen buques, salvo los de cabotaje y offshore, en la Sonda de Campeche, pero con “los de altura, no se 

cuenta”, todo depende del transporte marítimo internacional, con otras banderas, por lo que en la iniciativa se propone que 

los barcos porten la bandera mexicana. 

Mencionó que en otras Legislaturas se han propuesto ordenamientos en la materia, pero se han detenido. Dijo que existe un 

borrador del proyecto, que se hará llegar a las y los integrantes de la Comisión, y estará sujeta a opiniones para enriquecerla 

y elaborar “una excelente iniciativa para el sector marítimo”. 

La idea, puntualizó, es “que vayamos todas y todos los integrantes de la Comisión”. Planteó reunirse con la Cámara 

Mexicana de la Industria del Transporte Marítimo, la Asociación Mexicana de Agentes Navieros y otros entes del sector, 

para escuchar y atender sus opiniones y demandas. 
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Asimismo, propuso una reunión con el secretario de Marina, para abordar y coordinar una visita a la Sonda de Campeche y 

conocer su estructura y la problemática que enfrenta, a fin de desarrollar una agenda de trabajo a partir de la información 

que se obtenga. 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) consideró indispensable fomentar el crecimiento de la industria marítima. “Hace 

falta tener más barcos, embarcaciones modernas, nuevas y nuestras, que podamos producirlas y no tengamos que comprar 

las de hace 20 años”. 

Manifestó su interés por la reunión con el titular de la Secretaría Marina porque hay muchos temas que se deben desarrollar 

con el secretario, como coordinar la visita a la Sonda de Campeche y conocer la estructura y problemática para elaborar un 

plan de trabajo. 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/01/2023 LEGISLATIVO 

PAN presenta acción de inconstitucionalidad contra Plan B de Reforma 

Electoral 

 

El dirigente del PAN, Marko Cortés, acudió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, junto con la 

secretaria general del partido, Cecilia Patrón y otros liderazgos panistas, para interponer una acción de 

inconstitucionalidad debido a que la Reforma Electoral del Gobierno Federal incurre en violaciones a la 

Constitución. De acuerdo con el documento que presentó Cortés, el Plan B atenta contra la democracia 

mediante el desmantelamiento del Instituto Nacional Electoral, así como la disminución de los recursos 

y las capacidades del órgano electoral. 

 

https://drive.google.com/file/d/1q24ABUQ3YMYdqmSv8PIlX46gjRuV3iyF/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1q24ABUQ3YMYdqmSv8PIlX46gjRuV3iyF/view
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Entre abucheos, PRI, PAN y PRD presentan controversia constitucional 

contra Plan B de Reforma Electoral 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, asistió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a 

presentar una controversia constitucional en contra del Plan B de Reforma Electoral, porque afirmó 

que atenta contra la democracia del país. En medio de abucheos por parte de simpatizantes de 

Morena, el dirigente del PRI, expresó que presentaron esta acción de inconstitucionalidad como 

partido junto con los integrantes de la coalición PRD, PAN, PRI. En los próximos días lo presentarían en 

la Cámara de Diputados y posteriormente junto con los gobiernos municipales.  

 

https://drive.google.com/file/d/13Lmifz2A4iT3SG4kL3zNnRrL2GNSKCKU/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13Lmifz2A4iT3SG4kL3zNnRrL2GNSKCKU/view
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Aprueban dictamen para que Jorge Eduardo Navarrete sea 
vocal de la Junta de Gobierno del IPAB 

 
La Tercera Comisión –Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras 
Públicas- aprobó el dictamen sobre la idoneidad de la designación del ciudadano Jorge Eduardo 
Navarrete López como Vocal de la Junta de Gobierno del Instituto para la Protección del Ahorro Bancario 
(IPAB), propuesto por el titular del Ejecutivo. Ante esa instancia, presidida por el diputado Iván Arturo 
Rodríguez Rivera (PAN), Navarrete López expuso su programa de trabajo, así como las condiciones bajo 
las que se encuentra el Instituto, sus acciones y planes a futuro. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107880/titulo,Aprueban+dictamen+para+que+Jorge+Edu
ardo+Navarrete+sea+vocal+de+la+Junta+de+Gobierno+del+IPAB/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107880/titulo,Aprueban+dictamen+para+que+Jorge+Eduardo+Navarrete+sea+vocal+de+la+Junta+de+Gobierno+del+IPAB/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107880/titulo,Aprueban+dictamen+para+que+Jorge+Eduardo+Navarrete+sea+vocal+de+la+Junta+de+Gobierno+del+IPAB/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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PAN pide a Ebrard incluir en la CELAC crímenes de lesa humanidad en 

Cuba, Nicaragua y Venezuela 

 

La dirigencia nacional del PAN envió una carta al canciller 

Marcelo Ebrard para que en la VII Cumbre de Jefas y Jefes de 

Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) que incluya en su 

agenda los crímenes de lesa humanidad cometidos por los 

gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela.  

El secretario de Relaciones Exteriores asistirá a dicha cumbre 

en representación del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, expuso Mariana Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN. 

Agregó que según datos de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), estos tres países 

reportaron a finales de 2022 un total de 1,467 personas detenidas entre ellas niños y mujeres.  

"México es un país que se ha caracterizado por la lucha y la defensa de las libertades fundamentales 

por lo que no puede seguir callando ante la violencia, las torturas, tratos crueles, aislamiento y 

dificultad para ver a sus familiares lo cual deriva en un grave deterioro para la salud de todas las 

personas encarceladas por motivos políticos".  

"México y la CELAC no pueden seguir callando y solapando regímenes autoritarios en la región", 

agregó.  

¿Qué es la CELAC? 

La CELAC es un mecanismo intergubernamental de diálogo y concertación política, que incluye a los 33 

países de América Latina y el Caribe, que engloba un total de 600 millones de habitantes y que se creó 

en 2011 para abordar temas como el desarrollo social, la educación, la cultura, entre otros. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-pide-ebrard-incluir-en-la-celac-crimenes-de-lesa-

humanidad-en-cuba-nicaragua-y-venezuela  

      

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-pide-ebrard-incluir-en-la-celac-crimenes-de-lesa-humanidad-en-cuba-nicaragua-y-venezuela
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-pide-ebrard-incluir-en-la-celac-crimenes-de-lesa-humanidad-en-cuba-nicaragua-y-venezuela
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Grave violación de los derechos humanos en Cuba, 

Nicaragua y Venezuela: PAN 
 

Durante el año 2022, Argentina ejerció la Presidencia Pro Tempore de la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), por lo que “hoy se está llevando a cabo la VII Cumbre de Jefas y 
Jefes de Estado y de Gobierno de la CELAC bajo la Presidencia Pro Tempore de Argentina, en la cual una 
vez más hay un silencio sobre el debilitamiento de la democracia en la región y la grave violación de los 
derechos humanos en Cuba, Nicaragua y Venezuela”, señaló Mariana Gómez del Campo Diputada 
Federal, Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN.  

https://www.omnia.com.mx/noticia/254431/grave-violacion-de-los-derechos-humanos-en-cuba-
nicaragua-y-venezuela-pan 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/254431/grave-violacion-de-los-derechos-humanos-en-cuba-nicaragua-y-venezuela-pan
https://www.omnia.com.mx/noticia/254431/grave-violacion-de-los-derechos-humanos-en-cuba-nicaragua-y-venezuela-pan
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Gobierno debe informar estrategia para recibir a menores 

migrantes, tras acuerdo con EU: Ana Lilia Herrera 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) pidió, por medio de un punto de acuerdo, que se exhorte a 

las autoridades mexicanas a informar sobre la estrategia que aplicará, a partir del acuerdo firmado, 

para recibir, al mes, hasta 30 mil migrantes deportados de Estados Unidos (EU). Lo anterior, ya que en 

los últimos dos años se ha incrementado el flujo de migrantes menores de edad, principalmente por la 

mala situación económica en sus países de origen. 

 

https://www.enteratever.com/gobierno-debe-informar-estrategia-para-recibir-a-menores-migrantes-tras-acuerdo-con-eu-ana-

lilia-herrera/ 

 

 

 

https://www.enteratever.com/gobierno-debe-informar-estrategia-para-recibir-a-menores-migrantes-tras-acuerdo-con-eu-ana-lilia-herrera/
https://www.enteratever.com/gobierno-debe-informar-estrategia-para-recibir-a-menores-migrantes-tras-acuerdo-con-eu-ana-lilia-herrera/
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«Gobierno debe informar de estrategia para recibir a 
menores migrantes» 

 
En los últimos dos años se ha incrementado el flujo de menores de edad migrantes, principalmente por 
la mala situación económica en sus países de origen, señaló la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, 
por ello busca exhortar a las autoridades mexicanas a informar sobre la estrategia que aplicará a partir 
del acuerdo firmado para recibir hasta 30 mil migrantes deportados de Estados Unidos, al mes. 
 
http://efekto10.com/gobierno-debe-informar-de-estrategia-para-recibir-a-menores-migrantes/ 
 

http://efekto10.com/gobierno-debe-informar-de-estrategia-para-recibir-a-menores-migrantes/
http://efekto10.com/gobierno-debe-informar-de-estrategia-para-recibir-a-menores-migrantes/
http://efekto10.com/
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Exige Jaqueline Hinojosa que se brinde protección a la 

saxofonista María Elena Ríos, tras liberación parcial de su 

agresor 

La diputada Jaqueline Hinojosa Madrigal (PRI), integrante de la Comisión de Igualdad de Género, exigió 

a todas las autoridades pertinentes brindar protección a la saxofonista María Elena Ríos, agredida con 

ácido en septiembre de 2019, en Oaxaca, tras la liberación parcial de su presunto agresor. 

 

https://www.enteratever.com/exige-jaqueline-hinojosa-que-se-brinde-proteccion-a-la-saxofonista-maria-elena-rios-tras-

liberacion-parcial-de-su-agresor/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/exige-jaqueline-hinojosa-que-se-brinde-proteccion-a-la-saxofonista-maria-elena-rios-tras-liberacion-parcial-de-su-agresor/
https://www.enteratever.com/exige-jaqueline-hinojosa-que-se-brinde-proteccion-a-la-saxofonista-maria-elena-rios-tras-liberacion-parcial-de-su-agresor/
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PRI, con la mira puesta en ganar elecciones del 4 de junio 
 

Con un cierre de filas "absoluto", el PRI está concentrado y con la mira puesta en las elecciones del 4 de 
junio en Coahuila y el Estado de México, para enfrentar la batalla política más importante de su historia, 
afirmó su dirigencia nacional. 
En un comunicado, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que encabeza Alejandro Moreno Cárdenas, 
aseguró que una vez que el tricolor obtenga el triunfo en los comicios de este año, se reafirmará como 
un PRI sólido, cohesionado y con el momento a su favor para ganar la contienda presidencial en 2024. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-con-la-mira-puesta-en-ganar-elecciones-del-4-de-junio-
/1606049 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-con-la-mira-puesta-en-ganar-elecciones-del-4-de-junio-/1606049
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-con-la-mira-puesta-en-ganar-elecciones-del-4-de-junio-/1606049
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2022/07/11/retienen-a-alito-moreno-a4731542-focus-0-0-696-423.jpg
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La Segunda Comisión de la Permanente aprobó 
14 exhortos a diversas autoridades federales y 

locales 
 

La senadora Beatriz Paredes Rangel clausuró los trabajos de esta instancia 

Boletín No.3561 

La Segunda Comisión de la Permanente aprobó 14 exhortos a diversas autoridades federales y locales 

• La senadora Beatriz Paredes Rangel clausuró los trabajos de esta instancia 

La Segunda Comisión de la Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que preside la 

senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI), aprobó 14 dictámenes para exhortar a diversas autoridades en materia de 

antibióticos, educación gratuita, presupuesto para el sector, publicar encuestas sobre uso de drogas, detección temprana de 

cáncer y robo de hidrocarburos, entre otros temas. 

El primero exhorta a la Secretaría de Salud y al Consejo de Salubridad General a implementar campañas de información 

respecto de resistencia a los antibióticos.  

Otro solicita a las secretarías de Educación Pública y de Hacienda y Crédito Público realizar las asignaciones presupuestales 

necesarias a fin de garantizar el derecho constitucional a la educación superior gratuita en México.   

Uno más pide a ambas secretarí¬as de Estado emprender las acciones administrativas necesarias que garanticen suficiencia 

presupuestal al Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo de Hidalgo. 

En otro punto de acuerdo se exhorta a la Secretaría de Salud y a la Comisión Nacional contra las Adicciones, a publicar la 

Encuesta Nacional de Adicciones actualizada al año 2023, para conocer el número de personas afectadas por el consumo 

de drogas como los opiáceos y el fentanilo. 

Uno más solicita al Gobierno Federal a que, a través de la Secretarí¬a de la Defensa Nacional, defina una estrategia conjunta, 

coordinada y oportuna de prevención ante el aumento de robo de hidrocarburos mediante tomas clandestinas y se presente 

un informe pormenorizado a esta soberaní¬a de las acciones realizadas para evitar que continúe incrementándose este delito. 
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Otro pide a la Secretarí¬a de Salud y a sus homólogas en las 32 entidades federativas desarrollar e implementar un programa 

nacional de control de cáncer, y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público garantizar la asignación de recursos 

presupuestales para la prevención, detección temprana y atención de esa enfermedad en México. 

Se aprobó el punto de acuerdo por el que se exhorta a las secretarías de Salud y a la de Relaciones Exteriores, a presentar 

un programa para dotar a los médicos mexicanos residentes, solicitantes de intercambios con universidades 

norteamericanas, de vacunas de farmacéuticas aceptadas por la Organización Mundial de la Salud. 

De igual manera, se validó un punto de acuerdo que exhorta a la Secretaría de Finanzas de Zacatecas, a evaluar la posibilidad 

de dotar de recursos extraordinarios a la Comisión Ejecutiva de Atención Integral a Víctimas de dicha entidad, a fin de 

reforzar los mecanismos de atención a familiares de víctimas de delitos de desaparición forzada y de delitos cometidos a 

manos de particulares.  

Asimismo, condena la desaparición y secuestro del coronel del Ejército Mexicano, José Isidro Grimaldo Muñoz, ocurrido 

el 10 de diciembre de 2022, en el estado de Jalisco y se dirige un exhorto a las autoridades de la seguridad pública de los 

tres órdenes de gobierno que operan en esta entidad a reforzar las acciones para salvaguardar la vida, la integridad y el 

patrimonio de las y los jaliscienses, así como la búsqueda de personas desaparecidas y atención a sus familias.    

Al respecto, la senadora Paredes Rangel manifestó su apoyo a este punto de acuerdo, ya que es dramática la circunstancia 

en varias regiones de nuestro país por la desaparición forzada de personas, y es fundamental que las autoridades de los 

diversos órdenes de gobierno multipliquen sus esfuerzos para superar esta situación. 

 A su vez, las y los integrantes de esta Comisión exhortaron a las secretarías de Turismo y a la de Cultura, así como del 

Estado de México y de la Ciudad de México a entablar mesas de trabajo con las agencias de viaje o turísticas, a fin de que 

promuevan la compra de artesanías elaboradas por artesanos originarios de los municipios de Teotihuacán y de San Martín 

de las Pirámides. 

Además, se avaló exhortar a los gobiernos de las 32 entidades federativas a que, por conducto de sus secretarías o direcciones 

de Protección Civil, y en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, refuercen y, en su caso, implementen 

acciones necesarias para brindar seguridad a las y los ciudadanos durante festividades que incluyan el uso de pirotecnia. 

Las y los integrantes de esta Comisión también aprobaron el punto de acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana de Chiapas, a impulsar medidas y protocolos que permitan prevenir incidentes como los 

acontecidos el día 12 de enero de 2023 en el Centro de Inserción Social, Cereso, número 14, conocido como El Amate y 

sus alrededores. 
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Asimismo, se avaló el punto de acuerdo por el que se lamenta profundamente la pérdida de vidas humanas y personas 

lesionadas tras el ataque armado en contra de policías, el pasado 2 de enero de 2023 en el municipio de Salinas Victoria, 

Nuevo León, al tiempo que exhorta a la Secretaría de Seguridad de esa entidad a coordinarse con las fuerzas federales para 

establecer estrategias compartidas que garanticen la seguridad de sus habitantes. 

En este tema, la diputada de Morena, María Clemente García Moreno, señaló que su grupo parlamentario se suma a este 

exhorto y acotó que los estados más violentos en México son aquellos que se niegan a coordinarse con la estrategia de 

seguridad del gobierno Federal. 

Por su parte, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) subrayó la importancia de las mesas de seguridad y que 

cada uno de los munícipes y los gobernadores no se abstengan de participar, ya que ello contribuirá a mejorar los índices 

de seguridad, e hizo un llamado para que todos se integren a esta actividad. 

 Finalmente, se aprobó exhortar al Gobierno Federal y al del estado de Guanajuato a definir una estrategia conjunta que 

permita reforzar los programas de seguridad física en las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex), especialmente en 

los oleoductos que cruzan esta entidad ante el aumento del robo de hidrocarburos mediante tomas clandestinas. 

 En este tema, la senadora Gina Andrea Cruz Blackledge (PAN) comentó que su voto sería en contra, no porque rechace 

que se tomen las medidas necesarias, sino que este exhorto debe ir solamente enfocado al Gobierno Federal, en virtud de 

que las instalaciones de Pemex son protegidas y custodiadas por este nivel de gobierno, es decir, no es un delito del orden 

común. 

Asuntos generales 

La senadora Paredes Rangel planteó que de los puntos de acuerdo que se quedaron sin dictaminar en materia de seguridad, 

se obtenga un solo pronunciamiento en el que se hagan recomendaciones a los gobernadores.  

Ante ello, propuso que como conclusión de la Comisión se exhorte a las juntas de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados y del Senado para que inviten, a través de la Conferencia Nacional de Gobernadores, CONAGO, a la Secretaría 

de Seguridad Nacional y a las secretarías involucradas a un diálogo en materia de seguridad y saber qué está sucediendo. 

“Si logro, de aquí a que empiece la sesión permanente, un acuerdo con el grupo mayoritario y con nuestros grupos 

parlamentarios, subiría esta propuesta”. 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) indicó que la violencia es multifactorial, por lo que entre todos tenemos 

que luchar para que las siguientes generaciones vivan mejor. “Es una propuesta buena y la hago mía, porque la cultura del 

narco está desde las escuelas y si el problema es de valores, social, de educación, pues tenemos que atacarlo entre todos”. 
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La diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) se sumó a la propuesta porque la inseguridad afecta a todos los 

estados; por ello, “debemos ocuparnos más en proponer, por eso celebro que se genere un documento o posicionamiento en 

el que nos sintamos cómodos todas las representaciones políticas. Siempre vamos a privilegiar el diálogo porque hoy los 

que más necesitan apoyo y respaldo son las y los ciudadanos”. 

 El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) consideró que es necesario transitar a un Estado donde se permita 

que reine la paz y “seguramente nuestro coordinador lo apoyará. Me parece muy oportuno este llamado”.  

De Morena, la diputada María Clemente García Moreno se congratuló con la propuesta porque México sigue siendo el 

segundo país con mayor número de crímenes de odio en todo América, solamente después de Brasil. 

A su vez, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) afirmó que se debe comenzar desde la familia, los valores, y respetar 

el Estado de derecho. “Hoy vemos noticias donde el hilo conductor se ha roto, el tema de la formación ha sido desastroso”. 

Cecilia Márquez Alkadef Cortes, diputada de Morena, consideró que en la actual Legislatura de la Paridad no se puede decir 

que “no debemos ni podemos negar que debemos ser sororas. Lo más importante es que en ningún estado, municipio ni 

instancia se debe permitir la revictimización de una niña, niño o mujer, como está sucediendo en muchos estados”. 

Clausura  

Al concluir los trabajos de la Segunda Comisión, su presidenta, la senadora Beatriz Paredes Rangel, agradeció a las y los 

diputados y a las y los senadores su participación y responsabilidad con la ciudadanía. “Me renovaron los ánimos por 

México”.  

En este sentido, la diputada Márquez Alkadef Cortes resaltó el trabajo realizado en la Comisión, ya que se privilegió el 

diálogo y se dejaron de lado los colores partidistas para luchar por los intereses de la ciudadanía. 

Por su parte, la senadora Cruz Blackledge reconoció la conducción de la Comisión, porque, a pesar de que se quedaron 

muchos temas en el tintero, se buscó aprobar los dictámenes que tuvieron mayor consenso.  

El senador Elí César Eduardo Cervantes Rojas (Morena) se congratuló por la labor realizada en la Comisión, ya que se 

promovió el debate en temas de seguridad y violencia, que no es un asunto de colores o partidos, y se dejó atrás la 

descalificación. 

Jesús Fernando García Hernández, diputado del PT, añadió que durante los trabajos de la Comisión se obtuvo un diez, 

porque se buscó el equilibrio en las discusiones, lo cual promueve acciones favorables para la ciudadanía. 
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En tanto, el senador Sergio Pérez Flores (Morena) destacó el papel desempeñado por la presidencia de la Comisión, toda 

vez que se plasmó en un trabajo eficiente. 

La diputada Vargas Rodríguez se sumó al reconocimiento de la presidencia por la conducción impecable y la construcción 

de consensos que originaron productos legislativos de gran interés para las y los mexicanos. 
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“Degradación de la justicia”: gobierno 
interpondrá denuncia para evitar que el 
agresor de Elena Ríos quede en libertad 

 

 

 

 

 

 

El 21 de enero, un juez de Oaxaca le concedió a Juan Antonia Vera Carrizal, presunto autor intelectual del 

ataque con ácido en contra de la saxofonista María Elena Ríos, llevar su caso en prisión domiciliaria. 

Desde entonces, Elena Ríos ha expresado su temor ante la parcial libertad con la que hoy cuenta el acusado 
para llevar su caso fuera de las rejas. 
 
Al respecto, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), adelantó que el 
gobierno ya está examinado la situación, y adelantó que se está “buscando” que la Fiscalía General de la 
República (FGR) revise el caso. 
 
“Se está buscando que se revise el asunto por la FGR, se trata de una agresión extrema a una mujer, de su 
intento de feminicidio, algo muy grave, en estos días se va a tener ya la información”, expresó 
el mandatario quien además aseguró que hasta el momento el presunto responsable no ha salido de la cárcel. 
Bajo este contexto, detalló que desde el poder federal se está haciendo una denuncia para evitar que se 
otorgue la libertad condicional. 
 
[…] 

 

Actualmente, además de las medidas señaladas desde el poder federal, el pasado 23 de enero, el Partido del 
Trabajo (PT), reveló que buscará que el Ministerio Público (MP), apele lo determinado por el juez. 
 
Fue a través de un comunicado emitido por Benjamín Robles Montoya, vicecoordinador de la bancada del 
PT en San Lázaro, dijo que buscarán que se haga justicia para María Elena Ríos y de ser necesario, que se 
destituya al juez Teódulo Pacheco a la brevedad. 
 

“Degradación de la justicia”: gobierno interpondrá denuncia para evitar que el agresor de Elena Ríos quede en libertad - 

Infobae 
 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/maria-elena-rios-el-pt-busca-apelar-la-resolucion-que-dejo-a-juan-antonio-vera-en-prision-domiciliaria/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/maria-elena-rios-el-pt-busca-apelar-la-resolucion-que-dejo-a-juan-antonio-vera-en-prision-domiciliaria/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/degradacion-de-la-justicia-gobierno-interpondra-denuncia-para-evitar-que-el-agresor-de-elena-rios-quede-en-libertad/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/degradacion-de-la-justicia-gobierno-interpondra-denuncia-para-evitar-que-el-agresor-de-elena-rios-quede-en-libertad/
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“No se meta, compañero presidente”: Noroña 

pidió a AMLO no intervenir en elecciones 2024 

 

El líder del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña, pidió al presidente 

de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) que no se entrometa en el proceso electoral del próximo 

2024 en el que se renovará la titularidad del Ejecutivo federal. 

A través de un live, el político aliado de la Cuarta Transformación señaló que está claro quién es la carta fuerte 

del mandatario federal: se trata de una aspirante a la que “lleva en los hombros” a todos lados; sin embargo, 

expresó que es al pueblo a quien le toca decidir (quien abanderará al movimiento en las próximas elecciones). 

El mensaje fue emitido a través de sus plataformas digitales el pasado 21 de enero, cuando criticó la intromisión 

de López Obrador, así como la del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, a quien señaló por dirigir un 

“oficio faccioso” a los 12 gobernadores morenistas. 

 

“No se meta, compañero presidente”: Noroña pidió a AMLO no intervenir en elecciones 2024 - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/no-se-meta-companero-presidente-norona-pidio-a-amlo-no-intervenir-en-elecciones-2024/
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Ucrania condecora a Salomón Chertorivski 

 

Ucrania condecoró a Salomón Chertorivski por el enorme trabajo que ha realizado por la 

paz en aquel país. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQIbrNmifYYmL0&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%212499&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQIbrNmifYYmL0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212499&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQIbrNmifYYmL0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212499&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Juegos Olímpicos 2036: opción viable para 

México 
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Programa Sembrando Vida garantiza bienestar: Llaven 
 

El diputado federal Jorge Llaven Abarca acompañó al gobernador Rutilio Escandón Cadenas al Encuentro 
Personal Técnico Social y Productivo del Programa Sembrando Vida “Cosechando frutos, consolidando 
esfuerzos” que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones de la Universidad Autónoma de Chiapas 
(Unach) en Tuxtla Gutiérrez, destacando que éste es uno de los grandes proyectos que impulsa el 
presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar el rescate del campo, empleos y la protección 
del medio ambiente. 
 
https://diariodechiapas.com/region/programa-sembrando-vida-garantiza-bienestar-llaven/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/region/programa-sembrando-vida-garantiza-bienestar-llaven/
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Nieva en 15 municipios del estado de Chihuahua 
 

La Coordinación Estatal de Protección Civil de Chihuahua informó sobre caída de nieve en 10 
municipios del territorio estatal, en las zonas altas montañosas de la Sierra Tarahumara -en las 
colindancias con el estado de Sonora-; y en la franja fronteriza norte, principalmente. 
Los municipios con mayor acumulado de nieve son Madera, la zona serrana de Nuevo Casas Grandes, 
Gómez Farías, Urique, Bocoyna, Ignacio Zaragoza, Galeana, Buenaventura, Guerrero, Matachíc, Moris, 
Ahumada, Juárez y Guadalupe. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/nieva-en-14-municipios-del-estado-de-
chihuahua-9514040.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/nieva-en-14-municipios-del-estado-de-chihuahua-9514040.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/nieva-en-14-municipios-del-estado-de-chihuahua-9514040.html
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Alegan 'seguridad' para ocultar gasto de $1,000 millones 
 

La Administración del Gobernador Samuel García no sólo sigue los pasos del anterior sexenio de Jaime 
Rodríguez en el tema de opacidad, sino también en las excusas. Luego de que EL NORTE publicó ayer que 
su Gobierno no ha transparentado gastos por más de mil millones de pesos, el emecista alegó ayer que 
todos son pagos para seguridad pública. Aunque prometió dar información sobre el tema, el Estado no 
entregó dato alguno, pese a que se le solicitó a tres dependencias. "Llegando este Gobierno tuvimos un 
motín, estuvo delicado", dijo García a las 13:00 horas tras la inauguración de la segunda planta en el 
Estado de la empresa china Yanfeng Seating. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/al
egan-seguridad-para-ocultar-gasto-de-1-000-millones/ar2540784 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alegan-seguridad-para-ocultar-gasto-de-1-000-millones/ar2540784
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alegan-seguridad-para-ocultar-gasto-de-1-000-millones/ar2540784
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Grupo armado mató a tres hombres en Tlajomulco; dos 
quedaron heridos 

 
Un comando atacó a un grupo de cinco personas que se encontraba en el municipio de Tlajomulco de 
Zúñiga. El saldo de la agresión directa, fue de tres muertos y dos heridos en estado grave. 
La agrupación de individuos portadores de armas largas, llegó la noche de este lunes, a las calles Villa de 
Mayo y Villa Romana, en el fraccionamiento Villalta. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/grupo-armado-mato-a-tres-hombres-en-tlajomulco-dos-
quedaron-heridos-9514417.html 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/grupo-armado-mato-a-tres-hombres-en-tlajomulco-dos-quedaron-heridos-9514417.html
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/grupo-armado-mato-a-tres-hombres-en-tlajomulco-dos-quedaron-heridos-9514417.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/01/2023 

 

REGIONALES  

 
Otra balacera en el sur del Edomex; ahora en Ixtapan de la 

Sal 

Esta mañana se registró un enfrentamiento entre policías estatales y un grupo de civiles 

armados en Ixtapan de la Sal, cuyo saldo fue el de una persona muerta. De acuerdo con reportes 

preliminares, alrededor de las 11:30 de la mañana la policía tuvo conocimiento de un sujeto armado 

aparentemente golpeando a una pareja en la Colonia 3 de Mayo. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/otra-balacera-en-el-sur-del-edomex-ahora-en-ixtapan-de-la-sal-9516079.html 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/otra-balacera-en-el-sur-del-edomex-ahora-en-ixtapan-de-la-sal-9516079.html
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AMLO descarta rescatar AHMSA con dinero público... 
‘Ancira tiene que tomar una decisión’ 

 
El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo esta mañana durante su conferencia 
mañanera que su Gobierno está en disposición de ayudar a resolver la crisis de Altos Hornos de México 
(AHMSA) en el estado de Coahuila, pero solo si el dueño, Alonso Ancira, vende sus acciones. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/amlo-descarta-rescatar-ahmsa-con-dinero-publico-ancira-tiene-
que-tomar-una-decision-XJ6128563 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/amlo-descarta-rescatar-ahmsa-con-dinero-publico-ancira-tiene-que-tomar-una-decision-XJ6128563
https://vanguardia.com.mx/noticias/amlo-descarta-rescatar-ahmsa-con-dinero-publico-ancira-tiene-que-tomar-una-decision-XJ6128563
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Entrevista  

Diego Fernández de Cevallos (Abogado) 

 

“Se trata de un hombre que está en la peor de las decrepitudes, que es la decrepitud mental (López 

Obrador), sobre todo porque es Presidente de México, algunos me dirán que no está loco sino que es 

un perverso, por lo pronto yo jamás dije algo en contra de Gertz Manero (declaraciones de López 

Obrador), ni puedo desearle mal alguno a ninguna persona, ni siquiera al Presidente. 

"Lo importante es que los grupos opositores se organicen, escuchen las opiniones de los demás, de los 

que no forman parte de sus grupos y que puedan ir consolidando precandidaturas, porque no nada 

más es para la Presidencia de la República, es también para gobernadores, diputados, para senadores, 

para cuanto viene en el 2024, más vale que vayan preparándose bien y que todos apoyemos formar 

una fuerza opositora”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1GhTJ7VKrADq7zKqFBxXDcJYdvqm0aVDo/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GhTJ7VKrADq7zKqFBxXDcJYdvqm0aVDo/view
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Entrevista 

Kenia López (Senadora – PAN) 

 

“La alianza ha acordado, no solamente las dirigencias sino evidentemente todos los cuerpos colegiados 

de PAN, PRI y PRD, han acordado que sea el PAN quien lleve todo el proceso para seleccionar a la o al 

mejor candidato para la jefatura de Gobierno en 2024, para la Presidencia de la República. 

“Sin lugar a dudas lo que necesitamos es una elección pública y transparente, me refiero a que no 

solamente los partidos políticos estén acompañando estas propuestas sino también la ciudadanía, los 

capitalinos que añoran un buen gobierno, esos capitalinos que saben que podemos tener un mejor 

gobierno, no este gobierno con tantas deficiencias y con tanta corrupción”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9ua9jtjknK1k8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212494&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9ua9jtjknK1k8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212494&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9ua9jtjknK1k8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212494&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Comentario 

Denise Dresser (Analista Política) 

 

“Nunca temí que México se volviera Venezuela, temí que México siguiera siendo el mismo México y es 

el caso, un país de privilegios para las nuevas élites y pagos clientelares para los mismos pobres. Un 

país que permite la corrupción entre los cuates, solo que ahora son los de AMLO. Un sistema de 

partido dominante, como lo fue el PRI, que no quiere rendición de cuentas ni contrapesos. Un 

andamiaje institucional, antes controlado por priistas y actualmente colonizado por lopezobradoristas. 

Ahora sé que López Obrador no es el líder aplaudible de una izquierda progresista, es el líder 

cuestionable de un populismo autoritario”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOp6brBp5Jrs%2DZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21493&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOp6brBp5Jrs%2DZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21493&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOp6brBp5Jrs%2DZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21493&parId=root&o=OneUp
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IEEM aprueba convenio de coalición 

 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México aprobó el convenio de coalición que 

registraron PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza por la gubernatura mexiquense. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJK03tDtDoYy1M0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212486&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJK03tDtDoYy1M0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212486&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJK03tDtDoYy1M0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212486&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Entrevista 

Jesús Zambrano (Presidente Nacional – PRD) 

 

“El día ayer asistimos nosotros a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como PRD, para presentar 

nuestro recurso que se llama acción de inconstitucionalidad para demandar que sean derogados, que 

no sean aprobados entonces en definitiva y no sean aplicables leyes que se derivan o que forman parte 

del llamado Plan B electoral. Contra eso fuimos ayer a la Corte y a demandar que sean declaradas nulas 

y, por lo tanto, inaplicables estas reformas que se hicieron en diciembre, fueron 5 las leyes que se 

buscaron modificar y solamente se aprobaron 2 en su totalidad, las otras 3 no completaron el trámite 

legislativo y por ello mismo ellos están diciendo que ahora en cuanto inicie el periodo legislativo, van a 

ir a aprobar lo que les faltó para completar su obra maestra de este bodrio antidemocrático electoral”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OawqznxdU2khl6WNn-KFMkG8aoNFh5r6/view 

https://drive.google.com/file/d/1OawqznxdU2khl6WNn-KFMkG8aoNFh5r6/view
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Segundo día de juicio contra García Luna 

 

En el segundo día del juicio contra Genaro García Luna, Sergio Villarreal, alias El Grande, declaró que el 

entonces Secretario de Seguridad fue secuestrado en Morelos por Arturo Beltrán Leyva, porque el 

exfuncionario se negaba a responder sus llamadas y parecía apoyar más al grupo de Joaquín El Chapo 

Guzmán; tras pedirle neutralidad, lo liberó. Villarreal también aseguró que García Luna le proporcionó 

al cártel de Sinaloa equipos de vigilancia. El Grande aseguró que él y otros integrantes del Cártel, 

vestidos como agentes de la SEIDO, participaron en la captura de Jesús ‘El Rey’ Zambada, para 

asegurarse que se trataba de él. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eFBWX8MDDFowdXC7YagE9xufl1g9VaHG/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eFBWX8MDDFowdXC7YagE9xufl1g9VaHG/view
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Oposición contra ‘Plan B’ de Reforma Electoral 

 

Los partidos que conforman la alianza Va por México, PAN PRI y PRD, presentaron sus respectivos 

recursos de inconstitucionalidad contra el Plan B de la Reforma Electoral. Los primeros en acudir a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación fueron los militantes del PRD, que recordaron que ayer se 

vencía el plazo para presentar estos recursos de impugnación contra las reformas.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMyVmxsn52Gxe8Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212487&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMyVmxsn52Gxe8Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212487&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMyVmxsn52Gxe8Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212487&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Norma Piña Hernández rechaza petición de renuncia de Yasmín 

Esquivel 

 

La ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña Hernández, rechazó una petición para que renuncie la 

ministra Yasmín Esquivel por el plagio de su tesis. Piña Hernández desechó darle trámite a la denuncia 

por falta de legitimidad porque no contenía la firma autógrafa del solicitante.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEjDzTkeZ4tLyYY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212488&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEjDzTkeZ4tLyYY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212488&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEjDzTkeZ4tLyYY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212488&parId=75F18D3264FEE48F%212484&o=OneUp
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Como establece la Constitución, los grupos parlamentarios del PAN-PRI-PRD, en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, luego que antier o hicieron los dirigentes de esos partidos políticos, hoy, 

al mediodía, acuden a la Corte, para presentar recurso inconstitucional contra Ley General de 

Comunicación Social y Ley General de Responsabilidades Administrativas. 

De las 6 leyes que integran el paquete electoral que promovió el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en diciembre pasado, 2, se aprobaron en el Congreso de la Unión y se publicaron en el 

Diario Oficial de la Federación el 27 de diciembre pasado. 

O sea, ambos decretos, los promulgó el Ejecutivo Federal. 

Faltan 4 leyes secundarias en materia electoral, las cuales, se espera, mayoría de Morena y sus 

carnales a modo”, el PT-Verde, las aprueben en el próximo periodo ordinario de sesiones cuya 

apertura es el próximo miércoles, en sesión de Congreso General, 11:00 horas, en el recinto de San 

Lázaro, cual establece artículo 65 en Ley de leyes. 

En Cámara de Diputados, está pendiente la corrección que pidió el promovente de la reforma 

lectoral, el Presidente, relativo a la cláusula de la vida eterna que favorecía a los partidos pequeños. 

“Con toda la fuerza del artículo 105”, en la Carta Magna -parafraseando al expresidente José López 

Portillo, qepd-, la oposición, presentará y acumulará recursos de inconstitucionalidad y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BLOQUE LEGISLATIVO OPOSITOR, PRESENTA ACCIÓN INCONSTITUCIONAL CONTRA PLAN “B”; 

XICOTÉNCATL 9: REAPARECE MANLIO FABIO BELTRONES 
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controversias -de parte delos presidentes municipales donde gobiernan-, en la Corte, por la reforma 

electoral en materia de leyes secundarias que aprobó el partido en el poder y “satélites”, en 

diciembre pasado. El plan “B”, acota a los alcaldes para ejercer propaganda a su obra pública. 

Y faltan, reiteramos, los recursos que presente por separado del bloque opositor, el partido que 

dirige el dueño de la franquicia MC, Dante Delgado Rannauro, senadores y diputados de este partido 

político. 

Ayer, el diputado Santiago Creel Miranda, fue puntual: 

-“Mañana miércoles (hoy), estaremos presentando ya desde la Cámara de Diputados, a través de 

los grupos del PAN, del PRI y del PRD, una nueva acción de inconstitucionalidad, controvertiendo 

igualmente, las reformas que se hicieron a la Ley de Comunicación Social, por una  parte y por la 

otra, la que rige a los servidores públicos”. 

Aquéllas dos, resaltó -Ley General de Comunicación Social y Ley General de responsabilidades 

Administrativas, fueron impugnadas constitucionalmente ya por los tres partidos de la alianza, “Va 

por México”. 

-“Como ustedes saben, estas acciones de inconstitucionalidad son fundamentalmente porque se 

han autorizado que los servidores públicos hagan campaña, que la propaganda que realicen, simple 

y llanamente no se tome en cuenta para ningún tipo de sanción; y, además, han disminuido las 

sanciones”, explica. 

-“Todo esto hace que la competencia electoral sea totalmente inequitativa, todo esto hace que las 

campañas se adelanten y que no exista prácticamente sanción alguna por el hecho de que los 

funcionarios o servidores públicos hagan campaña, fundamentalmente las corcholatas, que reciban 

aportaciones y estas se traduzcan en su promoción y en propaganda política”, añade. 

Tajante, Creel Miranda, ponderó que “la susodicha reforma del plan B, ya ha sido formalmente 

cuestionada su constitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación”. 
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“Por si las moscas”, el presidente en Cámara de Diputados, defendió de las críticas del oficialismo, 

los recursos inconstitucionales que presentan en la Corte, contra la reforma electoral que promovió 

Andrés Manuel López Obrador.  

-“Nuestra defensa que estamos haciendo, las acciones de inconstitucionalidad defienden 

precisamente al pueblo de México, nuestra visión es totalmente distinta opuesta, pero tenemos 

definiciones concretas en la Constitución”. 

Remarcó que nuestra Ley de leyes, es la carta de presentación del pueblo, del pueblo de México, no 

de un pueblo, no de oro pueblo, no de unos mexicanos y otros. 

El de la reforma electoral, el plan “B” de Andrés Manuel López Obrador para las elecciones de este 

año en Coahuila y Estado de México; y en el 2024, a nivel federal, es una parte de la agenda en el 

ramo, porque falta todo el complejo procedimiento para designar consejeros en el Instituto 

Nacional Electoral. 

Y el controversial acuerdo para  designar al Comité Técnico de Evaluación, que se integra por 7 

personas, “de reconocido prestigio”, los cuales, 3 los nombra la JCP; 2, la CNDH y 2, el INAI; ellos, 

definirán las 4 quintetas finalistas.  

Próximo 3 de abril, Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama, Adriana Favela, José Roberto Ruiz 

Saldaña, terminan su encargo como integrantes del Consejo General del INE. 

Asunto en el que el diputado Santiago Creel, delinea lo siguiente: 

-“Entonces, seguiremos puntualmente ese proceso y la mesa (directiva), está obligada a darle 

cumplimiento, independientemente cuál sea nuestra opinión de los posibles candidatos o 

aspirantes a integrar el Consejo”. 

Santiago Creel, confía en que el asunto, se agote en Cámara de origen, la de Diputados, y hace 

alusión a que no se llegaría al método de insaculación, mucho  menos que el caso llegue a la Corte. 
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-“Yo no he estudiado la posibilidad de un recurso ante la Corte, por una situación que tenga que ver 

con la elección de los nuevos consejeros, es algo que tiene la competencia la Cámara y esperemos 

que aquí se agote esa competencia”. 

Al fin hombre de leyes, el panista, señala: 

-“La Corte está plenamente consciente de los tiempos que marca el artículo 105 de la Constitución, 

que son los famosos 90 días antes del inicio del proceso, que no se pueden llevar a cabo ningún tipo 

de reformas a la legislación electoral”. 

-“La Corte tendrá que resolver en términos de la oportunidad con la cual inician los procesos 

electorales. No hay manera de que rebase estos tiempos, tiene que resolver si son nulos los cambios 

que se hicieron o no lo son”. 

El ex secretario de Gobernación, ilustra que  los tres recursos que presentaron antier en la Corte, 

dirigentes nacionales del bloque opositor, son complementarios “y hemos encontrado enfoques 

que van hacia el mismo fin, pero que tienen, digamos, sus diferencias”. 

Emplaza a conocer el recurso que presenten grupos parlamentarios de PAN-PRI-PRD, “porque es la 

que contempla e integra las tres en una. ¿Me explico? Y esa se presenta este miércoles (hoy). Es 

más bien un debate entre abogados sobre cuestiones jurídicas que otra cosa”. 

Insistente, el diputado Creel, en el recurso que hoy presentan los diputados federales del bloque 

opositor en la Corte,  contra plan “B” del presidente López Obrador, en materia electoral. 

-“Las acciones de inconstitucionalidad que presentan los legisladores de esta Cámara, las hacen en 

ejercicio de sus derechos de minoría política. Las minorías tienen ciertos derechos y es presentar 

una impugnación si piensan que la mayoría rebasó los términos de la Constitución. ¿Qué se 

requiere?, 33 por ciento de la Cámara, cuestión que ostentan PAN, PRI y PRD”. 

El asunto electoral, “se pone a calentar” en la Cámara de Diputados. 
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El faltante de 4 leyes que integran el plan “B” del presidente López Obrador en materia electoral, la 

integración del Comité técnico de Evaluación y elección de 4 miembros del Consejo General en el 

INE, son temas que, seguramente, quitan el sueño al gobierno federal, porque lo que menos 

quieren, es que tengan  minoría en ese órgano de gobierno en la sede de Viaducto y Tlalpan, en el 

proceso electoral 2024. 

Ignacio Mier, coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro y presidente en Junta de 

Coordinación Política, quiso, intentó, que el puyante, candente y estridente caso electoral, se 

resolviera en diciembre pasado o en un periodo extraordinario.  

Su estrategia, no prosperó. 

Ahora, hay que decirlo, tendrá que dialogar, negociar y acordar con el bloque opositor, si desea que 

el asunto no llegue a más y el riesgo, sea para Morena y su jefe máximo, porque los que tienen que 

perder, son ellos, si el método de insacular a las 4 vacantes para el INE, les vuelve a fallar, se 

quedarían como el chinito, en las sesiones del Consejo General del órgano autónomo. 

Cómo decir al aspirante al gobierno de Puebla que, al igual que su jefe máximo, su política de 

avasallar, imponer, no deja más que resultados fallidos, y les va peor; está el caso de su propuesta 

en la CNDH, el más reciente, el de la Corte, donde no llegó la que llegaba. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Desde San Lázaro, se adelanta que el INE, presentará controversia en la Corte, por el plan “B” en 

materia electoral del presidente López Obrador... Puyante, hiriente, señalamiento de Santiago Creel 

Miranda, en el descuido al mantenimiento del Sistema de Transporte Colectivo, Metro:  asignan 18 

mil mdp en su presupuesto de este año, contra los 22 mil mdp que le asignaron en la administración 

de Enrique Peña Nieto…  Los trabajadores, añade, dicen que no tienen herramientas, que sus 

talleres no tienen mantenimiento, que les hacen falta instalaciones, equipo. “¡Lo están diciendo los 

propios trabajadores!”… Políticos-políticos, acudieron a la inauguración de la Galería de 

Coordinadores de la Junta de Coordinación Política, a cargo del senador Ricardo Monreal Ávila, en 
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el viejo recinto de Xicoténcatl 9… Manlio Fabio Beltrones, hombre fuerte del PRI y del sistema 

político mexicano, reapareció en el evento; José González Morfín, Jorge Luis Preciado Ramírez, 

Santiago Creel Miranda… Durante la ceremonia, el político de Zacatecas, pidió minuto de silencio 

en memoria de María de los Ángeles Moreno y Enrique Jackson Ramírez, dos expresidentes en JCP… 

Por cuestiones de salud, reveló el senador Monreal, no pudo asistir Diego Fernández de Cevallos, 

quien sin embargo, de parte del coordinador del grupo mayor en el Senado, mandó “un afectuoso 

saludo”… El 3 de septiembre del 99, recordó el senador de Morena, se creó JCP, cuando entró en 

vigor, nueva Ley Orgánica del Congreso y, en el Senado, primera presidenta fue la senadora María 

de los Ángeles Moreno Uriegas, una dama de la política, leal, en la turbulencia de fin de sexenio 

salinista, institucional hay que decirlo, qepd… Ella, como otros priistas de su nivel y bagaje, no 

estuvo de acuerdo en que un advenedizo como José Antonio Meade Kuribreña, fuera candidato 

presidencial del PRI en el 2018… En Cámara de Senadores, próximo septiembre, aquel órgano de 

gobierno, cumple 24 años… Ayer, por la tarde, en las instalaciones de la UNAM, presentó examen 

profesional para obtener título de licenciado en Filosofía, brillante alumno, quien de esa manera, 

cumple un objetivo más en su proyecto profesional, social y de familia, parte de la cual, tuvo 

presencia en la máxima casa de estudios… El hoy profesional de la Filosofía, sustentó el tema, “La 

situación vital y la psicología, una aproximación a la psicología de las situaciones vitales de Eduardo 

Nicol”… Luego de una hora con 17 minutos de exponer su tema, de u breve receso, el universitario, 

escuchó lo que anhelaba, luego de 2 años de aplicarse a elaborar su tesis: ¡aprobada!... Sinodales: 

maestra,  Gabriela Vivar Martínez; maestra, Eloina Cosme Nava y doctora Laura Alicia Soto Rangel… 

Satisfecho, el licenciado en  Filosofía, recibió acreditación de su examen profesional, suspiró y se 

dejó felicitar por el jurado de su tesis y por su familia, de manera presencial en las instalaciones de 

nuestra máxima casa de estudios… ¡Caray!, cómo da gusto que un nuevo profesional que surge de 

la UNAM, se incorpora a esa rama, una de muchas que ofrece la institución autónoma, en su lista 

de estudios profesionales superiores… Al final, el tradicional, necesario, obligado, “¡Goya!, ¡Goya!, 

cachún, cachún, ra ra ra. ¡Universidad!”… ¡Enhorabuena!... Durante última sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, en sesión presencial, presidenta en Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, presentó informe de actividades 2022… ¡Imagínense!, 

debate entre la maestra Delfina Gómez Álvarez y su adversaria por la contienda al gobierno 

mexiquense, Alejandra del Moral… ¿Se agarrarán de la greña? ¿Sacarán sus trapitos al sol? ¿Se 

respetarán? ¿Se lanzarán “guerra sucia”? O acuerdan debate de altura, nivel y bagaje. ¿Eh?... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EXPLICA PÒRQUE NO ASISTIO A LA CELAC; EMPRESAS INICIAN TRASLADO DE VUELOS DE 

CARGA HACIA EL AIFA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que no asistió a la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe 

(Celac), en Buenos Aires, por tener bastante trabajo. Estoy de acuerdo con lo que se va a plantear, hay muchas coincidencias, son más las 

coincidencias que las diferencias que podamos tener, estamos a favor de todos los Gobiernos de América Latina, del Caribe, de las políticas que 

se están siguiendo, de la auténtica democracia en contra de los golpes de Estado tanto militares como mediáticos o legales entre comillas. Creo 

que fue también prudente la postura del presidente Maduro de no asistir porque sí, la derecha, el conservadurismo, muy beligerante de Argentina 

tenían preparado un show mediático y ahora sí que como diría el finado Juan Gabriel, pero qué necesidad, hizo bien, hizo muy bien, hay que 

evitar las provocaciones. Por otra parte el presidente López Obrador,anunció que en las próximas semanas la empresa DHL será la primera en 

mudar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sus vuelos de carga. DHL decidieron que van a empezar a traer sus envíos, su carga y 

los aviones; van a bajar en el Aeropuerto Felipe Ángeles. El mandatario adelantó que entre febrero y marzo podría realizarse el aterrizaje inaugural 

de carga en el AIFA, acto al que confirmó su asistencia. Al inicio de operaciones de los aviones de DHL en el AIFA, el presidente promulgará un 

decreto con el objetivo de reducir la saturación que actualmente registra el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Recordó que el 

nuevo Aeropuerto Felipe Ángeles es una obra de infraestructura de primer orden y consideró que es el mejor en México. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INAUGURAN GALERÍA DE COORDINADORES DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, inauguró la Galería de Coordinadores de la Junta de Coordinación 

Política en la antigua sede del Senado de la República, la cual reconoce el trabajo y la trayectoria de las mujeres y los hombres que han pasado 

por esta responsabilidad. Las y los senadores que han presidido este órgano de la Cámara de Senadores durante sus 24 años de existencia: 

María de los Ángeles Moreno Uriegas, Diego Fernández de Cevallos Ramos, Enrique Jackson Ramírez, Santiago Creel Miranda, Manlio 

Fabio Beltrones Rivera y Gustavo Madero Muñoz. Además, José González Morfín, Jorge Luis Preciado Ramírez, Ana Lilia Herrera 

Anzaldo, Emilio Gamboa Patrón, Fernando Herrera Ávila y Ricardo Monreal Ávila. El senador Ricardo Monreal aseguró que, desde su 

creación, la Junta de Coordinación Política ha sido un espacio de diálogo y de construcción de acuerdos, por ello, indico, que es un privilegio 

hacer honor a la memoria de quienes han compartido esta importante y trascendente función dentro del Senado de la República, en la más 

reciente historia del parlamento mexicano. La inauguración de esta galería de presidentas y presidentes de la Junta de Coordinación Política,  es 

un reconocimiento al trabajo y trayectoria de quienes han pasado por esta responsabilidad. Los nombres de sus presidentes y presidentas están 

ahora inscritos desde este día en este muro, ubicado en la histórica sede que representa parte de la historia del federalismo mexicano. Monreal 

Ávila recordó que la instauración de la Junta de Coordinación Política en el Senado, se realizó el 3 de septiembre de 1999, mediante un decreto 

publicado en el Diario Oficial de la Federación, al expedir la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos. Este órgano 

de gobierno, se instituye con la finalidad de expresar la pluralidad política existente en el Senado, con atribuciones para impulsar acuerdos 

relacionados con el contenido de las iniciativas o proyectos que requerían de una votación en el Pleno. La Junta de Coordinación Política, se 

integra al inicio del Periodo Constitucional de cada Legislatura y en ella forman parte los coordinadores de los Grupos Parlamentarios 

representados en la Legislatura. Es presidida por el coordinador del Grupo Parlamentario que por sí mismo, cuenta con la mayoría absoluta del 

voto ponderado de la Junta. Dio a conocer que la primera presidenta fue la senadora María de los Ángeles Moreno Uriegas. Indico que para 

septiembre de este año, se cumplirán 24 años de la creación de la Jucopo del Senado de la República. El senador pidió un minuto de silencio en 

memoria de dos expresidentes de la Junta de Coordinación Política del Senado que han fallecido: María de los Ángeles Moreno Uriegas y 

Enrique Jackson Ramírez. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; REUNION DE COORDINADORES PARLAMENTARIOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, hablo al 

concluir la reunión de coordinadores parlamentarios. El legislador señalo sobre el tuit que publico; “están con nosotros o con el diablo, amor con 

amor se paga”. Dijo: Con relación al tuit, estoy convencido que así debe de ser. Estuvimos acostumbrados en 30 años y fue una desgracia para 

México, estoy convencido de ello por eso la Cuarta Transformación, que los partidos políticos que representan a la voluntad popular y que se 

expresa aquí en la Cámara de Diputados no respondieron a lo que la gente votaba por ellos. Se fusionaron en una sola alianza multicolor, 

descafeinada, descolorida que atendía solamente intereses a una élite y convirtieron al Estado mexicano en un modelo de negocios, incluida la 

tarea electoral y la lucha por tener un país más democrático y es una definición política explícita. Nosotros estamos por lo que dice la Constitución; 

la democracia es del pueblo, es de manera puntual, emana del pueblo y se deposita originalmente en él. Y no estamos nosotros a favor de que 

se secuestre la voluntad del pueblo, que se castre la voluntad del pueblo y eso se logra garantizando un organismo electoral y leyes que lo 

reglamenten, que lo regulen, que garanticen la legalidad, la transparencia, la equidad y desterrar de una vez y para siempre cualquier posibilidad 

de fraude electoral, sea por la manipulación de la pobreza, sea por la compra de votos o por el robo de votos. Ignacio Mier informo que en la 

última sesión de la Permanente, acordaron algo que era importante para la Cámara, para la división de Poderes, para la soberanía de la propia 

Cámara de Diputados, sobre la sentencia y acordaron, de manera unánime, abrir un periodo de reflexión jurídico y político y luego de 

procedimiento legislativo. También indico que formalmente salió la invitación a los magistrados integrantes del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación para que asistan un diálogo respetuoso y con una adición jurídica por parte de la Cámara, respetando la división de 

poderes, pero sobre todo la supremacía constitucional que existe entre un órgano de uno de los poderes y el Poder Legislativo; en este caso, a 

través de la Cámara de Diputados. También comento que se han establecido como horizonte de planeación, para tener un acuerdo jurídico y 

político pensando en el país, en la democracia de nuestro país, en la salud del Instituto Federal Electoral, importante nación electoral para la 

democracia en México, que podamos tener un acuerdo, pero que esté cuidado jurídicamente y no sobre la voluntad del Pleno de la Cámara de 

Diputados y su soberanía porque si no lo hacemos hoy, qué nos espera mañana. Sobre la Plenaria del Grupo Parlamentario, dijo que no es un 

tema de 'corcholatiza' en la Plenaria. Viene el titular de la Secretaría de Gobernación, porque es quien tiene la función constitucional, establecida 

en la ley secundaria, de la Administración Pública federal, quien tiene la relación con los otros poderes, con asociaciones religiosas, con los 

estados. La relación con nosotros es directamente con el titular de la Secretaría de Gobernación a través de él es que se turnan las iniciativas 

del Ejecutivo federal con la que hacemos el seguimiento, la evaluación sobre la pertinencia legal, presupuestal de las iniciativas y por eso viene 

el secretario de Gobernación. Hay un acuerdo unánime de que el actuar del Tribunal Federal Electoral, para decirlo de manera más llana, ha 

sido abusivo, y en este caso no solamente contra un partido político o un candidato, ha sido abusivo contra la soberanía del Poder Legislativo 

expresado en la Cámara de las y los Diputados, contra su pleno, donde está reflejada la representación única en nuestro país popular y que 

están todos los que votaron. El partido más pequeño está representado en la Cámara, a diferencia de los otros Poderes, y en el caso específico 

de los integrantes del Tribunal, son los propios integrantes del Senado de la República, parte del Poder Legislativo, quienes discuten, dirimen y 

eligen a sus integrantes. Tienen una representación mínima con relación a la gran representación popular de la Cámara de las y los Diputados. 

Aprecio, reconozco, valoro como presidente de la Junta de Coordinación Política, como mexicano, como ciudadano, como un hombre que se 

dedica a esto que haya existido esa reflexión, madurez política, inteligencia política de todos los integrantes por unanimidad de la Junta de 

Coordinación Política. Desde Movimiento Ciudadano, el Partido de la Revolución Democrática, el Partido Revolucionario Institucional, el Partido 

Verde, el Partido del Trabajo, el Partido Acción Nacional y Morena, coincidimos en lo mismo. 

 

DELFINA GOMEZ; LA ESPERANZA CRECE Y EL CAMBIO SE FORTALECE EN EL ESTADO DE MÉXICO 

 

La maestra Delfina Gómez Álvarez, precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, durante su gira por colonias de 

Tultitlán, destacó el apoyo masivo de la militancia y simpatizantes que tiene el movimiento de transformación en los 125 municipios mexiquenses, 

lo que evidencia que la esperanza de cambio crece y se fortalece. El apoyo de millones de militantes y simpatizantes crece todos los días, el 

cambio ya es inevitable. Me fortalezco más en mi compromiso, por eso les agradezco todo lo que han hecho para que MORENA y la esperanza 

del cambio no solamente se amplíe, sino también se fortalezca. Delfina Gómez, refirió que el cambio que viene para el Estado de México se 

hará con amor y enfrentando a quienes por 100 años han maltratado al pueblo con su corrupción. Nos une el amor. Yo no logro entender algo 

sin amor. Amor al pueblo es servirle, amar al pueblo, es escucharle; amar al pueblo es atender todas sus necesidades y tratar de hacer lo posible 

sin traicionar, sin mentir y sin robar. Amar al pueblo es entender que hay que atender primero a los más necesitados, porque en el Estado de 

México hay quienes se atienden primero y después los demás. Señalo que son los jóvenes uno de los principales motores de cualquier cambio 

social, y hay que incluirlos, escucharlos y enseñarles cómo sí se puede trabajar en favor de la gente, en este caso de las y los militantes que nos 

acompañan. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; FORTALECE LA REUNIÓN CON LA COMUNIDAD DE ESTADOS DEL CARIBE 

 

El canciller Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, en el marco de la participación de México en la VII Cumbre de Jefas y Jefes 

de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que se realiza en Buenos Aires, Argentina. Marcelo 

Ebrard, dio la bienvenida al primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Everard Gonsalves, y a sus homólogas y homólogos de 

Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, Saint Kitts y Nevis, Santa Lucía, Surinam y Trinidad y Tobago, así 

como la secretaria general adjunta de la Caricom. Durante el evento, el canciller Ebrard dio a conocer el interés de México de realizar en 2023, 

en la Ciudad de México, la Quinta Cumbre México-Caricom, con el objetivo de reforzar los vínculos políticos y de cooperación de nuestros países. 

Esta reunión estaba inicialmente programada para marzo de 2020, pero tuvo que ser aplazada por los efectos de la pandemia de COVID-19. 

México expuso las oportunidades de cooperación con los países del Caribe, mediante una cartera de proyectos de inversión, especialmente en 

temas de cambio climático y sus efectos en desastres de origen natural, tales como huracanes, sequías y otros fenómenos similares, tema de 

capital importancia para la región. Se mostraron los avances de la Agencia Latinoamericana y Caribeña del Espacio (ALCE), creada en el marco 

de la presidencia pro tempore mexicana de la Celac en 2021. A través de la asistencia técnica y financiera de México, se instala el primer proyecto 

de cooperación de ALCE: el Centro de Observación Geoespacial en la Universidad de las Indias Occidentales en Trinidad y Tobago. El objetivo 

del Centro es brindar herramientas para la prevención y observación de fenómenos que pudieran desembocar en desastres que afectan 

gravemente a la región. Este proyecto contó con el valioso apoyo del Inegi, el cual brindó capacitación y asistencia técnica para su instalación. 

Por parte de la delegación mexicana asistió Alejandro Svarch Pérez, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, 

quien presentó propuestas para avanzar en un plan de autosuficiencia sanitaria en las que incluyen fortalecer las capacidades de elaboración, 

producción y distribución de medicamentos y vacunas en la región. Como parte del Caribe, México busca un acercamiento sólido y efectivo hacia 

la región, con la que compartieron puntos de interés común y, a la vez, ofrecer el apoyo de nuestro país en proyectos de cooperación que 

beneficien a los habitantes de estos países insulares. Con ello, México refuerza su presencia en la zona del mar Caribe y consolida su liderazgo 

en la región. 

 

SENADORA ALEJANDRA LAGUNES; MÁS DE 12 MILLONES DE PERSONAS EN MÉXICO SUFREN DEPRESIÓN  

 

La senadora Alejandra Lagunes Soto Ruíz, ignaguró el “Foro intercultural de medicina enteógena”; buscan impulsar medicina tradicional para 

tratar enfermedades mentales. La legisladora indico que en México más de 12 millones de personas sufren depresión; el país ocupa el lugar 16 

con más casos en el mundo, lo que ha provocado que en los últimos tres años aumentaran los suicidios 24 por ciento. Ante estos datos, la 

senadora Alejandra Lagunes Soto Ruíz advirtió que se requiere un cambio de pensamiento en la manera de tratar este tipo de padecimientos, 

a través de la medicina ancestral y enteógena. Asimsimo dijo que el objetivo del “Foro intercultural de medicina enteógena”, es abordar, desde 

la perspectiva científica, antropológica, legal e indígena, la importancia de dar vida a nuevos acuerdos para el respeto, legalidad y bioconservación 

de los saberes ancestrales, con el uso de plantas y hongos, para atender enfermedades mentales. Agregó que 26 millones de personas adultas 

padecen ansiedad, 20 por ciento sufren síntomas de ansiedad severa y 30 por ciento de éstos no responde o son resistentes a los fármacos. 

Soto Ruíz dijo que este espacio busca plantear un nuevo paradigma sobre estos retos, cuyo acercamiento, desde una perspectiva intercultural 

y multidisciplinaria, podría ser la respuesta a la creciente y silenciosa crisis de salud mental. Hizo un llamado al Poder Judicial para que 

salvaguarde los derechos humanos de las comunidades indígenas, consagrados en la Constitución Política y los tratados suscritos por México. 

Los enteógenos, explicó la legisladora, forman parte integral y esencial de las culturas ancestrales, de sus formas de transmisión de conocimiento 

y procesos de curación. Lagunes Soto consideró que la prohibición errónea de los enteógenos no sólo falló en el objetivo de reducir su consumo, 

sino que genera violaciones a los derechos humanos y a la autodeterminación de los pueblos originarios, cuyos hombres y mujeres, curanderos 

y chamanes se encuentran hoy en prisión por portar y compartir sus medicinas. Reconoció que México es el primer país en el mundo en 

biodiversidad de flora y fauna psicoactiva; sin embargo, lamentablemente no liderea esta revolución, no hemos avanzado en el uso de medicina 

como la psilocibina, los hongos psilocibes, mezcalina y el DMT.   

 

SENADOR JORGE CARLOS RAMÍREZ; PRESENTAN EXPOSICION PICTORICA “NOWNESS DIVINITY” DE MANUEL LARREA GRAHAM  

 

El senador Jorge Carlos Ramírez Marín inauguró la exposición pictórica “Nowness Divinity”, del artista visual mexicano Manuel Larrea Graham, 

en la que se exhibe con ironía y sátira los arquetipos de quienes son los falsos ídolos en la actualidad, que se mimetizan con los usos y costumbres 

de cada cultura. El legislador dijo que esta muestra de 10 pinturas, que se exhibe, es un arte para todos, en la que se combina el arte clásico con 

elementos actuales que provocan que se disfrute, y se emita una sonrisa y una carcajada con cada pieza. Destacó que el autor se aventuró a 

usar como lienzo un tapete persa de más de 100 años de antigüedad, en el cual plasmó la imagen de una mujer con unos globos coloridos, al 

que denominó Theresa`s Ecstasy 2022: creo que esos rasgos de una artista son los que hacen la diferencia. Ramírez Marín consideró que la 

principal virtud de quienes trabajan sirviendo a los demás, debe ser la capacidad de reírnos de nosotros mismos, como se refleja en esta 
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colección. El artista Manuel Larrea Graham destacó que a pesar de la tecnología que es avasalladora, donde el progreso corre a una velocidad 

vertiginosa, no hemos cambiado nada, porque seguimos apreciando, de forma irónica, a falsos ídolos, y su forma de explicarlo es esta muestra 

pictórica. Consideró que la ironía es la forma más fina de hacer una crítica, pero finalmente la ironía es lo que nos ayuda a reírnos de nosotros 

mismos y a trascender como seres humanos, porque detectamos dónde estamos y qué queremos. Larrea Graham cuenta con 25 años de 

trayectoria, y en esta exposición presenta un trabajo basado en grandes maestros renacentistas, donde destaca el arte pop, en el cual los colores 

forman una parte fundamental de estas obras. La exposición pictórica “Nowness Divinity” estará en esta sede hasta el próximo viernes 27 de 

enero.   

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; URGEN ACCIONES PARA QUE LOS VERACRUZANOS TENGAN UNA VIVIENDA DIGNA 

 

El senador de la República, Julen Rementería del Puerto, ante los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción 

de Vivienda (CANADEVI), destacó que urgen acciones para que los veracruzanos tengan una vivienda digna y apoyo integral a desarrolladores 

y constructoras de inmuebles habitacionales. Es necesario generar políticas públicas para el desarrollo de viviendas dignas y de bajo costo para 

que cada veracruzano tenga un patrimonio, así como apoyar a los desarrolladores y quienes se dedican a la construcción de casas. Precisó ante 

los integrantes de la CANADEVI, que preside Rodolfo Alcántara González, que más de la mitad de las familias veracruzanas carecen de medios 

económicos para comprar una vivienda adecuada y no hay las suficientes condiciones para otorgar créditos o seguir construyendo inmuebles. 

Veracruz ocupa el lugar 29 en la construcción de vivienda, donde el 49.12 por ciento de la población del estado vive en un entorno deficiente; la 

mayoría, en condiciones de hacinamiento, datos de este gobierno. Es necesario implementar acciones para satisfacer las demandas de casa 

habitación, se requiere más accesibilidad de compra, es decir, si sabemos que hay un déficit de vivienda en México y la población sigue 

aumentando, tendrían que existir mejores condiciones en ambos sectores para puedan adquirir un inmueble, así como mejores ingresos de la 

población, empleos e inversiones. El senador instó a apoyar y promover mejores condiciones para los desarrolladores y constructoras, y que la 

entidad tenga un escenario favorable para la recepción de un mayor número de inversiones nacionales y extranjeras, que traigan mejores ingresos 

a la población.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; SOLICITA IMPLEMENTAR PLAN DE SEGURIDAD EN LOS GOBIERNOS DE JALISCO Y ZACATECAS  

 

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, hizo un llamado al estado de Jalisco y al gobierno de Zacatecas a implementar 

estrategias y políticas de seguridad integrales y presentar un plan de trabajo para el cuidado de sus zonas limítrofes. Por ello, el legislador priista 

solicitó a las autoridades de seguridad pública de las dos entidades y a sus municipios a combatir el narcotráfico y ofrecer seguridad a la población 

que prometieron cuidar. El legislador presentó el punto de acuerdo para exhortar a los gobernadores Enrique Alfaro Ramírez y David Monreal 

Ávila, de los estados de Jalisco y Zacatecas, respectivamente, a construir políticas públicas que den una respuesta institucional inmediata al 

grave problema de desaparición de personas en ambas entidades. Destacó que Zacatecas es una de las entidades más peligrosas del país, 

pues detalló que de acuerdo con la encuesta sobre percepción de inseguridad realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi) en 2022, las ciudades de Fresnillo y Zacatecas encabezan el listado nacional de percepción del país en la materia y según los datos, 97 

y 93 por ciento de su población considera un riesgo constante, respectivamente. Explicó que los índices delictivos en la entidad han ido en 

aumento. Rubén Moreira criticó que la inseguridad que se vive en estos estados son reflejo de la ingobernabilidad y crisis en materia de seguridad 

que sufre la entidad, al señalar que las víctimas del crimen se conforman por ciudadanía, pero también ha alcanzado a agentes de seguridad y 

servidores públicos. Respecto al estado de Jalisco, el coordinador del GPPRI dijo que en esta entidad se vive una situación similar, pues explicó 

que en un reportaje, se reveló que en un operativo del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, en más de 3 comisarías municipales se reportan 

anomalías como falta de certificación de agentes y armas no registradas. Asimismo señaló que en 2022, Jalisco registró 9 mil 800 delitos. Esta 

cifra los sitúa junto a estados como Zacatecas y Durango, donde la percepción de inseguridad es de las más altas del país. Refrendó que se 

deben tomar acciones inmediatas para reducir la inseguridad y sus efectos en las familias de ambas entidades. Garantizar la seguridad es crítico 

para la competitividad de un gobierno. A través de estas garantías se promueve el bienestar de la ciudadanía, se mantiene el desarrollo y se 

crea un entorno de comunidad. Permitir el crecimiento de los delitos puede conducir a la pobreza, pérdidas irreparables y un crecimiento 

económico reducido en todo el país. 
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DIPUTADAS BLANCA ALCALÁ Y MARÍA ELENA SERRANO; EN MONTEBELLO, CALIFORNIA PARTICIPAN EN UN ENCUENTRO CON 

MÁS DE 250 LÍDERES MIGRANTES MEXICANOS 

 

Las diputadas federales Blanca Alcalá Ruiz y María Elena Serrano Maldonado, estuvieron en Montebello, California, Estados Unidos, donde 

participaron en un encuentro organizado por el Colectivo de Federaciones y Organizaciones de Mexicanos Migrantes (COLEFOM), para abordar 

el tema de la representación migrante en México, así como sus derechos políticos y electorales. Las legisladoras priistas intercambiaron 

conocimientos y puntos de vista, en las ocho mesas de trabajo instaladas, donde estuvieron presentes más de 250 líderes mexicanos migrantes. 

La diputada migrante por el PRI, María Elena Serrano, intervino en la mesa donde se analizó que la diputación legislativa para este grupo y el 

derecho de que se pueda votar desde el extranjero, queden asentados en la Constitución. La diputada Alcalá Ruiz, quien es secretaria de 

Asuntos Migratorios en el PRI nacional, coincidió en que la reforma electoral aprobada fue regresiva para la comunidad migrante, por lo que su 

bancada impulsará acciones que permitan el ejercicio pleno de sus derechos. Junto con senadores mexicanos también presentes, las integrantes 

del grupo parlamentario priista en San Lázaro, se comprometieron a plantear iniciativas que logren consolidar la representatividad migrante.  

 

DINA BOLUARTE; APOYA A LA POLICÍA, ATRIBUYE EL CAOS A RADICALES  

 

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, reiteró su apoyo a la Policía Nacional (PNP) en su actuación para controlar las protestas 

antigubernamentales, atribuyó el caos que se vive a grupos radicales y pidió una tregua nacional. Declaró que eso no es una protesta pacífica, 

es una acción violenta generada por un grupo de personas radicales que tienen como agenda política y económica basada en el narcotráfico, la 

minería ilegal y el contrabando. 
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Determinación/Columna/Enrqiue Gómez Orozco 

En lo nacional #EsCaludia ya aventó su resto en una precampaña constante y consistente pero 
desafortunada en los accidentes del Metro. Desde hace tiempo escuchamos a Marcelo Ebrard y a Ricardo 
Monreal decir que van a estar en la boleta, pero ninguno ha dicho tajantemente que será el próximo 
presidente de la República. 
De la oposición solo vemos la constante marcha de Enrique de la Madrid y escuchamos su aspiración 
legítima de representar a la oposición. Quien asegura será presidenta es Lilly Téllez, cuando dice todo lo 
que hará para castigar a los representantes de la 4T, comenzando por el presidente. Santiago Creel, 
Beatriz Paredes y Mauricio Vila, por ejemplo, se muestran como aspirantes pero no dicen cómo ni 
cuándo van a iniciar su precampaña y menos afirman que se convertirán en presidenta o presidente. 

https://www.am.com.mx/opinion/2023/1/24/determinacion-644186.html 

https://www.am.com.mx/opinion/2023/1/24/determinacion-644186.html
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Mapa interactivo COVID-19 en México:  https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/793892/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.17.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


 25 DE ENERO DE 2023 

COVID-19 FASE III  

Registra Inegi baja de 78% en número de muertes por Covid.- Cifras preliminares del Inegi revelan 

que en México se registraron 439,878 defunciones entre enero y junio de 2022; es decir, 144,272 

muertes menos que las registradas en el mismo periodo del año previo cuando la cifra ascendió a 

584,150. [ECONOMISTA / p44] 

Insabi debe informar sobre pacientes con secuelas COVID: INAI.- El Instituto de Salud para el 

Bienestar debe asumir competencia y dar cuenta de los documentos y las bases de datos que 

contengan el número de consultas a pacientes con secuelas por COVID-19, en todos los niveles de 

atención a escala nacional, de 2020 a 2022, instruyó el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales. [CRÓNICA / p9] 

Exhorta BM a mejorar sistemas de salud.- Fortalecer los sistemas de salud en América Latina y el 

Caribe luego de la pandemia de Covid-19 debería ser un tema prioritario, de acuerdo con un 

reporte elaborado por el Banco Mundial (BM). [FINANCIERO / p13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_ECO_44_REGISTRAINEIBAJA_MUERTESCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_CRONICA_9_INSABIDEBEINFORMAR_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25123_N_FINANCIERO_13_EXHORTABMAMEJORAR_SALUD_12NACIONAL.pdf
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Germany agrees to send battle 
tanks in boost for allies’ backing of 

Ukraine 

California left in a state of grief Gunman killed co-workers, 
police say 

Ukraine will get advanced tanks, 

U.S. Officials say 

 La CELAC terminó con una fuerte 
discusión interna por las dictaduras 

en la región 

 

Berlin agrees to send tanks to 
Ukraine in historic move 

Alemania y EEUU se disponen a 
entregar tanques a Ucrania 

En Europe; la grande pénurie de 

médicaments 

São Paulo 469 anos  

  U.S. sues to split Google’s Ad 
empire 

Ordenan a Maduro indemnizar a 
abogado con $153 millones 

Excancilleres: Audio filtrado por error 
devela ausencia de medidas de 

seguridad y de consejo técnico en 
decisiones clave 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Alemania enviará tanques Leopard a Ucrania y anima a aliados a entrenar ucranianos 

•Hallaron documentos confidenciales en casa de Mike Pence 

•Boluarte pidió una tregua pero miles de peruanos presionan por su renuncia 

•Celac avanzó en integración, pidió fin del bloqueo a Cuba y diálogo en Venezuela 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Pilotos piden a legisladores considerar al sector aéreo para reformar leyes de aviación.- Rumbo a la 

discusión de la reforma a la Ley de Aviación Civil y a la Ley de Aeropuertos, José Humberto Gual 

Ángeles, secretario general de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores, llamó al Gobierno federal 

y al Congreso a tomar en cuenta las sugerencias del sector aéreo a fin de llevar a buen puerto el 

impulso que en este sexenio se ha dado a la industria aérea. En el foro “Política legislativa en materia 

de aviación”, en la Cámara de Diputados, sostuvo que los legisladores deben crear sinergias con 

todos los actores involucrados para una política aeronáutica de Estado. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel confirmó la tercera impugnación al Plan B de AMLO.- El presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, indicó en una conferencia de prensa que se presentará la tercera 

impugnación a la reforma secundaria electoral mejor conocida como Plan B del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier aseguró que Morena le ganará al PRI en Edomex.- De cara a las elecciones en el Estado 

de México, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier Velazco, indicó que los diputados del Grupo Parlamentario de Morena realizarán una reunión 

plenaria en la entidad mexiquense con el fin de apoyar la candidata a la gubernatura, Delfina Gómez 

Álvarez. [INFOBAE] 

Sheinbaum retomará giras fuera de la CDMX “aunque se queje la oposición”.- El diputado de MC, 

Jorge Álvarez Máynez, denunció a Sheinbaum Pardo por la visita que realizó a los estados de Tabasco 

y Yucatán los días 10 y 18 de diciembre del 2022. Así como por la difusión en redes sociales de los 

discursos que emitió, mismos que, a decir del quejoso, se trataron de eventos proselitistas que 

configuran presunta promoción personalizada a favor del Ejecutivo Federal. [INFOBAE]  

  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena propuso catalogar “sabotajes” del Metro como tema de seguridad nacional.- El diputado 

federal de Morena, Alejandro Robles Gómez, presentó una iniciativa para reformar la Ley de 

Seguridad Nacional con el fin de incluir “sabotaje” dentro de los parámetros de acción de la 

seguridad nacional y actuar sobre los hechos que han ocurrido en el Sistema de Transporte Colectivo 

Metro. [INFOBAE] 

PT 

“Degradación de la justicia”: Gobierno interpondrá denuncia para evitar que el agresor de Elena Ríos 

quede en libertad.- Un juez de Oaxaca le concedió a Juan Antonia Vera Carrizal, presunto autor 

intelectual del ataque con ácido en contra de la saxofonista María Elena Ríos, llevar su caso en prisión 

https://www.forbes.com.mx/pilotos-piden-a-legisladores-considerar-al-sector-aereo-para-reformar-leyes-de-aviacion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/santiago-creel-confirmo-la-tercera-impugnacion-al-plan-b-de-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/iganacio-mier-aseguro-que-morena-le-ganara-al-pri-en-edomex/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/sheinbaum-retomara-giras-fuera-de-la-cdmx-aunque-se-enoje-la-oposicion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/morena-propuso-catalogar-sabotajes-del-metro-como-tema-de-seguridad-nacional/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1674606824
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domiciliaria. El pasado 23 de enero, el Partido del Trabajo reveló que buscará que el Ministerio Público 

apele lo determinado por el juez. En un comunicado, Benjamín Robles Montoya, vicecoordinador de 

la bancada en San Lázaro, dijo que buscarán que se haga justicia para María Elena Ríos y de ser 

necesario, que se destituya al juez Teódulo Pacheco. [INFOBAE] 

“No se meta, compañero presidente”: Noroña pidió a AMLO no intervenir en elecciones 2024.- 

El  diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, pidió al presidente de la República 

que no se entrometa en el proceso electoral del próximo 2024 en el que se renovará la titularidad del 

Ejecutivo federal. [INFOBAE]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador justificó ausencia en la Celac por "compromisos" en México.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, justificó su ausencia a la Cumbre de Estados Latinoamericanos y 

Caribeños (Celac) en Argentina por sus "compromisos" en México y además respaldó la ausencia del 

mandatario venezolano, Nicolás Maduro. [SWISSINFO, PRENSA LATINA] 

Aún no hay pruebas fehacientes en la tragicomedia de García Luna: AMLO.- López Obrador 

reconoció que hasta el momento no hay pruebas contundentes sobre los sobornos que recibió el 

exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna,del crimen. [FORBES] 

México descartó sumarse a la moneda regional que Brasil y Argentina proponen.- El presidente 

mexicano descartó que el país se sume a la moneda regional que proponen Brasil y Argentina para 

dejar de depender del dólar, pese a su pasada insistencia en la integración económica de América. 

[SWISSINFO, SPUTNIK, DW] 

Maíz transgénico sitúa a México en la antesala de un panel de controversias bajo el T-MEC.- Para 

Estados Unidos los cambios que propuso México al decreto que prohíbe la importación de maíz 

transgénico son insuficientes y ha vuelto a amagar con llevar el tema a un panel de controversias, vía 

el T-MEC, para frenar de tajo la iniciativa del presidente López Obrador. [EL PAÍS] 

Marcelo Ebrard dijo que AMLO y Lula no compiten, hacen causa común.- El canciller de México, 

Marcelo Ebrard, aseguró que los presidentes mexicano y brasileño, Andrés Manuel López Obrador y 

Luiz Inácio Lula da Silva, no compiten entre sí por el liderazgo latinoamericano. [FORBES] 

La nueva refinería de petróleo de México comenzará el procesamiento de crudo en julio: secretaria 

de Energía.- La refinería de Olmeca, la piedra angular del plan del presidente AMLO de hacer que el 

país sea autosuficiente en gasolina y diesel, estaba programada originalmente para estar en línea a 

principios del año pasado. [REUTERS] 

POLÍTICA 

INE advirtió que la Reforma Electoral de López Obrador provocará el despido de casi 6.000 

funcionarios.- El Instituto Nacional Electoral tendrá en 2024 la difícil tarea de organizar los comicios 

más grandes de la historia reciente de México con una muy mermada fuerza laboral. El árbitro estima 

que el “Plan B” de la Reforma Electoral impulsada por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

provocará el despido sin precedentes de casi 6.000 funcionarios de base, una tercera parte de los 

recursos humanos con los que cuenta actualmente el instituto. [EL PAÍS] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/degradacion-de-la-justicia-gobierno-interpondra-denuncia-para-evitar-que-el-agresor-de-elena-rios-quede-en-libertad/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/25/no-se-meta-companero-presidente-norona-pidio-a-amlo-no-intervenir-en-elecciones-2024/
https://www.swissinfo.ch/spa/cumbre-celac-m%C3%A9xico_l%C3%B3pez-obrador-justifica-ausencia-en-la-celac-por--compromisos--en-m%C3%A9xico/48229014
https://www.prensa-latina.cu/2023/01/24/lopez-obrador-envio-mensaje-grabado-a-vii-cumbre-de-la-celac
https://www.forbes.com.mx/aun-no-hay-pruebas-fehacientes-en-tragicomedia-de-garcia-luna-amlo/
https://www.swissinfo.ch/spa/cumbre-celac-m%C3%A9xico_m%C3%A9xico-descarta-sumarse-a-la-moneda-regional-que-brasil-y-argentina-proponen/48229294
https://sputniknews.lat/20230124/amlo-pone-en-duda-propuesta-de-moneda-unica-en-america-latina-nosotros-no-estamos-de-acuerdo-1134985940.html
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-rechaza-la-idea-de-una-moneda-com%C3%BAn-en-latinoam%C3%A9rica/a-64505038
https://elpais.com/mexico/2023-01-24/el-maiz-transgenico-situa-a-mexico-en-la-antesala-de-un-panel-de-controversias-bajo-el-tmec.html
https://www.forbes.com.mx/marcelo-ebrard-dice-que-amlo-y-lula-no-compiten-hacen-causa-comun/
https://www.reuters.com/business/energy/mexicos-newest-oil-refinery-begin-crude-processing-july-energy-minister-2023-01-24/
https://elpais.com/mexico/2023-01-24/el-ine-advierte-de-que-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador-provocara-el-despido-de-casi-6000-funcionarios.html
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MIGRACIÓN 

México y Estados Unidos devolvieron migrantes irregulares a Cuba.-  Los gobiernos de México y de 

Estados Unidos devolvieron 159 migrantes irregulares a Cuba, como parte de los acuerdos migratorios 

firmados con esos países. [SWISSINFO] 

GENERAL 

México quiere recuperar 700 millones de García Luna.- México trabaja en acciones legales para 

intentar recuperar al menos 700 millones de dólares del exsecretario de Seguridad Genaro García 

Luna, acusado de recibir sobornos millonarios para proteger al Cártel de Sinaloa y cuyo juicio inició 

en Nueva York. [AP, EL PAÍS, SPUTNIK, FORBES] 

Asesinaron a 67 periodistas en 2022; destacan Ucrania y México.- Los asesinatos de periodistas en el 

mundo aumentaron 50% en 2022 respecto del año anterior, debido principalmente a los ataques en 

Ucrania, México y Haití. [AP, EFE, DW, GUARDIAN, SWISSINFO, EL PAÍS] 

ONU pidió a México condenar ‘inequívocamente’ los ataques a la prensa.- El representante en 

México de ONU Derechos Humanos, Guillermo Fernández Maldonado, pidió a las autoridades 

mexicanas que condenen de forma inequívoca los ataques a la prensa en medio de la ola de 

violencia que padecen los periodistas en el país. [FORBES] 

Tres empleados mexicanos entre las víctimas de tiroteos en Half Moon Bay, un crimen de “violencia 

laboral”.- Tres inmigrantes mexicanos, dos de ellos hermanos, están entre las múltiples víctimas de dos 

tiroteos que dejaron siete muertos en Half Moon Bay (en San Francisco, California), en un crimen que 

las autoridades sospechan fue un acto de “violencia laboral”. [TELEMUNDO, SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Estados Unidos se prepara para aprobar el envío de poderosos tanques Abrams a Ucrania.- Estados 

Unidos está a punto de aprobar el envío de tanques M1 Abrams a Ucrania, a medida que la renuencia 

internacional a enviar tanques al frente de batalla contra los rusos comienza a erosionarse. La 

información fue confirmada por varios medios que citaron a funcionarios estadounidenses. 

[UNIVISIÓN] 

Unión Europea captó 5.000 millones a 30 años para Ucrania y el fondo de recuperación.- La Comisión 

Europea colocó 5.000 millones de euros con la emisión de un bono a 30 años cuya recaudación se 

utilizará para financiar principalmente tanto los desembolsos del fondo de recuperación post 

pandemia como el programa de ayuda financiera a Ucrania. [SWISSINFO] 

Alemania enviará tanques Leopard a Ucrania y anima a aliados a entrenar ucranianos.- El Gobierno 

alemán aprobó el envío de tanques Leopard 2 a Ucrania y anunció que los países aliados ya pueden 

empezar a entrenar a los militares ucranianos en el uso de los tanques de fabricación alemana. [DW, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK, SWISSINFO, DW] 

Polonia pidió venia a Alemania para enviar tanques a Ucrania.-  Polonia pidió oficialmente permiso a 

Alemania para transferir sus tanques alemanes de guerra Leopard 2 a Ucrania, donde pueden ayudar 

a enfrentar la invasión rusa. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU dijo que guerra en Ucrania impulsa trata de personas en Europa.- La Oficina de Naciones Unidas 

contra la Droga y el Delito alertó en un nuevo informe, emitido en Viena, de que la invasión rusa de 

Ucrania está impulsando la trata de personas en Europa. [DW] 

https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-migrantes_m%C3%A9xico-y-ee-uu--devuelven-migrantes-irregulares-a-cuba/48230582
https://apnews.com/article/noticias-ee4f679e9d31428aefde39a98ab27ba9
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https://sputniknews.lat/20230124/el-gobierno-mexicano-busca-recuperar-700-millones-de-dolares-de-eeuu-1134991142.html
https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-mexico-quiere-recuperar-700-mdd-de-garcia-luna-ebrard/
https://apnews.com/article/noticias-4fd54477b6e195ca016082869755a84d
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https://www.theguardian.com/media/2023/jan/24/more-journalists-killed-latin-america-caribbean-ukraine-2022-cpj
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GENERAL 

Destituciones y renuncias entre altos cargos en campaña contra la corrupción en Ucrania.- Varios 

altos responsables de Ucrania anunciaron su dimisión tras unas revelaciones sobre las presuntas 

compras de provisiones para el Ejército a precios inflados. Entre los altos cargos que dimitieron figuran 

el viceministro de Defensa, encargado del apoyo logístico a las Fuerzas Armadas; el jefe adjunto de 

la administración presidencial y el fiscal general adjunto. [DW, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIM denunció una cifra récord de migrantes desaparecidos en el Caribe en 2022.- La Organización 

Internacional para las Migraciones denunció que a lo largo de 2022 se registró la cifra récord de 321 

migrantes muertos y desaparecidos en el Caribe, la más alta desde que puso en marcha su Proyecto 

Migrantes Desaparecidos. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden pidió prohibir armas de asalto tras últimos tiroteos en Estados Unidos.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, pidió prohibir la fabricación y venta al público de armas de asalto semiautomáticas 

tras los últimos tiroteos en California. [FORBES, SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Hallan documentos confidenciales en casa de Pence.- Se hallaron documentos con rótulo de 

confidencial en el domicilio del exvicepresidente Mike Pence en Indiana, dijo su abogado a los 

Archivos Nacionales en una carta. [AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, 

EUROPA PRESS, EL PAÍS, EFE, FRANCE 24] 

LEGISLATIVO 

Estos son los motivos por los que un comité del Senado revisa los negocios de Ticketmaster.- La 

compañía Live Nation, dueña de Ticketmaster, rinde cuentas ante el Senado tras el caos desatado 

en la preventa de boletos de la gira de Taylor Swift. El comité busca saber si la empresa mantiene un 

monopolio y si promueve la reventa de boletos. [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Juicio de García Luna destapa la ruptura entre el Cártel de Sinaloa y los Beltrán Leyva.- Genaro García 

Luna fue secuestrado por miembros del Cartel de los Beltrán Leyva sin que sus escoltas opusieran 

resistencia alguna. Así lo reveló Sergio Villarreal Barragán “El Grande”, narcotraficante y primer testigo 

del juicio contra el exsecretario de Seguridad en Nueva York. [EL PAÍS, CNN, INFOBAE] 

"Maletas negras llenas de dinero" del narco llegaban a García Luna cuando era secretario, aseguró 

un testigo de la Fiscalía.- El juicio contra Genaro García Luna continúa en una Corte federal de Nueva 

York, con la segunda parte del testimonio de Sergio Villarreal Barragán, ex capo del Cártel de Sinaloa 

y testigo clave de la Fiscalía en su acusación contra el exsecretario mexicano de Seguridad Pública, 

de recibir sobornos de narcotraficantes. [TELEMUNDO, FORBES, INFOBAE] 

Estados Unidos acusó de narcotráfico al hermano del líder del Cártel Jalisco.- La Justicia de Estados 

Unidos presentó cargos contra Antonio Oseguera Cervantes, alias "Tony Montana", el hermano del 

líder del Cártel Jalisco Nueva Generación, por narcotráfico. [SWISSINFO] 

https://www.dw.com/es/destituciones-y-renuncias-entre-altos-cargos-en-campa%C3%B1a-contra-la-corrupci%C3%B3n-en-ucrania/a-64495876
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guerra-ucrania-rusia-directo-rt-francia-pone-fin-actividad-bloqueo-cuentas-20230121225032.html
https://www.france24.com/es/europa/20230124-ucrania-anuncia-destituciones-y-cambios-en-el-gobierno-tras-denuncias-de-corrupci%C3%B3n
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oim-denuncia-cifra-record-migrantes-desaparecidos-caribe-2022-20230124154756.html
https://www.forbes.com.mx/biden-pide-prohibir-las-armas-de-asalto-tras-los-ultimos-tiroteos-en-estados-unidos/
https://www.swissinfo.ch/spa/biden-urge-al-congreso-a-que-restrinja-el-acceso-a-los-fusiles-de-asalto/48229044
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-reclama-congreso-limite-armas-asalto-nuevo-tiroteo-california-20230124140935.html
https://apnews.com/article/noticias-1f0dc1792d4fb4115bed96a43d032d2c
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/encuentran-documentos-clasificados-del-gobierno-en-la-residencia-de-mi-rcna67235
https://www.univision.com/noticias/politica/encuentran-documentos-clasificados-en-la-casa-del-exvicepresidente-mike-pence
https://www.washingtonpost.com/politics/2023/01/24/pence-classified-documents-home/
https://www.nytimes.com/2023/01/24/us/politics/mike-pence-classified-documents.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hallan-documentacion-clasificada-casa-exvicepresidente-eeuu-mike-pence-indiana-20230124193103.html
https://elpais.com/internacional/2023-01-24/el-exvicepresidente-mike-pence-tambien-tenia-documentos-clasificados-en-su-casa.html
https://efe.com/mundo/pence-halla-en-su-casa-documentos-clasificados-de-cuando-era-vicepresidente/
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230125-hallaron-documentos-oficiales-en-casa-del-exvicepresidente-de-ee-uu-mike-pence
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/estados-unidos/video/estos-son-los-motivos-por-los-que-un-comite-del-senado-revisa-los-negocios-de-ticketmaster-tmvo11918769
https://elpais.com/mexico/2023-01-24/el-juicio-de-garcia-luna-destapa-la-ruptura-entre-el-cartel-de-sinaloa-y-los-beltran-leyva.html
https://cnnespanol.cnn.com/2023/01/24/genaro-garcia-luna-juicio-testigo-arturo-beltran-leyva-orix/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/el-secuestro-de-genaro-garcia-luna-por-parte-de-arturo-beltran-leyva-que-culmino-en-una-fiesta-con-joan-sebastian/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/maletas-negras-llenas-de-dinero-del-narco-llegaban-a-garcia-luna-cuand-rcna67202
https://www.forbes.com.mx/abogado-de-garcia-luna-incide-en-el-pasado-criminal-de-el-grande/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/cual-es-el-as-bajo-la-manga-de-genaro-garcia-luna-y-su-relacion-con-canada-colombia-japon-y-paraguay/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-justicia_ee-uu--acusa-de-narcotr%C3%A1fico-al-hermano-del-l%C3%ADder-del-c%C3%A1rtel-jalisco/48230688


 25 de enero de 2023 

Acusado de tiroteo en 2019 en Texas se declarará culpable.- El hombre acusado de matar a una 

veintena de personas en un ataque racista en un Walmart de El Paso planea declararse culpable de 

los cargos federales en el caso. [AP] 

Estados Unidos demandó a Google por dominio del mercado de la publicidad en línea.- El 

Departamento de Justicia de Estados Unidos demandó a Google por su dominio del mercado de la 

publicidad en línea, iniciando una nueva batalla legal en su contra. [FRANCE 24, SWISSINFO, AP] 

MIGRACIÓN 

Opinión/El próximo 9/11 podría venir de México: Pompeo.- A pesar de lo malas que son las noticias 

de la frontera sur últimamente, Mike Pompeo advirtió que podrían empeorar. El exsecretario de Estado 

y director de la CIA durante la administración Trump señaló otro 9/11, esta vez surgiendo de regiones 

caóticas de México. [WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Policía tardó cinco horas en alertar sobre tirador.- En medio de toda la información sobre el tiroteo 

que dejó 11 muertos en una sala de baile de Monterey Park, California, hay un dato alarmante: la 

policía tardó cinco horas en alertar al público que el agresor estaba prófugo. [AP] 

Tiroteo de Half Moon Bay fue "violencia laboral" de un trabajador de la granja contra compañeros, 

entre ellos migrantes latinos.- El hombre detenido por la muerte a tiros de siete personas en una granja 

y en otro negocio de Half Moon Bay trabajaba en esa explotación agrícola, reveló la sheriff del 

condado de San Mateo, Christina Corpus. El ataque pudo ser un acto de "violencia laboral" del que 

fueron víctimas miembros de la "comunidad migrante". [TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 

El nuevo contrabando en la frontera con México: huevos.- Aumentó el número de personas que 

intentan traer huevos a Estados Unidos, donde el precio ha aumentado, impulsado en parte por un 

brote de gripe aviar. [NEW YORK TIMES] 

Enfermeros de Nueva York ratificaron acuerdo que puso fin a huelga.- El personal de enfermería que 

se fue a huelga en dos prominentes hospitales de la ciudad de Nueva York ratificó el acuerdo logrado 

para poner fin al paro, informó su sindicato. [AP] 

Amazon lanzó servicio de suscripción de fármacos recetados.- El minorista online anunció que lanzará 

RxPass, un servicio de suscripción para los clientes con membresía Prime. Amazon indicó que los 

usuarios pagarán 5 dólares mensuales por tantas recetas como necesiten de una lista de alrededor 

de 50 fármacos genéricos, que suelen ser más baratos que los medicamentos con marca. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Olivera dijo que CRF le sobornó para obtener la cesión de la deuda de Cuba.- Raúl Olivera Lozano, 

antiguo director de operaciones del Banco Nacional de Cuba y actualmente convicto, aseguró que 

un agente del fondo inversor CRF le sobornó para obtener la cesión de los derechos contractuales 

sobre unos bonos de deuda pública cubana por valor de 72 millones de euros. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

El Salvador pagó deuda de 800 millones de dólares.- El presidente Nayib Bukele anunció que El 

Salvador realizó el pago de 800 millones de dólares a los acreedores de los bonos de la deuda 

soberana, cuyo plazo vencía el 24 de enero y que fue adquirida en gobiernos anteriores. [AP] 
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GUATEMALA 

Falleció el expresidente de Guatemala, Álvaro Colom.- El expresidente guatemalteco, Álvaro Colom, 

que gobernó entre 2008 y 2012, falleció luego de sufrir problemas de salud. [AP] 

Guatemala solicitará visa a dominicanos por incremento de flujo irregular.- Las autoridades 

migratorias de Guatemala anunciaron que los ciudadanos de República Dominicana deberán 

obtener una visa para ingresar al país, debido a que en el último año se evidenció un aumento de 

personas de esta nacionalidad que transitan irregularmente con el fin de llegar a Estados Unidos. 

[SWISSINFO] 

HONDURAS 

Congreso empezará a seleccionar Corte Suprema.- El Congreso de Honduras comenzará a elegir a 

los 15 miembros de una nueva Corte Suprema de Justicia, en un proceso con implicaciones para el 

gobierno de la presidenta Xiomara Castro, quien prometió un cambio pronunciado con respecto a 

la “dictadura” de su predecesor. [AP] 

NICARAGUA 

Una encuesta certificó la desaprobación de Daniel Ortega y la “resignación” de los nicaragüenses.- 

El último sondeo de CID-Gallup revela que el 62% coincide en que el país va “por el camino 

equivocado”, mientras la pareja presidencial se hunde en la impopularidad ante la represión y el alto 

costo de la vida. [EL PAÍS] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

República Dominicana cargó contra la inacción de la comunidad internacional en Haití.- El canciller 

dominicano, Roberto Álvarez, cargó en Naciones Unidas contra la inacción internacional ante la crisis 

que se vive en Haití y volvió a pedir el envío urgente de una fuerza armada para ayudar a combatir 

a las bandas armadas en el país vecino. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

CUMBRE DE LA COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS Y CARIBEÑOS (CELAC) 

Celac avanzó en integración, pidió fin del bloqueo a Cuba y diálogo en Venezuela.- La Declaración 

de Buenos Aires, que cerró la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, 

afirmó el compromiso de la región por avanzar en el proceso de integración en la diversidad, pidió 

poner fin al "bloqueo" en Cuba y saludó el diálogo en Venezuela. [SWISSINFO, EFE, DW,  AP, FRANCE 

24, EL PAÍS] 

Ante la Celac, AMLO pidió la libertad de Pedro Castillo y la integración de América Latina.- En su 

intervención remota en la séptima cumbre de Jefas y Jefes de Estado de la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños, el presidente Andrés Manuel López Obrador condenó la represión en 

Perú y el encarcelamiento del depuesto Pedro Castillo, por lo que urgió a elecciones libres. [FORBES, 

SWISSINFO, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

México pidió en la Celac acelerar agencia regional de medicamentos.- México pidió a los gobiernos 

de los países de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe acelerar la creación de 

una Agencia Latinoamericana y Caribeña de Medicamentos. A nombre del presidente de México, 

el canciller Marcelo Ebrard recordó que la autosuficiencia sanitaria es un acuerdo tomado con 

anterioridad, pero hace falta imprimirle más velocidad. [PRENSA LATINA] 
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Petro propuso a López Obrador la celebración de una cumbre en México sobre migración.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, propuso a su homólogo mexicano, Andrés Manuel López 

Obrador, celebrar una cumbre sobre migración en el marco del encuentro de la Comunidad de 

Estados Latinoamericanos y Caribeños, en Buenos Aires. [EUROPA PRESS, BLOOMBERG] 

Lula alertó que las "tentaciones autoritarias" amenazan la democracia latinoamericana.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, alertó que las "tentaciones autoritarias" siguen "desafiando" la 

democracia en América Latina y ha agradecido el apoyo internacional con Brasil tras el asalto a la 

sede de los tres poderes del Estado a comienzos de enero. [EUROPA PRESS] 

Canciller lamentó en Celac que algunos Gobiernos "no hayan acompañado a Perú".- La canciller 

peruana, Ana Gervasi, lamentó que haya Gobiernos que "no hayan acompañado a "Perú" tras el 

fallido autogolpe del expresidente Pedro Castillo. [SWISSINFO] 

Boric pidió liberación de presos en Nicaragua y "cambio de rumbo" en Perú.- El presidente de Chile, 

Gabriel Boric, pidió durante su intervención en la Cumbre de la Celac la liberación de los "opositores 

que aún se encuentran detenidos de forma indigna" en Nicaragua y aseguró que Perú necesita un 

"cambio de rumbo" ante la violencia "inaceptable" del último mes. [SWISSINFO] 

Ecuador llamó a la Celac a enfrentar crisis migratoria y crimen transnacional.- El ministro de Relaciones 

Exteriores de Ecuador, Juan Carlos Holguín, exhortó a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 

Caribeños a tratar la crisis migratoria y el crimen organizado transnacional que afecta al continente. 

[SWISSINFO] 

Venezuela afianzó cooperación con países de América Latina y el Caribe.- El Gobierno de Venezuela 

afianzó la cooperación que sostiene con países de América Latina y el Caribe en distintos encuentros 

celebrados en Buenos Aires entre el canciller del país petrolero, Yván Gil, y representantes de México, 

Bahamas, Honduras, San Vicente y Granadinas y de la Asociación de Estados del Caribe. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Gobierno de Brasil cesó a medio centenar de mandos de las áreas indígenas por la crisis humanitaria.- 

El Gobierno de Brasil anunció el cese de más de medio centenar de funcionarios públicos, entre ellos 

una docena de militares, que se desempeñaban en diferentes áreas relacionadas con la asistencia 

a las comunidades indígenas, días después de que se diera a conocer las dificultades por las que 

atraviesan. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Tensas negociaciones políticas por nueva Constitución.- El camino hacia una nueva Constitución en 

Chile encuentra obstáculos por la falta de sintonía entre las coaliciones oficialistas que inicialmente 

eran afines. A dos semanas para que venza el plazo, la elección de las 50 personas que deberán 

redactar la nueva carta magna está trabada en negociaciones políticas. [AP] 

PERÚ 

Boluarte pidió una tregua pero miles de peruanos presionan por su renuncia.- La presidenta de Perú, 

Dina Boluarte, pidió una tregua en las protestas que claman su renuncia y que se han cobrado 46 

muertos en seis semanas, pero miles de manifestantes volvieron a las calles de Lima. [SWISSINFO, EFE, 

AP, FRANCE 24, EL PAÍS] 
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Ministro del Interior de Perú se ofreció a comparecer ante el Congreso por la intervención policial en 

la Universidad.- El ministro del Interior de Perú, Vicente Romero, se ofreció a comparecer ante el pleno 

del Congreso de la República para explicar la intervención policial contra manifestantes en la 

Universidad de San Marcos, en la capital, Lima. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

España ofreció ayuda al diálogo en Venezuela antes de recibir a la oposición.- El Gobierno español 

mostró su "disposición" de ayudar a impulsar el diálogo entre el Gobierno y la oposición de Venezuela, 

antes de recibir a una delegación opositora el domingo en Madrid. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Unión Europea presentó una nueva estrategia para aumentar las devoluciones de migrantes 

irregulares.- La Comisión Europea presentó una nueva estrategia operativa que tratará de aumentar, 

a través de una mayor coordinación, las devoluciones de migrantes irregulares, que se mantienen a 

niveles muy bajos desde hace años. [EFE] 

Eurodiputados acordaron nuevas normas de capital para la banca.- La comisión de Asuntos 

Económicos del Parlamento Europeo cerró un acuerdo sobre las nuevas normas de capital para la 

banca europea que prevé limitar el uso de modelos internos para calcular el riesgo de sus carteras, 

que tienden a subestimar las necesidades de reservas, pero suaviza el aumento de requisitos de 

capital para los bancos. [SWISSINFO] 

Comisión de Eurocámara que investiga el uso de Pegasus irá a Madrid en marzo.- La comisión de 

investigación del Parlamento Europeo sobre la utilización del programa espía Pegasus y software 

similar acordó el envío de una misión a Madrid, los próximos 20 y 21 de marzo, para recabar más 

información sobre el uso esta aplicación, que supuestamente pudo afectar a miembros del Gobierno 

español y a políticos y miembros de la sociedad civil catalana. [SWISSINFO] 

Eurozona registró aumento de actividad empresarial y espera evitar recesión.- La actividad 

empresarial de la zona euro creció en enero por primera vez en seis meses, resultado que fortalece 

las expectativas de que Europa evite caer en recesión. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Demandaron al Gobierno alemán por no cumplir metas climáticas.- Un prominente grupo empresarial 

anunció que presentará una demanda contra el Gobierno alemán por no cumplir sus propias metas 

climáticas. [AP] 

Partidarios del ruso Navalny se manifestaron en Berlín.- Partidarios del dirigente opositor ruso, Alexey 

Navalny, instalaron frente a la Embajada rusa en Berlín una réplica de la diminuta “celda de castigo” 

en la que pasó 91 días en 2022, para tratar de elevar la conciencia sobre su situación. [AP] 

DINAMARCA 

Criticaron planes del Gobierno de Dinamarca de eliminar feriado.- El Gobierno de Dinamarca recibió 

un diluvio de críticas de parte de la oposición, los sindicatos, los obispos y hasta militantes comunes 

de los partidos oficialistas por su intención de eliminar un feriado público primaveral. [AP] 

FINLANDIA 

Finlandia planteó una adhesión a la OTAN al margen de Suecia.- Tras las drásticas declaraciones del 

presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, sobre la entrada de Suecia en la OTAN, Finlandia se ha 

mostrado abierta por primera vez a la posibilidad de unirse a la alianza sin su socio nórdico. El ministro 
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finlandés de Relaciones Exteriores, Pekka Haavisto, afirmó que su país debe considerar la opción de 

una adhesión a la OTAN sin Suecia, después de que Turquía excluyó votar la candidatura sueca. [DW] 

FRANCIA 

Francia abrió tres investigaciones por sospechas de espionaje de Qatar.- La justicia francesa abrió 

tres investigaciones preliminares, una de ellas tras la demanda presentada por el expresidente de la 

UEFA Michel Platini luego de las revelaciones del Sunday Times en noviembre sobre supuesto espionaje 

de Qatar, indicó la fiscalía. [SWISSINFO] 

ITALIA 

El barco de Médicos Sin Fronteras rescató a 69 migrantes que viajaban a bordo de una lancha.- El 

equipo de Médicos Sin Fronteras a bordo del Geo Barents rescató a 69 migrantes que viajaban 

hacinados a bordo de una embarcación neumática en el Mediterráneo central. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Gran Bretaña denunció desaparición de niños solicitantes de asilo.- Partidos de la oposición y 

organizaciones de protección de la infancia acusaron al gobierno británico de poner en peligro a 

jóvenes en situación de vulnerabilidad, después de que las autoridades afirmaron que decenas de 

niños que llegaron a Gran Bretaña como solicitantes de asilo desaparecieron. [AP, SWISSINFO, FRANCE 

24] 

RUSIA 

Tribunal Europeo de Derechos Humanos condenó a Rusia por torturar a un activista checheno.- El 

Tribunal Europeo de Derechos Humanos condenó a Rusia por actos de tortura contra un activista de 

derechos humanos arrestado en Chechenia y que resultó golpeado y encarcelado por motivos 

desconocidos. [SWISSINFO] 

SUECIA 

Turquía complicó adhesión de Suecia y Finlandia a la OTAN.- Turquía pospuso indefinidamente una 

reunión prevista a inicios de febrero con Suecia y Finlandia destinada a eliminar las objeciones de 

Ankara a que esos dos países nórdicos ingresen en la OTAN. [DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Guterres exigió a los talibán que revoquen la "escandalosa" prohibición de impedir a las mujeres 

estudiar.- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, aprovechó la celebración del 

Día Internacional de la Educación para reclamar de nuevo a los talibán que revoquen la 

"escandalosa" prohibición que imponen a mujeres y niñas en Afganistán a las que vetan la entradas 

en escuelas y universidades. [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Generales birmanos fueron denunciados en Alemania por genocidio.- Un grupo de 16 personas 

birmanas presentaron una querella contra la cúpula militar de Birmania por diversos delitos graves 

ante la Fiscalía General de Alemania bajo el principio de justicia universal, informó la Organización 

No Gubernamental Fortify Rights. [DW] 
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COREA DEL SUR 

Corea del Sur protestó ante Japón por sus comentarios sobre las islas Dokdo/Takeshima.- El Gobierno 

de Corea del Sur envió una nota de protesta a Japón por sus recientes comentarios sobre la soberanía 

de las islas en disputa de Dokdo, conocidas como Takeshima. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Netanyahu visitó Jordania para estrechar lazos con Israel.- El primer ministro israelí visitó 

sorpresivamente Jordania, donde se reunió con el rey Abdalá II por primera vez en más de cuatro 

años, en un intento de estrechar unas relaciones que se han vuelto tensas desde que asumió al frente 

del gobierno más derechista de la historia de Israel. [AP, EUROPA PRESS] 

ONU pidió 1.600 millones para los refugiados palestinos.- La Agencia de Naciones Unidas para los 

Refugiados de Palestina en Oriente Medio, una organización que está permanentemente en déficit, 

lanzó un llamamiento para recaudar cerca de 1.600 millones de dólares (1.470 millones de euros) para 

sufragar sus gastos en 2023. [DW] 

LÍBANO 

Fiscal general libanés, inculpado por la explosión del puerto de Beirut.- El juez encargado de 

investigar la explosión del puerto de Beirut en 2020 inculpó a un fiscal general y a otros tres jueces por 

"homicidio", toda una novedad en la historia de Líbano. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Amnistía Internacional pidió al Gobierno sirio que levante el "brutal" bloqueo impuesto sobre la 

población civil kurda en el norte de Siria.- Amnistía Internacional pidió al Gobierno sirio de Bashar al 

Assad que levanten el "brutal" bloqueo sobre la población civil en las zonas predominantemente 

kurdas de Alepo, en el norte del país, asolado por la guerra de 2011. [EUROPA PRESS] 

Irán envió asistencia militar a Siria.- Las autoridades de Irán anunciaron un nuevo envío de ayuda 

militar a Siria, que se encuentra sumida en una guerra civil que comenzó en 2011. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

Nigeria elevó a cerca de 40 las muertes a causa de un brote de difteria.- Las autoridades de Nigeria 

elevaron a cerca de 40 el total de muertes a causa del brote de difteria, que afecta especialmente 

el estado de Kano y que dejó hasta ahora más de 120 casos. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Producción petrolera en Túnez cae 13% durante primeros nueve meses de 2022.- La producción 

nacional de crudo de Túnez alcanzó los 1.200 kilotoneladas equivalentes de petróleo durante los 

nueve primeros meses de 2022, un 13% menos que durante el mismo periodo del año anterior. 

[SWISSINFO] 
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